
C O M P R O M I S S O  C O M  O  L E I T O R ,  C O M P R O M I S S O  C O M  A  N O T Í C I A

MARAVILHA,  SÁBADO  11 DE ABRIL DE 2015 ED 324  -  ANO 04    -    R$ 2,50WH3.com.br

Sebrae realiza a 7ª Semana 
do Microempreendedor Individual
Cinco municípios do Extremo-Oeste serão contemplados com 
oficinas, entre elas a “Sei Vender”. Atividades são realizadas de 
13 a 18 de abril, na Praça Padre José Bunse ................PÁG A/24

Assembleia de Deus realiza 
congresso missionário
Encontros serão realizados hoje (11) e amanhã
(12), no Lar de Convivência, com o objetivo 
de evangelizar...................................PÁG A/20

Agricultores e consumidores de 
Maravilha terão feira permanente
Ponto de vendas de produtos coloniais abre no próximo dia 
23 de abril, no salão térreo da Casa do Agricultor, e atenderá 
de terças-feiras a sábados, no período da manhã.....PÁG A/29

Nunca é tarde 
para viver

No Dia Mundial da Saúde e no Dia Mundial de 
Combate ao Câncer, prevenção é vista como a melhor 
alternativa para garantir mais qualidade de vida

Paralisação iniciou na 
quinta-feira (9) e segue 

por tempo indeterminado. 
Principal reivindicação é a 

implementação de um Plano 
de Cargos e Salários 

E M G R E V E Servidores 
do Fórum 

da Comarca 
entram em

greve 

........................PÁG A/14-16

Jornal O Líder

Isabel Müller/O Líder



 -  MARAVILHA  -  S C, 11  de abril de 2015

 E-mail: radar@jornalolider.com.br

a/02

RadaR

Vitória dos professores
a decisão do governador, raimundo Colombo (PSd), de revogar a Medida Provi-

sória 198 representa a primeira vitória dos professores da rede estadual em greve há 16 
dias. a greve não chega a ter a mesma consistência, extensão e repercussão da realizada 
em 2011, mas criou fatos políticos que estão desgastando o governo. deputados que 
integram a base aliada e estão descontentes com a atual gestão – por múltiplos motivos.

VALÉRIO ZANIN
a comunidade perdeu, na última semana, o 

amigo e grande incentivador da cultura italiana 
Valério Zanin. Pessoa pela qual tínhamos 
grande carinho, pela sua maneira de 
ser. autêntico e muito correto nas 
suas atitudes e relações comer-
ciais, pai de família exemplar 
e um caráter de primeira. 
Transmitimos a sua família 
nossas condolências, e temos 
a certeza que está no lugar por 
ele conquistado aqui em vida.

NiCO TUriSMO
a tradicional empresa do ramo turísti-

co está com suas novas instalações na anita 
Garibaldi, com bonito visual e amplas aco-
modações. Parabenizamos ao prezado Nico, 
e a comunidade está convidada a prestigiá-lo 
com suas visitas e oportunizarem a ele organi-
zar suas viagens de negócios e turismo. Viaje! 
isso faz muito bem para o corpo e espírito. 
bens materiais não são mais importantes do 
que a satisfação de conhecer novas culturas. 
São experiências para sempre na memória.

FECIMAR
a Comissão Central Organiza-

dora da Fecimar iniciou a venda 
dos espaços para a feira. até o 
dia 20 de abril os estandes serão 
comercializados, dando prefe-
rência às empresas de Maravilha. 
a partir do dia 21 a venda será 
aberta para empresas de outras 
cidades. a tabela de valores dos 
estandes, incluindo os descontos 
oferecidos para associados da 
entidade, foi encaminhada via 
e-mail. Mais informações sobre 
espaços e valores podem ser obti-
das diretamente com a prefeitura. 
O telefone para contato é o (49) 
3664 0254, com Gelson ou Sandra.

devo, não 
nego, pago 
em 40 anos

Os credores das empresas 
que já somam r$ 15 bilhões 
em reestruturação de dívidas 
da Operação lava Jato rece-
beram uma proposta inusi-
tada recentemente. a WPe, 
controlada pela argentina 
impsa, que constrói parques 
eólicos no brasil e produz 
geradores, ofereceu aos seus 
credores pagar integralmen-
te uma dívida de até r$ 400 
milhões, mas somente a partir 
de 2055, com juros de 1% ao 
ano. entre os advogados, a 
brincadeira corrente é a de que 
é uma espécie de “devo, não 
nego. Mas posso pagar daqui a 
40 anos?”. e se a moda pega?

PENÚRIA
PT faz ajuste fiscal 

drástico nas contas para não 
quebra após lava Jato, devi-
do à queda de arrecadação 
provocada pela redução das 
doações privadas desde que 
o tesoureiro João Vaccari 
Neto passou a ser investiga-
do pela Operação lava Jato, 
de acordo com informações 
do jornal O estado de S. 
Paulo. isso depois de uma 
“década de bonança”. O 
ajuste fiscal é feito através 
da restrição do uso de pas-
sagens aéreas por dirigen-
tes, demissão de funcioná-
rios de diretórios regionais, 
otimização do aluguel de 
espaços para eventos e até o 
uso de telefones foi restrito. 
integrantes da executiva 
Nacional do PT, órgão res-
ponsável pela administra-
ção direta do partido, tive-
ram a verba de telefonemas 
reduzida de r$ 500 para 
r$ 100. estão até trocando 
os celulares por modelos 
mais baratos. Tempos novos 
e realistas no partido que 
está no Poder federal.

FOGO CRUZADO
Tarso Genro critica a presidente, dilma rou-

sseff: “PT é acessório no governo”. O ex-governa-
dor gaúcho reclamou, no Twitter, das medidas 
adotadas pela presidente no segundo mandato.

Seguro-desemprego
agora só via Web. O empregador deverá pre-

encher o requerimento do seguro-desemprego 
por meio da internet. É para ser mais seguro e 
eficiente no atendimento. Um detalhe: use de 
forma correta. Trapaças são duramente punidas.

NOVO PROGRAMA
estreou na data de hoje, na líder FM, 

um programa jornalístico voltado ao mundo 
jurídico: direito e Justiça. Às 9h dos sábados 
advogados fazem mesa redonda para debater 
assuntos relacionados ao direito. a comunidade 
tem, desta forma, um canal para dirimir dúvidas 
sobre seus direitos e deveres, sendo que toda 
semana haverá um tema central. iniciamos 
com o tráfico de drogas. Não perca e não deixe 
de participar, todos os sábados, das 9h às 10h. 
Tire suas dúvidas. Mais um serviço que colo-
camos à disposição da comunidade regional.

HOSPITAL REGIONAL
Por uma notícia improcedente de deter-

minados órgãos de imprensa de São Miguel, 
onde afirmaram que o secretário regional teria 
informado que os pagamentos atrasados haviam  
sido realizados, o Hospital regional emitiu nota 
desmentindo, o que criou a maior confusão  e 
deixou o secretário regional numa situação no 
mínimo delicada. É isso que dá em noticiar coisas 
que não temos certeza ou simplesmente hilariar.
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por Wolmir Hübner

LIÇÕES DE VIDA
UMa PeSSOa de SUCeSSO É FaCilMeNTe reCONHeCida, 

MaS a GraNde adMiraçãO de TOdOS Será Pela HUMildade 
COM qUe eNCara O SUCeSSO, JaMaiS Pela OSTeNTaçãO.

Até a próxima edição!

JuLGAMENTO 
a decisão abaixo, no mínimo, é inusitada, mas muito inteligente...

raTOS 
Na Câmara dos de-

putados, no momento em 
que o tesoureiro do PT, 
João Vaccari Neto, entrou 
no plenário onde estava 
ocorrendo a sessão da CPi 
da Petrobras, um homem 
atirou ratos em direção à 
mesa da comissão – onde 
Vaccari acabara de chegar. 
O homem, ainda não 
identificado, foi detido 
por policiais legislativos. 
deve ter grande admi-
ração pelo homem que 
pediu para não falar e 
não contar as verdades.

 Luis Macedo/Câmara dos Deputados

Fotos: Divulgação

VeNdaS da PáSCOa
O pior resultado dos últimos seis 

anos. Vendas fracas e o povão sem dinhei-
ro. É o espelho da economia do brasil. 
O negócio é segurar por todos os lados 
e o empregado valorizar seu emprego, 
pois se perdê-lo, difícil será nova vaga.

Sensor que acha câncer 
antes de sintoma surgir

Membro do instituto de Microelectrónica 
de Madrid há seis anos, a cientista brasiliense 
Priscila Kosaka, de 35 anos, desenvolveu uma 
técnica para detecção de câncer que dispensa 
biópsias e que consegue identificar a doença 
antes mesmo do aparecimento dos sintomas. 
O resultado vem do uso de um nanosensor 
com sensibilidade dez milhões de vezes maior 
que a dos métodos dos exames tradicionais em 
amostras de sangue dos pacientes. a previsão é 
de que ele esteja no mercado em até dez anos 
e também seja utilizado no combate a hepati-
tes e alzheimer. Será a salvação, com certeza.

SEM DESTAQUE
Como nosso estado de Santa Catarina sempre 

foi relegado a um segundo plano pelo governo fede-
ral, pois a pasta ocupada de direitos humanos pela 
catarinense ideli Salvatti, e que agora deu lugar ao 
gaúcho Pepe Vargas. e ela foi informada pela presi-
dente por telefone que precisava da vaga para aco-
modar o gaúcho. Olha o termo, “acomodar”. e por 
falar em acomodar, parece que a ideli, vão acomo-
dá-la nos Correios. de nada adiantou a lealdade do 
governador à presidente. afinal, pouco se perdeu.

SeM reMÉdiOS
O governo de Santa Catarina, pelo jeito, está mal das pernas mes-

mo. Com o caos que está o nosso Hospital regional de São Miguel 
do Oeste, por falta de cumprimento aos pagamentos, a paralização 
está ameaçada. Mas pelo que tomamos conhecimento, não é o 
único que está nessa situação, pois o regional de São José não tem 
nem benzetacil, que custa os irrisórios cinco reais. a prezada Neiva 
Schaffer, do Hospital São José, fez a mesma queixa, com desaba-
fo, e que nestas alturas chegamos à conclusão que ninguém está 
recebendo nada do governo estadual. Há poucos dias o secretá-
rio de nossa Sdr, Valci dal Maso, nos confidenciou que não tem 
dinheiro nem para trocar um pneu do carro que utiliza. que caos...

PAPEL PASSADO
Conhecemos muitos casais casados, 

ou melhor, amigados ou amasiados, fica 
melhor. Casamento, papel passado, é 
para poucos. O pessoal não quer correr 
o risco de jogar no seu currículo da vida 
um casamento, melhor é viver como 
casado e continuar solteiro. Os homens 
são os que mais pensam e agem assim, 
mas as mulheres estão aceitando como 
se normal fosse assim (extraído da coluna 
do Prates). e é uma dura realidade.

POUPaNça?
Nunca na história houve tanto saque nas cadernetas de poupança. além da penúria dos brasileiros, 

que retiram seus recursos para pagarem contas, a remuneração é vergonhosa. Os poupadores devem 
ficar atentos, pois seu dinheirinho poupado está se esvaindo. além de tudo, a desconfiança no governo.
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PREMIAÇÃO BILHETE $

10  05.316                      300.000
20   66.186                   18.600 
30   84.497               18.300
40  06.052                 18.000
50    84.291                     17.067

PREMIAÇÃO GANHADORES $

QuINA  0                           00,00
QuADRA  0                     00,00 
TERNO  0                    12,50

PREMIAÇÃO GANHADORES $

SENA  0                           00,00
QuINA  0                     00,00 
QuADRA  0                    12,50

 segundas, quartas e sextas

segundas, terças, quartas, quintas, sextas e sábados

quartas e sábados

quartas e sábados

quartas e sábado

TiMe dO COraçãO
FLuMINENSE/RJ

quartas e sábados

terças e sextas

PriMeirO SOrTeiO

SeGUNdO SOrTeiO

 LOtOfáciL

 quinA 

 fEDErAL

 MEGA-SEnA

 tiMEMAniA

LOtOMAniA

DuPLA SEnA

 Concurso 1193

 Concurso 3759

 Concurso  4960

 Concurso 1693

 Concurso 711

 Concurso 1544

 Concurso 1374

lOTeria

eXPedieNTe:

(49) 3664-1709
   rua Pastor armando Claas, 22, 
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::::: O Líder do Extremo-Oeste catarinense :::::

Os anos de “farra” do crédito fácil e barato 
iriam acabar em algum momento. as contas públi-
cas não fechavam. era uma situação que a grande 
maioria sabia que não se sustentaria no longo pra-
zo. Um país não pode se manter indefinidamente 
apenas pelo consumo. e, pelo que estamos vendo, 
chegou o fim dessa era.

 Graças à tradicional falta de visão de médio e 
longo prazo dos nossos administradores públicos, 
a coisa é tocada, na maioria das vezes, do mesmo 
jeito nas três esferas. Privilegia-se, quase que reli-
giosamente, o curto prazo. O médio e o longo não 
garantem a eleição e, se algo der errado, empurra-se 
o problema para o próximo administrador. 

 então, pelo que se vê, não há nada mais a escon-
der. Chegou a hora do ajuste econômico também. 
O avião chamado brasil vai ter que aterrissar, pelo 
menos por algum tempo, para “manutenção”. O que 
vai ser feito pelo governo federal, não sabemos, mas 
torcemos para que dê certo. Mas uma coisa estamos 
vendo, iremos pousar este avião “de barriga”. Poderá 
haver grandes danos e prejuízos para muita gente e 
o momento é de ação e prudência.

 Pegar empréstimos agora é o menos recomen-

dável. a não ser que se tenha uma estratégia muito 
definida, e não o use para o consumo, deve-se evi-
tar a todo o custo essa opção. Os juros subiram e 
poderão aumentar mais nos próximos meses.

 Cortar ao máximo as despesas e preparar a “re-
serva de emergência. Não esperar o perigo chegar 
para descobrir que não temos um “paraquedas de 
emergência”. Tenhamos cautela ao gastar e lembrar 
que, se a economia piorar, podem ocorrer ondas de 
demissões. estejamos preparados para isso.

 Na época de crise, as empresas demitem 
quem não entrega resultado e preservam, no ge-
ral, os melhores para superar a época das “vacas 
magras”. 

 enfim, vamos ter de reaprender (todos nós) 
agora a conviver com juros mais altos e menos 
crédito, mas com dedicação e esforço de todos, do 
grupo familiar, inclusive, poderemos amadurecer 
financeiramente e tirar novas conclusões desta 
crise econômica (e de tantas outras que de for-
ma recorrente ainda encontraremos pela frente). 
Crises vão, crises, vem. esta não será a primeira e 
nem a última. Temos é que estar preparados finan-
ceiramente para enfrentá-las.

Opinião
a/04
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Lucas Miguel Gnigler é professor e consultor, 
especializado em Marketing e Gestão 
Estratégica. Outros textos, informações e 
contato em www.lucasmiguel.com

dois fatores podem transformar você num 
profissional melhor: as pessoas com quem 
você compete e se compara e o ambiente em 
que você atua. Sugiro dois filmes para essa re-
flexão – um recente, outro nem tanto.

No filme Whiplsh, andrew (Miles Teller) é 
um baterista que sonha grande: quer colocar 
seu nome na história entre os melhores mú-
sicos de jazz. ele estuda na melhor escola de 
música dos eUa.

durante ensaios, ele chama a atenção de 
Terence Fletcher (JK Simmons), famoso e te-
mido líder da orquestra principal da escola. 
Fletcher convida o jovem baterista para fazer 
parte da sua banda. ele vai explorar de forma 
impiedosa as habilidades do novato. 

além da pressão psicológica, ele pro-
move competições entre os músicos por es-
paços na banda. Seus métodos são crueis. 
Mas de certa forma ele atinge o objetivo de 
formar melhores músicos.

Para ele, o Jazz estaria morrendo por-
que ninguém mais estuda e pratica como 
deveria. Ninguém mais ultrapassa o limite 
do convencional, do aceitável. e segundo 
ele, não existe nada mais grave do que dizer 
“bom trabalho!” a alguém –sempre é possí-
vel melhorar.

Um fato: você só vai evoluir como profis-
sional (e como pessoa, arrisco dizer) se você 
sair do seu ambiente estável e conhecer os 
melhores. Você não precisa competir com 
eles, mas você precisa se comparar com eles. 
Se você está num ambiente de trabalho es-
tável, tranquilo, confortável, é provável que 
você esteja estagnado.

O mais grave é que essa estabilidade é 
o objetivo profissional da maioria das pes-
soas. Concursos públicos, por exemplo, são 
vistos como um ponto final: local de pouco 
trabalho e estabilidade financeira. Claro que 
existem exceções, mas em geral, o funciona-
lismo público não é um local onde se busca 
a excelência.

Para concluir, o outro filme: Peixe Gran-
de e Outras Histórias, de Tim burton.

logo no início do filme o protagonista 
justifica sua vontade de conhecer o mundo 
assim: ele leu sobre um peixe que, quando 
criado em um aquário pequeno, permanecia 
pequeno. Mas se colocado em um ambiente 
grande, crescia.

Não importa o tamanho da sua empre-
sa, ou da sua cidade. Não sei se é isso o que 
vai te impedir de crescer. O nosso aquário 
metafórico se chama conforto, estabilidade, 
preguiça.

Pequenos peixes

ARTE FINAL
daiane Cristina Gohlke
 arte@jornalolider.com.br

Lucas Miguel Gnigler 
www.lucasmiguel.com
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devo comprar dólar agora? 
O dólar está em tendência de alta no 

longo prazo; então aproveite correções mo-
mentâneas para travar uma cotação interes-
sante e garantir sua viagem.

a pergunta que os leitores mais têm 
enviado à redação do infoMoney ultima-
mente é: “farei uma viagem internacional 
nos próximos meses; devo ou não comprar 
dólar agora?”. Sempre que sou confrontado 
com essa questão respondo imediatamente 
que ninguém sabe se o dólar vai continuar 
subindo ou se vai realizar parte da alta re-
cente nas próximas semanas ou meses. Nin-
guém sabe se a moeda americana vai voltar 
para r$ 3 ou superar r$ 4. e todo mundo 
que finge que sabe está fazendo apenas 
uma aposta, com chances de acerto semel-
hantes às de um jogo de cara ou coroa. São 

tantas variáveis que influenciam a cotação 
do dólar que o câmbio é considerado o “at-
oleiro dos economistas” – é ali onde são en-
terradas excelentes reputações.

O que planejadores financeiros podem, 
sim, ajudar as pessoas é na definição da 
estratégia a ser adotada. O principal erro 
que vejo as pessoas cometerem é deixar 
a decisão para a última hora. Se você pre-
cisa comprar dólar para viajar na semana 
que vem, será preciso contar muito com a 
sorte para encontrar uma cotação interes-
sante. No entanto, se você está planejando 
uma viagem para o final do ano ou para 
2016, minha recomendação é fazer “hedge” 
e travar o dólar a uma cotação interessante 
sempre que houver uma oportunidade. isso 
porque o dólar está em tendência de alta 

contra o real desde meados de 2011. a moe-
da americana se valorizou de patamares 
próximos a r$ 1,55 para r$ 3,30 – ou seja, 
mais que dobrou de valor. Contra uma ces-
ta com as principais moedas mundiais, o 
dólar também está em alta há mais de dois 
anos. Os ciclos de alta da moeda americana 
costumam ser longos – os últimos dois fo-
ram de agosto de 1980 a fevereiro de 1985 e 
depois entre maio de 1995 e maio de 2002. 
então a maioria dos analistas acredita que o 
atual ciclo também está longe do fim.

Já se convenceu de que é preciso se pro-
teger da alta do dólar? Ok, então chegou a 
hora de definir a estratégia. É melhor com-
prar tudo de uma vez? e a que preço? Muitos 
especialistas indicam que as pessoas com-
prem dólar aos poucos, fazendo um preço 

médio interessante. acredito que essa é uma 
boa tática. Mas acho que as pessoas devem 
ser mais agressivas nas compras se apare-
cerem boas janelas de oportunidade. Se o 
dólar cair para algo próximo a r$ 3, por ex-
emplo, pode ser interessante comprar tudo 
que será necessário para uma viagem daqui 
a 12 meses. Sempre existe a possibilidade 
de que o dólar caia ainda mais e chegue a 
r$ 2,90 ou r$ 2,80. Mas você nunca saberá 
isso antes que aconteça. então aproveite um 
preço que lhe satisfaça e trave o valor – ao 
menos você vai dormir tranquilo.

Pessoalmente acho que a melhor forma 
de travar a cotação do dólar é comprando 
dinheiro em espécie.

Blog infoMoney

a presidente, dilma rousseff, sancionou, no dia 16 de março, o Novo Códi-
go de Processo Civil. a íntegra do texto já foi publicada no diário Oficial da Un-
ião no dia 17 de março e as alterações entrarão em vigor dentro de um ano.

PriNCiPaiS MUdaNçaS: O novo Código de Processo Civil, com mais de 
mil artigos, busca dar celeridade à Justiça.

Pensão alimentícia: passa de três para dez dias o prazo para pagar dívida 
por pensão. No caso de não pagamento, o devedor poderá ser preso inicial-
mente em regime semiaberto por até três meses, quando pode deixar o presídio 
de dia para trabalhar. Se reincidir no débito, vai para o regime fechado. Prevê 
obrigatoriedade de cela separada nos dois casos e, se não houver possibilidade, 
estipula prisão domiciliar.

reintegração de posse: determina realização de audiência pública para ou-
vir todos os lados antes de decidir sobre a reintegração quando o local estiver 
ocupado por mais de 12 meses.

empresas: cria restrições para penhora de dinheiro de empresas para as-
segurar a continuidade do funcionamento - limita em 30% do faturamento. 
Também obriga que juízes ouçam empresários antes de confiscar bens individ-
uais para pagamento de dívidas das empresas decorrentes de fraudes.

Ordem cronológica: pela regra, os juízes terão que julgar processos pela or-
dem de chegada. isso evitará que ações novas sejam julgadas antes de antigas.

Conciliação: o código prevê que a tentativa de conciliação deve ocorrer no 
início de todas as ações cíveis.

recursos: o texto prevê multa para as partes quando o juiz constatar que o 
recurso é utilizado como forma de protelar o fim da ação. retira a possibilidade 
de agravo de instrumento para decisões intermediárias (sobre provas, perícias, 
etc.). acaba com o embargo infringente, no caso de decisão não unânime, mas 
prevê que o caso seja reavaliado por outra composição.

ações repetitivas: prevê que uma mesma decisão seja aplicada a várias 
ações individuais que tratam do mesmo tema. entre as ações que podem ser 
beneficiadas estão processos contra planos de saúde e empresas de telefonia. 
Nesses casos, todas as ações de primeira instância serão paralisadas até que a 
segunda instância tome uma decisão.

Vinculação de decisões: atualmente, apenas as súmulas vinculantes do 
Supremo Tribunal Federal devem ser seguidas necessariamente pelos outros 
tribunais. O texto prevê que juízes e tribunais devem necessariamente seguir 
decisões do plenário do Supremo em matéria constitucional e da Corte es-
pecial e seções do Superior Tribunal de Justiça (STJ) em outros temas. Se não 
houver decisão dos tribunais superiores, a primeira instância necessariamente 
deve seguir a segunda instância. 

liminares: cria a chamada tutela de evidência, que permite que a sentença 
judicial saia já na decisão liminar para garantir um direito urgente ou se houver 
entendimentos firmados por cortes superiores.

Novo Código de Processo Civil, 
conheça as principais mudanças 

Opinião
a/05

ÚLTIMA
Fique poR dentRo

por Luciane Mozer

Os artigos publicados com assinatura não traduzem a opinião do jornal. Sua publicação obedece ao propósito de estimular o debate dos problemas brasileiros e mundiais 
e de refletir as diversas tendências do pensamento contemporâneo. Para colaborar, basta enviar e-mail para editora@jornalolider.com.br.

Na quarta-feira (8) a diretoria de 
Vigilância epidemiológica (dive) di-
vulgou o último boletim, onde infor-
ma que de 1º de janeiro a 8 de abril 
de 2015 foram confirmados 1.107 
casos de dengue em Santa Catarina. 
deste total, 818 foram transmitidos 
dentro do estado (autóctones), 69 
transmitidos fora de Santa Catarina, 
em três casos não foi possível deter-
minar o local provável de infecção 
e 217 estão em investigação. Outros 
2.340 casos foram descartados por 
apresentarem resultado laboratorial 
negativo para dengue e 419 casos 
suspeitos ainda aguardam o resulta-
do do exame laboratorial.

dos casos autóctones, 817 foram 
transmitidos em itajaí e um em Join-
ville. Mesmo assim, o estado perma-
nece em alerta, pois o número de 
municípios infestados não para de 
crescer e a situação de outros esta-
dos do brasil também só piora. Por 
isso existe o risco de transmissão em 
outros municípios catarinenses se 
as ações forem descontinuadas. dez 
cidades do Oeste estão entre os que 
mais têm focos do mosquito.

Os municípios de balneário 
Camboriú, Chapecó, Coronel Frei-

Número de municípios com infestações não para de crescer 

Casos da dengue 
preocupam cidades 
do Oeste

SAÚDE 

tas, Guarujá do Sul, Guatambu, 
itajaí, itapema, Joinville, Palmitos, 
Passo de Torres, Pinhalzinho, Pla-
nalto alegre, São Miguel do Oeste, 
Serra alta, Xanxerê e Xaxim estão 

infestados pelo mosquito.  em San-
ta Catarina, até o momento, foram 
identificados 3.524 focos do mos-
quito aedes aegypti, que transmite 
a doença.

Divulgação
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a primeira sessão de abril da Câ-
mara de Vereadores de Maravilha foi 
realizada nesta segunda-feira (6), às 
19h, no plenário Frei Silvestre Gialdi. 
Várias matérias foram aprovadas na 
ocasião, tanto em primeiro como em 
segundo turno.

em primeiro turno, sete projetos 
foram aprovados. O projeto de lei nº 
22/2015 tem o objetivo de autorizar o 
Poder executivo Municipal a escriturar 
para mutuários imóveis de proprieda-
de do município de Maravilha, que fo-
ram adquiridos e quitados por meio do 
Fundo Municipal de Habitação.

Os projetos de lei nº 23 e 24/2015 
autorizam o Poder executivo Munici-
pal a doar 30 folhas de zinco usadas 
para a associação Cultural educacio-
nal recreativa e esportiva Canarinho, 
da linha água Parada; e 30 folhas para 
o Grupo de idosos Unidos, localizado 
na linha arabutã. da mesma forma, o 
projeto de lei nº 25/2015 tem o intuito 
de autorizar o Poder executivo Muni-
cipal a doar 40 folhas de zinco usadas 
para o Grupo de idosos Pequena For-
taleza, na linha barra do Segredo; e 
o projeto de lei nº 26/2015 autoriza o 
Poder executivo Municipal a doar 30 
folhas de zinco usadas para a associa-
ção dos Frangueiros de Maravilha.

O projeto de lei nº 29/2015 tem o 
intuito de autorizar o Poder executivo 
Municipal a escriturar para os mutuá-
rios eduardo Guiland e lori irene Gui-
land e roberto Carlos appelt e ivanete 
Pelison appelt imóveis de proprieda-
de do município que foram adqui-
ridos e quitados por meio do Fundo 
Municipal de Habitação.

O projeto de lei nº 04/2015 dispõe 
sobre o Sistema Municipal de ensino 
do município.

em relação ao projeto de lei com-
plementar nº 4, de 18 de março de 
2015, o vereador Claudir Kuhn (PTb) 
pediu vistas, e o presidente da Casa, 
Odair batistello (PMdb), deu vistas 
coletivas ao projeto. ele deverá ser 
apreciado nas próximas sessões. este 
projeto tem por objetivo regulamentar 

além da aprovação de projetos, presidente da Casa apresentou projeto que consiste em um espaço 
para empresas maravilhenses explanarem sobre o seu trabalho

Habitação é tema da sessão da Câmara 
de Vereadores

LEGISLATIVO

Fotos: Ascom/Câmara de Vereadores 

Sessão aprovou vários projetos

Secretária Flávia explanou sobre 
habitação

o procedimento de permuta de bens 
imóveis, disposto no art. 13 da lei com-
plementar nº 034, de 15 de dezembro 
de 2010, que autoriza o Poder execu-
tivo Municipal a permutar imóveis de 
propriedade do município cujo uso 
foi outorgado a empresas por meio de 
contrato administrativo de concessão 
de direito real de uso.

O projeto visa regularizar a situa-
ção de empresas que firmaram com o 
município termo de Concessão de di-
reito real de Uso, a título de incentivo.

Segundo turno
em segundo turno, as seguintes 

matérias foram aprovadas: projeto de 
lei nº 12/2015, o qual objetiva auto-
rizar o Poder executivo a contribuir 
financeiramente com a Federação 
Catarinense de Municípios (Fecam); 
projeto de lei nº 16/2015, que tem o 
objetivo de autorizar o Poder executi-
vo a repassar, em forma de contribui-
ção financeira, o valor de r$ 53 mil à 
associação de Pais e amigos dos ex-
cepcionais (apae) de Maravilha para 
auxiliar na manutenção das atividades 
desenvolvidas pela escola; projeto de 
lei nº 18/2015, que objetiva autorizar o 
Poder executivo Municipal a repassar, 
em forma de contribuição financeira, 
o valor de r$ 104 mil à associação dos 
acadêmicos de Maravilha para auxi-
liar no transporte diário dos acadêmi-
cos às respectivas universidades, e se-
rão distribuídos proporcionalmente à 
distância e ao número de acadêmicos; 
projeto de lei nº 20/2015, que objeti-
va regulamentar a utilização da Casa 
Mortuária do município; projeto de lei 
nº 27/2015, que autoriza o Poder exe-
cutivo municipal a contribuir financei-
ramente com as seguintes entidades 
do município de Maravilha: Grupo de 
idosos Pioneiro, Grupo de idosos lar 
de Convivência e associação Cultural 
alemã (acalmar).

Próximas sessões
as próximas sessões serão nos dias 

11, 13, 18, 20 e 27. “além disso, na pró-
xima segunda-feira (13) terá início ao 
projeto no qual empresas maravilhen-

ses terão um espaço de 20 a 25 minu-
tos para explanar sobre o seu trabalho. 
a rapa Nui será a primeira, seguida 
pela rosângela Modulados, no dia 
27. as inscrições podem ser feitas na 
Cdl/associação empresarial. Serão 
duas empresas por mês a se apresen-
tarem”, explicou o presidente da Casa.

Município fala sobre habitação 
aos vereadores

a palavra livre foi substituída pela 
apresentação da secretária de assis-
tência Social, Flávia Figueiredo, que 
discorreu sobre o tema habitação. de 
acordo com ela, o que a pasta está 
fazendo desde 2013 é manter as ati-
vidades, como a emissão de boletos 
para aquelas pessoas que já estavam 
cadastradas e tinham financiado 
uma unidade habitacional, lote, ou 
então melhorias habitacionais. “Tam-
bém está sendo pago a questão da 
Cohab, por meio de boletos, e esta-
mos ajudando a fazer o cadastro para 
o programa federal Fundo Perdido. a 
pessoa que tem o terreno e não tem 
dinheiro para construir sua moradia, 
se tiver renda de até r$ 1.600, pode 
aderir ao programa. Já organizamos 
um grupo que atualmente tem 18 
pessoas habilitadas para financiar. 
elas vão receber r$ 60 mil e devolver 
apenas r$ 5 mil”, explica Flávia.

Outro programa que Flávia apre-
sentou aos vereadores foi sobre a re-
gularização fundiária, que objetiva 
regularizar lotes irregulares. “quando 
fomos aderir, havia a informação que 
Maravilha tinha 1.500 lotes irregula-
res dentro do município. Por sorte, 
a empresa credenciada acabou não 
fazendo o serviço. digo sorte, pois re-
alizamos um estudo independente e 
descobrimos que parte das informa-
ções não eram reais. Nem todos os 
1.500 lotes poderiam entrar no pro-
grama. então, teríamos apenas quatro 
áreas irregulares e 120 lotes, em média, 
e conseguimos nos credenciar com 
outra empresa. dessa forma, estamos 
fazendo os trâmites necessários para 
regularizar”, frisa.

Também foi realizado pela secre-

taria as cobranças de débitos, já que 
havia um alto nível de inadimplência 
no setor de habitação, principalmente 
quando se referia a lotes, casas e me-
lhorias. “as pessoas pagavam algumas 
parcelas e não pagavam mais. então 
trabalhamos com uma lei de 50% de 
desconto para quem fosse quitar. as-
sim, de r$ 128.240,22, saltamos para 
r$ 585.855,07, que estão no Fundo 
rotativo de Habitação. Com esse 
valor, estamos estudando e montan-
do dois projetos para construção de 
edifícios em lotes isolados, para que 
as pessoas possam residir o mais pró-
ximo possível de onde moram atual-
mente. agora, estamos encaminhan-
do para a Caixa econômica Federal 
(CeF) e só vamos divulgar quando 
tivermos maiores informações”, sa-
lienta a secretária.

Flávia comentou a respeito do lo-
teamento “Nosso Sonho”, iniciado em 
2010. “esse loteamento foi entregue 
com cronograma em atraso. em 2013, 
foi pega a documentação existente, a 

CeF nos passou uma lista dos docu-
mentos faltantes e, em maio de 2013, 
foi entregue documento oficial à CeF. 
depois, os documentos foram anali-
sados pela engenharia do banco e re-
passados em 2014, com aval positivo. 
e a informação é que foi para o setor 
jurídico, onde permaneceu até janei-
ro deste ano, sem análise, até porque 
mudou uma normativa. Foi tentando 
resolver essa questão com eles, e em 
janeiro de 2015, nos autorizaram a 
encaminhar a documentação”, assi-
nala a secretária.

Conforme ela, depois disso, foi 
montada a infraestrutura e coloca-
dos energia elétrica e canalização de 
água. “estamos agora na parte buro-
crática, que é a abertura de matrícu-
las individuais para então chamar as 
pessoas para apresentarem sua docu-
mentação e realizar o financiamento”, 
afirma Flávia.

Os vereadores agradeceram a pre-
sença da secretária e de sua equipe pe-
las informações prestadas na sessão.
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reClaMaçãO de leiTOr e reSPOSTa dO 
HOSPiTal reGiONal TereZiNHa GaiO baSSO

dias atrás recebi reclamação de um leitor e ouvinte de Maravilha acerca da questão do atendimento do Hospital 
regional Terezinha Gaio basso, e como fui solicitado, “meti a colher”, aproveitando inclusive o bom relacionamento que 
tenho com esta valorosa instituição hospitalar. antes, quero transcrever a reclamação do leitor e ouvinte de nossas emis-
soras: “Olá. Gostaria de fazer uma reclamação para o jornal sobre o atendimento do hospital São Camilo de São Miguel do 
Oeste, pela demora que tem no atendimento as consultas agendadas no hospital. Sou de Maravilha e vim até São Miguel 
trazer minha mãe para consulta. Estava agendada para as 8 da manhã a consulta e estamos esperando até o momento para 
atendimento. Como estamos em vários pacientes de Maravilha e várias cidades mais, começamos a reclamar pela demora, aí 
fomos informados que o médico começa a atender às 10 horas da manhã. E que se chegar atendimentos de urgência passam 
na frente. Até aí tudo bem, mas para que agendar uma consulta para as 8h se o médico começa a atender as 10h? No meu 

caso vim trazer minha mãe porque a consulta era as 8h. Mas agora já é 11h e me falaram que não vai 
ser atendida antes de 11h30. Resumindo, chegamos as 7h30 e vamos ser atendidos só depois das 

11h30. Gostaríamos que se possível comentassem esse caso para que se organizassem 
melhor para atender nesse hospital, pois estamos em 25 pacientes todos indig-

nados com a demora, são mais de três horas para ser atendido”.

A rESPOStA 
DO HOSPitAL

encaminhei a reclamação 
para minha amiga Marceli, que 
atua na assessoria de imprensa 
do grupo São Camilo, e de pronto 
obtive a atenção da direção do 
hospital. informou-me a assesso-
ra que o e-mail foi encaminhado 
para o Serviço de atendimento 
ao Cliente (SaC) do São Camilo, 
e que procurará pelo paciente 
para os devidos esclarecimentos. 
informo aqui, todavia, que não 
informei nome e nem telefone do 
leitor e ouvinte, pelas questões 
que costumo dizer (sigilo profis-
sional, proteção ao ouvinte/leitor, 
etc...). desta maneira, segundo a 
resposta que me foi fornecida pelo 
hospital, “os pacientes ambulato-
riais começam a ser atendidos a 
partir das 8h. Esse procedimento 
foi estabelecido, em conjunto com 
as secretarias de saúde dos muni-
cípios, desde o início dos trabalhos 
do Hospital, em 2011. Nas ambu-
lâncias são trazidos pacientes de 
diversas especialidades, e algumas 
especialidades são atendidas antes, 
outras mais tarde. Dessa forma 
pode acontecer de algumas pessoas 
precisarem esperar mais que ou-
tras”. Compreensível a justificativa.

SITUAÇÃO DO HOSPITAL REGIONAL

RECuRSOS PARA A INSTITuIÇÃO
e para fecharmos esta coluna, já que o assunto desta edição 

acabou sendo o Hospital regional de São Miguel do Oeste, no 
jornal O líder de 4 de abril, a informação preocupante. O hospital 
corre risco de parar de atender, caso não haja repasse do governo 
do estado para a sua manutenção e funcionamento. Conversei com 
o secretário de desenvolvimento regional de São Miguel do Oeste, 
Wilson Trevisan, que repassou-nos a notícia de que o governador, 
raimundo Colombo, garantiu um repasse de pelo menos dois me-
ses dos valores devidos pelo governo ao hospital, em um pagamen-
to que deveria ter sido feito até ontem, dia 10 (até o fechamento da 
edição não havia informação do pagamento ou não). a informação 
do secretário Trevisan tranquilizou um pouco. Mas não resolveu 
o problema. Contudo, a perspectiva é de que haja o repasse destes 
dois meses em atraso, e depois até meados do ano, o governo do 
estado honre com o pagamento do restante. Como de promessa 
ninguém vive, ficamos vigilantes e no aguardo. O regional tem que 
ter saúde financeira, para continuar promovendo a saúde pública.

Contudo, caros leitores, temos que ser claros. Tomando 
por exemplo o caso de Maravilha, vieram de lá 25 pacientes. 
Fora o restante dos municípios da região, que encaminham 
pacientes para o Hospital regional de São Miguel do Oeste. 
então, o fluxo de pacientes é imenso. eu quero dizer aqui, de 
público, que entendo perfeitamente a reclamação do filho da 
paciente, ao ver sua mãe submetida à espera. Mas também 
é preciso entender a situação do hospital e do excesso de 
pacientes que estão sendo encaminhados. Vamos por partes: 
os municípios enviam pacientes com as mais variadas 
patologias e/ou enfermidades, e inclusive, sabemos que vêm 
casos que poderiam ser muito bem atendidos pelos postos 
de saúde de suas cidades de origem. aqui em São Miguel 
do Oeste, temos feito uma grande campanha para que as 
pessoas se conscientizem e não procurem o regional por 
qualquer coisa. Procurem primeiro a Unidade de Saúde, o 
Postão, ou a UPa 24 horas, pois caso haja necessidade, haverá 
o encaminhamento ao regional. Contudo, está “caindo” tudo 
no regional, como se pode vislumbrar. Não sei exatamente 
a respeito aos critérios dos municípios que encaminham 

pacientes. até quero imaginar que sejam realmente casos 
complexos, que devam ser tratados dentro do regional. Mas 
quando existem casos que podem ser tratados de maneira 
mais simples, e acabam indo ao regional, aí começa o pro-
blema, pois tira a vez de outros casos mais sérios, como talvez 
a própria mãe do jovem que efetuou a reclamação. então, é 
preciso reavaliar e ter extremo cuidado com a ponderação do 
transporte de ambulância para São Miguel do Oeste. Temos 
que evitar que esta superlotação comece a agravar ainda mais 
a sistemática de atendimento utilizada pelo regional, que 
inclusive, é um excelente sistema (protocolo de Manchester). 
Sabemos então do esforço que é feito pelo grupo São Camilo 
no sentido de bem atender a todos, mas tem certas vezes que 
isso acaba se tornando impossível. daí a reclamação como 
esta que estamos pontuando, e que diga-se, não parte da di-
reção do grupo São Camilo, e sim são colocações embasadas 
em uma série de informações buscadas por este colunista. 
realmente, os problemas podem existir. Mas também há 
que se destacar que há como buscar resolução antes mesmo 
do paciente chegar ao hospital, para facilitar o trabalho.
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Parque da Praça Padre José bunse foi totalmente revitalizado. Cerca de 900 casquinhas foram 
escondidas para a criançada 

inauguração do parque infantil e Caça aos Ovos 
marcam a Páscoa das crianças 

O parque infantil da Praça Padre 
José bunse foi revitalizado pela ad-
ministração de Maravilha, recebendo 
brinquedos novos, pintura, jardina-
gem e iluminação. a inauguração do 
espaço foi realizada no sábado (4) e 
contou com a presença de centenas 
de maravilhenses, da prefeita, rosi-
mar Maldaner, diretora de Cultura, 
rosi reichert; vereadores doraci Feli-
siak (PSd), eder Moraes e atenor Wa-
zlawik (PMdb); e presidente do Gru-

po escoteiro raízes, Cinara roversi.
ao todo, a praça recebeu inves-

timento de aproximadamente r$ 70 
mil, sendo que a nova estrutura con-
tém torres de fibra, escadas em plás-
tico, balanço, kit jogo da velha, rampa 
para rapel em caracol, passarelas, tu-
bos para passagem, rampas com nós, 
tobogãs plásticos, escorregadores e 
proteções laterais.

Conforme rosimar, o próximo 
parque a ser revitalizado totalmente 

será o da Praça dos Motoristas. ain-
da foi lembrado que os parques dos 
bairros também estão recebendo 
melhorias, como pintura dos brin-
quedos e revitalização do espaço. O 
trabalho vai continuar com instala-
ções sustentáveis, como muro feito 
com pneus coloridos doados por 
empresas de Maravilha.

Caça aos Ovos
Concomitantemente à inaugura-

ção do parque infantil, foi realizada a 
Caça aos Ovos, organizada pelo de-
partamento de Cultura e que conta 
com o apoio do Grupo escoteiro ra-
ízes. a prefeita agradeceu ao Grupo 
escoteiro, que sempre colabora na 
organização da Caça aos Ovos.

Na ocasião, as crianças pude-
ram procurar cerca de 900 casqui-
nhas de ovos que estavam escon-
didas e puderam ser trocadas por 
brinquedos. 

duas largadas foram realiza-
das, dividindo as crianças em ida-
des diferentes. a primeira foi para 
crianças de até quatro anos, acom-
panhadas pelos pais, sendo que as 
casquinhas estavam escondidas 
no espaço do novo parque infan-
til. a segunda largada contemplou 
crianças de cinco a dez anos, sem 
acompanhamento. as casquinhas 
para estas crianças estavam escon-
didas na Praça Padre José bunse. 

Fotos: Aline da Silva/WH Comunicações 

Parque infantil foi inaugurado no sábado (4) Crianças procuraram cerca de 900 casquinhas que estavam 
escondidas

Largada dos pequenos foi dividida por idade 

Centenas de maravilhenses acompanharam os eventos Crianças trocaram casquinhas por brinquedos Brinquedos estiveram disponíveis durante a tarde

Pedágio do Ovo
Volkstanzgruppe Wunderbar de Maravilha 
realiza pedágio beneficente

O Volkstanzgruppe Wunderbar 
reativou neste ano o Pedágio Ovo. 
de acordo com integrantes do gru-
po, a ação já era realizada em anos 
anteriores, com o objetivo de arreca-
dar valores para auxiliar nos gastos 
do grupo e também para cultivar a 
cultura alemã de fazer a casquinha.

O Pedágio do Ovo foi realizado 
no sábado (4) pela manhã, em dois 
semáforos de Maravilha, próximo ao 
Posto JG e na e.e.b. João XXiii. du-
rante o pedágio beneficente os inte-
grantes do grupo ofereciam casqui-
nhas desejando feliz Páscoa, sendo 
que a contribuição era voluntária. 
Mais de 200 casquinhas foram dis-
tribuídas pelos integrantes. Casquinhas foram distribuídas pelos integrantes do grupo

Cleiton Ferrasso/WH Comunicações



 -  MARAVILHA  -  S C, 11  de abril de 2015

Geral
a/09

O SUOR VEM ANTES
Não recuo um passo, repito e brado que ninguém pode ser feliz sem se 

realizar por meio de um trabalho. Para as mulheres então nem se fala, ou 
elas se realizam num ofício qualquer ou vão depender de um bobão, de um 
bermudão que lhes será o “chefão” na vida. Sem trabalho, impossível ser feliz. 

O que pode aparecer é um “anestésico” à consciência da infelicidade.

Claro, o trabalho pode ser a dedicação a uma causa não remunerada, eu 
não falei em dinheiro quando falei em trabalho. E já que a questão ficou bem 
clara, é preciso dizer mais. Dizer, por exemplo, que a ascensão no trabalho, 
as promoções, o sentir-se bem a pessoa no que faz é o resultado de muito es-
forço em casa, à noite... É em casa e à noite que a pessoa estuda, pesquisa, 

se prepara para o dia seguinte de trabalho.

Acabei de ler um sujeito, o Zig Ziglar, americano, autor de um livro chama-
do Além do Topo, que em certo momento diz o seguinte: - “Se você deseja 
progredir no trabalho, suas atividades e preparação fora do trabalho serão os 
fatores determinantes para isso acontecer”. E não é exatamente o que vivo 

dizendo em minhas palestras dentro das empresas e nas universidades?

Sem essa de que tenho talento, o talento, que é um tipo de fermento, não 
garante um bom bolo, um bom pão. Outros ingredientes são indispensáveis, 

e o “molho”, o jeito de fazer também vai determinar o sucesso do produto.

O Zico chutava bolas paradas inesquecíveis de fora da área e pela meia-
esquerda, mas treinava aqueles chutes à exaustão depois de “encerrados” 
os treinos no Flamengo. Era coisa dele, iniciativa já pensando no “próximo” 
jogo... Vale para todas as profissões e ofícios, ciência ou esportes: duro, muito 
duro, suor, muito suor “antes” das performances profissionais. Sucesso sem 

água benta, isto é, suor, nem por milagre, comadre...

HIPÓTESE
Imagine-se chegando para trabalhar amanhã de manhã e o gerente a lhe 

esperar na porta: - Fulano, tenho uma nova função para ti, vais ser promovido 
a... E o gerente diz da promoção, realmente uma boa promoção. Agora, imag-
ine-se dizendo a ele: - Ah, preciso de um tempo, tenho que me preparar para 
essa função... Se o gerente for um cara decidido vai simplesmente lhe re-
sponder: - Bom, deixa assim, se não está preparado vou dar a função a outra 
pessoa, alguém preparado. É assim. Todos temos que estar preparados para 
o andar de cima na carreira. Quem não estiver, merece o olho da rua. Certo?

ELA
Se a letra da música for indecente a cantora não deve cantá-la. Mas onde 

encontrar cantora com personalidade, alma, onde? Ligo a tevê – num canal 
pequeno e dou de cara com uma “desatenta” cantando. Ela canta mais ou 
menos assim um trecho da “música”: - “Pra que me precavê, pra que me pre-
cavê se eu confio em você”. A “moça” insinuava que confiando no ordinário 
não era preciso camisinha. E quantas confiam “burramente” igual a cantora? 
Quem confia tem enorme possibilidade de acabar “dançando”, cedo ou tarde. 
E estou falando até mesmo de marido e mulher, bah, olho vivo e camisinha, 

seja com quem for. Na melhor das hipóteses evita-se infecção urinária...

FALTA DIZER
Na revista Caras, uma “atriz” de novelas diz o seguinte sobre o sujeito com 

quem ela vive amasiada: - “Me sinto casada com o “fulano” e vou me relacio-
nar para sempre com ele”. Ah é? E por que ele não casa? Porque tem quem 
aceite ser “amante”...

LUIZ CARLOS PRATES  
prates@scc.com.br 

  www.pratesnosbt.com.br           

@pratesnosbt             prates@scc.com.br

O SUOR VEM ANTES
Não recuo um passo, repito e brado que ninguém pode ser feliz sem se 

realizar por meio de um trabalho. Para as mulheres então nem se fala, ou 
elas se realizam num ofício qualquer ou vão depender de um bobão, de um 
bermudão que lhes será o “chefão” na vida. Sem trabalho, impossível ser feliz. 

O que pode aparecer é um “anestésico” à consciência da infelicidade.

Claro, o trabalho pode ser a dedicação a uma causa não remunerada, eu 
não falei em dinheiro quando falei em trabalho. E já que a questão ficou bem 
clara, é preciso dizer mais. Dizer, por exemplo, que a ascensão no trabalho, 
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a Comissão de Constituição e 
Justiça aprovou, na terça-feira (7), 
requerimento de autoria do depu-
tado Mauro de Nadal para realiza-
ção de audiência pública para tratar 
da oferta de cursos de nível supe-
rior pela Udesc em Palmitos.

a audiência deverá ser realizada 
às 19h, no dia 30 de abril, em Palmi-
tos. Segundo de Nadal, o tema é re-
levante do ponto de vista econômico, 
social e educacional para a região e, 
por isso, é fundamental a participa-
ção da comunidade e de autoridades 
para encontrar a melhor solução de 
funcionamento da Udesc. Audiência deverá ser realizada às 19h, no dia 30 de abril, em Palmitos

Ascom/Deputado

Tratativas
Mauro de Nadal requer audiência pública 
sobre cursos da Udesc de Palmitos

Objetivo da visita foi identificar e ter ideia da dimensão 
da anexação

Vereadores visitam área 
que poderá ser anexada 
ao perímetro urbano

PROJETO 

Os presidentes das comissões 
de Constituição, legislação, Justi-
ça e redação Final; e Transportes, 
Comunicações, Tecnologia, infor-
mática, Obras Públicas e Urbanis-
mo, eder Moraes (PMdb) e doraci 
Felisiak (PSd), respectivamente, 
visitaram, na última semana, a área 
que deverá ser anexada ao períme-
tro urbano do município, conforme 
consta no projeto de lei nº 9/2015.

O projeto dispõe sobre anexa-
ção de área ao perímetro urbano 
de Maravilha, sendo chácara rural 
nº 17, do bloco a; chácaras rurais 
nº 8, 9, 10, 11, 12, 13, 21, 22, 23 e 24, 
todas do bloco C; lote colonial rural 
nº 113, da linha Humaitá.

Conforme o projeto que veio 
do executivo, a razão da inclusão 
das áreas descritas ao perímetro 
urbano reside na necessidade de 
possibilitar o avanço e crescimento 
do município, o que contribuirá no 
aumento do movimento econômi-
co, além de representar incentivo à 
valorização imobiliária.

de acordo com Moraes e Feli-
siak, o objetivo da visita foi identifi-
car e ter uma ideia da dimensão da 
anexação, além de falar com alguns 
moradores. “É um projeto impor-
tante para o nosso município e que 
está em estudo pelas comissões. 
dessa maneira, foi importante a vi-
sita para falarmos com os morado-
res e deixarmos eles por dentro do 
que está ocorrendo no legislativo”, 
frisaram os vereadores.

Fotos: Ascom/Câmara de Vereadores

Áreas da anexação ao perímetro urbano foram visitadas

Vereadores visitaram moradores para trocar informações

Os desiguais e o amor
Conheço muitas pessoas jovens, vários colegas, todos casados. Tal-

vez casados não seja bem o termo, amigados ou amasiados fica melhor. 
Casamento, papel passado, é para poucos, o pessoal não quer correr o 
risco de jogar no currículo da vida um casamento, melhor é viver como 
casado e continuar solteiro. Os homens são os que mais pensam e agem 
assim...

O que me traz a esta arenga, leitora, leitor, é que todos já ouvimos fa-
lar em “almas gêmeas”, e o que significa isso? bolas, duas pessoas muito, 
muito parecidas que se encontram e se juntam, casam-se, afinal, uma 
completa a outra, são almas gêmeas.

Já ouvi pessoas me dizendo: que horror, Prates, deus me livre de um 
casal em que um diz mata e o outro enforca... Pois esse é o verdadeiro 
casamento, leitora. Procure pela definição de casamento no dicionário, 
procure. O que hoje mais existe é uma atração fútil, apressada, um de-
seja o corpo do outro, o sobrenome do outro, o dinheiro do outro mas 
amor mesmo, amor que faz tremer, ah, isso não. Mas os apressados, os 
estúpidos do amor, pensam que esses frêmitos, que chamo de faniqui-
tos, é amor. Não é. amor e casamento feliz só mesmo entre duas almas 
gêmeas. 

Já ouvi rapazes dizendo que amam as diferenças com a namorada, 
que são as diferenças que aumentam o amor, as diferenças provocariam 
os fascínios pela outra pessoa. e dentre as diferenças, por exemplo, ela 
pode ser descontraída e ele tímido, ele a ama porque vê na garota o que 
ele gostaria de ser, isto é, descontraído. Já ela ama no namorado o gosto 
por esportes radicais, ela gostaria de ter essa coragem, enfim, um vai 
“amando” o outro pelas diferenças. Só, queridas, que depois de casados 
ele vai querer sair para o esporte da vida dele e você vai achar um porre, 
sem graça. Você descontraída e ele um bicho do mato, não quer sair de 
casa, ir às festinhas... Você vai gostar dessas “diferenças”? Vai uma ova, 
vai é odiar, isso sim.

Já quando os dois, ele e ela, são almas gêmeas um diz mata e o ou-
tro enforca; maravilha, os dois se afinam em quase tudo. O casamento 
vai dar certo. Não seja tola, garota, não se amarre num cara diferente de 
você, essa diferença, linda hoje, será o alicerce do seu divórcio. quem 
avisa amigo é. amor? Só com alma gêmea.

LinGuAGEM
Já contei aqui que dia destes, perguntada se era casada, uma colega 

me respondeu que “mais ou menos”. Confesso que nunca tinha ouvido 
essa resposta, mas faz parte da moda de hoje... e há pouco, num jornal, 
li uma mulher dizer que seu “atual marido” trabalhava num escritório 
e tal e tal... atual marido? O que significa isso? quer dizer que agora é 
assim, atual mulher, atual marido? Muito interessante; sinal dos tempos, 
quem se arrepiar está fora da casinha da modernidade. atual marido... 
então, tá!

iMPOTeNTeS
Faça uma pesquisa, assim, como quem não quer nada... Circule pe-

los “beach clubs”, pelas baladas e veja o que os “frufrus” têm nas mãos. 
e sorriem... latinhas de energéticos. Os impotentes não se garantem e 
baixam na goela o líquido que os vai deixar “corajosos” para se aproxi-
mar de uma mulher. quem nada tem na cabeça, quem não se garante 
precisa de drogas, bebidas ou energéticos. Homens? 

FALTA DIZER
Uma sem-terra, na novela O reio do Gado, chorando as pitangas 

para uma amiga dizia que – “a justiça tarda mas ela vem.” Não confie 
muito nisso, comadre. Muitas vezes a justiça se esquece de aparecer. e 
aí, precisamos fazê-la...
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a poucos dias do fim do prazo de 
entrega do imposto de renda Pessoa 
Física (irPF), mais de sete milhões de 
declarações foram encaminhadas à re-
ceita Federal pelos contribuintes. O nú-
mero representa 28,1% do total de 27,5 
milhões de declarações que a receita 
espera receber até 30 de abril, último 
dia de entrega.

este ano os contribuintes com 
certificação digital podem fazer a de-
claração pré-preenchida na página da 
receita na internet, na área do e-CaC. 
isso também poderá ser feito por um 
representante do contribuinte que te-
nha certificação digital e procuração 
eletrônica registrada no órgão.

No ano passado, 26.883.633 contri-
buintes enviaram a declaração do irPF 
até o fim do prazo. O número ficou 

aquém do esperado pela receita na 
ocasião, 27 milhões de formulários. em 
2013, 26,1 milhões de pessoas físicas 
entregaram o documento.

quanto antes o contribuinte entre-
gar a declaração, com os dados corretos 
à receita, mais cedo receberá o valor 
correspondente à restituição. Têm prio-
ridade no recebimento pessoas com 
mais de 60 anos, contribuintes com de-
ficiência física ou mental e os que têm 
doença grave.

a multa por atraso de entrega é es-
tipulada em 1% ao mês-calendário até 
20%. O valor mínimo é r$ 165,74. Um 
passo a passo com cada etapa da entre-
ga está disponível na página da receita. 
basta o usuário clicar em cada ponto 
para obter mais detalhes. O prazo de 
entrega vai até 30 de abril.

Leão

Março 

Imposto de Renda: milhões de 
contribuintes já enviaram declaração

Poupança tem pior desempenho mensal da 
história no mês

30 de abril é o último dia de entrega da declaração

Divulgação

Divulgação

Com o atual ciclo de alta dos juros básicos e do 
dólar tornando outros investimentos mais atrati-
vos, a caderneta de poupança teve o pior desem-
penho mensal da história em março. além disso, 
os resgates de r$ 11,438 bilhões superiores aos 
depósitos no mês passado são maiores que a cifra 
negativa de um ano todo. em 1999, por exemplo, o 
volume de retiradas líquidas no acumulado do ano 
foi de r$ 8,769 bilhões. em 2000, o resultado ficou 
negativo em r$ 7,541 bilhões.

de acordo com dados do banco Central divul-
gados nesta terça-feira (7), apenas entre 9 e 13 de 
março foram resgatados r$ 7,552 bilhões. Com o 
resultado de março, o saldo total da poupança ficou 
em r$ 650,290 bilhões, já incluindo os rendimentos 
do período, no valor de r$ 3,538 bilhões. Os depó-
sitos na caderneta em março somaram r$ 159,660 
bilhões, enquanto as retiradas foram de r$ 171,098 
bilhões.

O banco Central começou a compilar os da-
dos atuais em 1995. Segundo dados divulgados, o 
maior resgate líquido mensal da poupança havia 
sido em fevereiro passado, de r$ 6,236 bilhões. No 
primeiro trimestre de 2015, as retiradas são supe-
riores às aplicações em r$ 23,230 bilhões.

Rumores
em meados de fevereiro, o Ministério da Fazen-

da divulgou nota à imprensa informando que não 
procediam as “informações que estariam circulan-
do por mídia social de que haveria risco de confisco 
da poupança ou de outras aplicações financeiras”. 
a nota da Pasta dizia ainda que “tais informações 
são totalmente desprovidas de fundamento, não 
se conformando com a política econômica de 
transparência e a valorização do aumento da taxa 
de poupança de nossa sociedade, promovida pelo 
governo, por meio do Ministério da Fazenda”.

aumentar o número de microem-
preendedores individuais (Mei) for-
malizados e capacitá-los. esses são os 
principais objetivos da 7ª Semana do 
Micrompreendedor individual, promo-
vida pelo Sebrae/SC nas principais cida-
des do estado. as orientações e os cursos 
serão feitos gratuitamente nos pontos 
de atendimento do Sebrae/SC em todo 
estado (agências e tendas de rua), das 
9h às 18h, de segunda a sexta-feira e das 
9h às 12h, no sábado. além disso, du-
rante a semana, o microempreendedor 
individual terá a oportunidade de fazer 
a declaração anual do Mei com todo o 
apoio dos consultores do Sebrae/SC. a 
declaração deve ser entregue até o dia 31 
de maio. 

O diretor de administração e Finan-

ças do Sebrae, Sérgio Cardoso, destaca 
que o objetivo do Sebrae/SC vai muito 
além da formalização. “Santa Catarina 
possui mais de 160 mil microempreen-
dedores individuais. É um número signi-
ficativo para a economia do estado e que 
precisa ter condições de manter suas ati-
vidades e de crescer cada vez mais. Por 
isso a capacitação e orientação são tão 
importantes”, enfatiza.

a formalização como microempre-
endedor individual beneficia os traba-
lhadores autônomos que faturam até r$ 
60 mil ao ano. São mais de 400 atividades 
passíveis de formalização. Com carga tri-
butária diferenciada, os empreendedo-
res individuais são isentos de quase to-
dos os tributos do Simples. eles pagam 
uma taxa fixa mensal de 5% do valor do 

salário mínimo para a Previdência Social 
e mais r$ 1,00 de iCMS, se atuarem no 
setor de indústria ou comércio; e/ou r$ 
5,00, se forem da área de serviços.

além dos benefícios previdenciá-
rios, como aposentadoria por idade e 
por invalidez, salário maternidade, au-
xílio-doença, entre outros, o Mei forma-
lizado tem acesso às compras públicas, 
vendas para o governo, emissão de nota 
fiscal, acesso ao crédito mais barato e 
facilitado, como no Programa Juro Zero, 
do governo catarinense, em parceria 
com a Secretaria de desenvolvimento 
Sustentável, badesc, amcred e Sebrae/
SC. O registro do microempreendedor 
individual é simples, rápido e gratuito, 
feito no site www.portaldoempreende-
dor.gov.br. 

Orientações sobre formalização, benefícios e obrigações do Mei e cursos 
ocorrem de 13 a 18 de abril, em diversas cidades de Santa Catarina

Sebrae promove semana 
do Microempreendedor 
individual (Mei)

SéTIMA EDIÇÃO
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eConoMia e neGÓCioS por Raquel Basso Hübner

Quando se dissipa o 
patrimônio com 
loucuras, procura-se 
restaurá-lo com culpas

TáCITO

ENQuANTO O 
BRASIL FICA 

ESTAGNADO, 
NORDESTE 

CRESCE 3,7%
enquanto o Produto interno bruto 

(Pib) do brasil cresceu 0,1% em 2014, 
o Nordeste destoa com elevação da 

economia de 3,7% segundo prévia do 
Pib, conforme divulgado em opovo.com.

br. O resultado, calculado pelo Índice 
de atividade econômica regional do 

banco Central (ibCr), foi influenciado 
principalmente pelo setor de serviços e 

pelo varejo. adriano Sarquis, economista 
e diretor do instituto de Pesquisa e 

estratégia econômica do Ceará (ipece), 
avalia que o Sudeste arrefeceu no ano 
passado porque a economia da região 

é baseada no mercado privado. "a 
do Nordeste depende mais do setor 

público, os trabalhadores dependem de 
transferências governamentais e esse 

povo está consumindo e movimentando o 
mercado. Por isso, o impacto na economia 

brasileira é menos traumático aqui".

NOVO CóDIGO 
DE PROCESSO 

CIVIL FACILITA 
COBRANÇA 

DE DíVIDAS
a partir de março de 2016, quando 

entra em vigor a nova legislação, as decisões 
judiciais transitadas em julgado (quando 

não cabe mais recurso) poderão ser levadas 
a protesto depois de vencido o prazo para 

pagamento. essa possibilidade acompanha 
a jurisprudência atual, de acordo com 

advogados. Para a Fazenda Pública, essas 
mudanças não são muito expressivas, mas 
podem ser importantes para as empresas, 

segundo João agripino Maia, sócio da área 
tributária do Veirano advogados. "Pode ser 

significativo para empresas que disputam 
no Judiciário um determinado débito, 

vencem a ação, mas não conseguem cobrar 
o devedor que não tem bens, por exemplo", 

diz. "agora as empresas conseguem, pelo 
menos, negativar o nome do devedor". Pelo 

novo Código de Processo Civil, quem não 
cumprir em 15 dias a determinação de uma 

sentença que exige o pagamento de uma 
quantia certa terá que pagar honorários 

advocatícios de 10%, além da multa de 
10% já prevista na norma em vigor. 

Os riscos dos empréstimos da 
china para a América Latina

Os US$ 22,1 bilhões que as economias latino-americanas 
receberam da China em 2014 representam um crescimento importante 
em relação aos US$ 12,9 bilhões de 2013. O aumento significativo de 
dinheiro chinês que chega à região faz com que alguns economistas 
questionem os riscos envolvidos e se não se estaria criando na 
américa latina uma situação de dependência financeira da China, 
conforme matéria da Wharton University of Pennsylvania. Julio 
Sevares, professor da Universidade de buenos aires (Uba), acredita 
que para não cair na armadilha em que as economias da região 
fiquem estancadas no setor primário, “os governos locais devem, além 
de aproveitar a demanda chinesa de bens primários e a criação de 
infraestrutura com investimentos e empréstimos chineses, negociar 
outros aspectos, como a diversificação das exportações para a China, 
participação de empresas locais nos investimentos e em transferências 
de tecnologia”. O relatório “banco de dados Financeiro China-américa 
latina”, do centro de estudos diálogo interamericano, de Washington, 
assinala que, no ranking dos países, o brasil foi o principal destino 
do dinheiro oriundo da China no ano passado, num total de US$ 8,6 
bilhões. em seguida vêm argentina, com US$ 7 bilhões; Venezuela, 
com US$ 5,7 bilhões; e equador, com US$ 820 milhões. a maior 
parte dos empréstimos foi dirigida a setores de extração (minérios 
e energia) e de infraestrutura (transporte e transmissão elétrica).

CAIXA 
FINANCIARá R$ 3,8 
BI PARA ANGRA 3
O Ministério de Minas e energia conseguiu, 
nesta terça-feira, obter do Ministério 
da Fazenda o aval do Tesouro Nacional 
para destravar um empréstimo de r$ 3,8 
bilhões da Caixa econômica Federal para 
a construção da usina nuclear de angra 3. 
essa quantia, negociada em julho passado, 
representa quase um terço do custo total da 
obra, que se arrasta há décadas. em uma 
nota oficial, o MMe destacou que angra 
3, com capacidade de 1.405 Megawatts 
(MW), tem conclusão prevista para 2018 e 
que o financiamento se destina à aquisição 
de materiais, equipamentos e serviços no 
exterior. O saque dos recursos, que tem 
garantia das receitas da eletronuclear com 
angra 1 e angra 2, dependia desse aval do 
Tesouro para sua liberação junto à Caixa. 
Segundo a nota, “a usina, ao mesmo tempo 
em que expandirá a oferta de energia, 
auxiliará também na diversificação da 
matriz energética, mediante ampliação da 
participação da fonte nucleoelétrica”. Na 
mesma nota, o ministro eduardo braga, 
do MMe, destaca que a “diversificação da 
matriz elétrica é imprescindível para reduzir 
a dependência da fonte hidroelétrica para 
geração de energia elétrica no país”.
 

JuROS PARA 
COMPRA DE 
CARROS SOBEM 
as taxas de juros do financiamento 
de veículos tiveram incrementos 
significativos nos cinco maiores bancos 
do país no primeiro trimestre, fator que 
influencia o apetite do tomador pela 
modalidade. Na Caixa, a taxa média 
de juros subiu cerca de 2,7 pontos 
percentuais entre o começo de janeiro e o 
fim de março, para 22,3% ao ano, segundo 
dados do banco Central. No banco do 
brasil o incremento foi de 2,9 pontos, para 
23,8%. No Santander, o avanço foi de 1,8 
ponto, para 23,8%. No itaú Unibanco a 
taxa subiu 1,3 ponto, para 25,11% e no 
bradesco, a alta foi de 1,7 ponto, para 
26%. a taxa básica de juros (Selic) saiu 
de 11,75% ao ano no começo de 2015 
para 12,75% agora. a elevação de juros, 
em boa parte explicada pela escalada da 
Selic, segura parte da demanda pela troca 
de carros que poderia ocorrer neste ano. 
“Um consumidor que financiou seu carro 
em 2012 e que agora estaria pensando 
em trocar por um modelo mais novo tem 
adiado essa decisão. em alguns casos, 
ele encontra hoje taxas de juros e outras 
condições de empréstimo piores que as 
de quando tomou naquela época”, diz o 
executivo de um grande banco de varejo.

Os empresários integrantes 
do Núcleo dos Mercados da asso-
ciação empresarial de São Miguel 
do Oeste (acismo) reuniram-se, 
nesta segunda-feira (6), para dis-
cutir planejamento do ano, par-
ticipação em feiras e alterações na 
agenda de reuniões. O Consultor 
regional extremo-Oeste da Federação das associações empresariais de Santa Catarina (Fa-
cisc), Olavo Prass, falou das potencialidades do núcleo e sobre um redirecionamento de ações, 
para que elas se tornem mais efetivas e atinjam os reais objetivos. “Um núcleo tem muita força 
no momento de cobrar ações que desenvolvam o setor, como por exemplo, a compra de ener-
gia elétrica”, exemplificou.
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inspirada na força que motiva os 
acontecimentos na vida das pessoas, no 
sentimento de encanto e na leveza na-
tural, a duetto Modas apresenta, hoje 
(11), a nova campanha Outono/inver-
no 2015, intitulada destinos e Fascínios. 

a duetto é referência em moda, 
inovando nesta campanha, produzin-
do um editorial, que propõe looks au-

torais como forma de divulgar a coleção 
das marcas comercializadas e mostrar 
as novas tendências da estação.

editorial: Campanha Outono/
inverno 2015; Produção audiovisu-
al: Gustavo José Zanin; Produção de 
Moda: Sabrina de Marco e Susane Za-
nin; Modelos: Éverton Fank e daniela 
Gonçalves; Hair e Make up: bioart; lo-

cação Condomínio araça.
O lançamento da coleção será 

neste Sábado Mais, com apresenta-
ções de looks e coquetel a partir das 
13h30. “Permita-se embarcar numa 
viagem de deslumbre pelas tendên-
cias e liberte-se para encontrar a 
moda que te fascina”, convida a equi-
pe duetto.

DESTINOS E FASCíNIOS

apresentações de looks e coquetel marcam o evento 

duetto Modas apresenta a 
nova campanha Outono/
inverno 2015

Saúde 
Hospital São José realiza atividades 
no dia Mundial da Saúde

O Hospital São José ofereceu orien-
tações e serviços no hall de entrada 
do hospital, em comemoração ao dia 
Mundial da Saúde. 

Para a coordenadora do Grupo 
de Trabalho Humanização (GTH) do 
Hospital São José e assistente social, 
Marizete badia Fior, as atividades tive-
ram o objetivo de conscientizar a po-
pulação para os cuidados com a saúde, 
principalmente por meio da preven-
ção, atividades físicas e alimentação 
saudável. 

“realizamos a distribuição de pan-
fletos e orientações sobre higienização 
das mãos; saúde auditiva da pessoa 
idosa; prevenção do câncer; atividades 
físicas; ginástica laboral e seus benefí-
cios; prevenção de doenças transmis-
síveis em estabelecimentos de estética; 
dengue; dST/aids; prevenção de he-
patites virais dos tipos b e C, tuberculo-
se e o HiV”, explica Marizete.

durante a manhã foi realizada gi-
nástica laboral com dinâmica para os 
funcionários, coordenada pela fisiote-
rapeuta e psicóloga do hospital. Já no 
período da tarde foi repassada orienta-
ção sobre higienização das mãos, bem 
como disponibilizado técnica de enfer-
magem para aferição de pressão arte-
rial dos visitantes, com distribuição de 
panfletos e orientações. “Nosso princi-
pal objetivo é que todos se sintam es-

peciais e motivados”, frisa a diretora do 
Hospital, Neiva Schaefer.

Os demais membros da equipe 
multidisciplinar são a enfermeira Mar-

lice ropke, enfermeiro CCiH Jonas Spa-
nholi, psicóloga Vanderléia da Costa, 
fisioterapeuta Simone Fiori e nutricio-
nista eveline Hohensee.  

Atividades foram realizadas durante o Dia Mundial da Saúde, que ocorreu 
no dia 7

Fotos: Hospital São José

a solicitação para ampliação 
do efetivo policial de Pinhalzi-
nho, pertencente à Secretaria de 
estado de desenvolvimento re-
gional de Maravilha, será atendi-
da. de acordo com o secretário 
regional de Maravilha, Valci dal 
Maso, os novos policiais serão 
encaminhados para o município 
já nos próximos dias. a informa-

ção foi repassada ao secretário 
regional pelo comandante da 
4ª região de Polícia Militar, co-
ronel PM edivar antônio bedin.

dal Maso lembrou que a se-
gurança pública é um compro-
misso de todos e destacou a im-
portância da vinda desses novos 
policias para reforçar o trabalho 
já desenvolvido no município.

SDR Maravilha

Integração 

Reforço no efetivo é 
confirmado para 
Pinhalzinho

Grupo de Casais Só 
Alegria realiza 
jantar-dançante

O Grupo de Casais Só alegria de Maravilha realiza hoje (11) 
o 8º jantar-dançante. O evento será realizado no Salão Paroquial 
Católico, com início às 21h. 

de acordo com os organizadores, as fichas são limitadas em 
600, sendo que o cardápio da janta inclui carnes de gado, suína e 
galeto, arroz, batata, pães, cucas e saladas. a animação ficará por 
conta do Trio Maravilha – ivanor, Magnos & Maciel, e de augusto 
& banda.
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Dr. Geovani DelevattiMediCina e SaÚde

O 
dia Mundial de 
Combate ao Câncer 
foi criado pela Or-
ganização Mundial 
da Saúde (OMS) 
para que organi-

zações ao redor do planeta se re-
únam para ajudar na prevenção 
e disseminar informações sobre 
câncer. Todos nós sabemos que a 
luta contra o câncer é diária. No 
dia Mundial de Combate ao Cân-
cer, é importante chamar ainda 
mais a atenção de todas as na-
ções, líderes governamentais e do 
público em geral para a impor-
tância da discussão dessa doença 
que atinge altos índices.

Para isso é preciso fazer uma 
reflexão. Por que será que, apesar 
de estarmos tão providos de tec-
nologia, equipamentos e pesqui-
sas em diagnósticos, tanta gente 
ainda sofre com a doença? Será 
que estamos no caminho certo?

É importante lembrar que 
câncer é o nome dado a um con-
junto de mais de 100 tipos dife-
rentes de doenças que têm em 
comum o crescimento desorde-
nado de células anormais com 
potencial invasivo. além disso, 
sua origem se dá por condições 
multifatoriais.

No brasil, segundo dados 
do instituto Nacional de Câncer 
(inca), a estimativa para o ano 
2015 aponta para a ocorrência de 
aproximadamente 576 mil casos 
novos de câncer, incluindo os ca-
sos de pele não melanoma, refor-
çando a magnitude do problema 
do câncer no país. O câncer de 
pele do tipo não melanoma será 
o mais incidente na população 
brasileira, seguido pelos tumo-
res de próstata, mama feminina, 
cólon e reto, pulmão, estômago e 
colo do útero.

Pesquisa recente conduzida 
por pesquisadores da Universi-
dade Johns Hopkins e da esco-
la de Saúde Pública bloomberg 
e publicada no jornal científi-
co Science, que recebeu ampla 

dia 8 de abril - 

Dia Mundial de Combate ao Câncer
Divulgação

cobertura da mídia mundial, 
compara o número de divisões 
de células-tronco de um tecido 
durante a vida com o risco de 
uma pessoa desenvolver câncer 
e sugere que mutações ao acaso 
(ou azar) são as "principais ra-
zões para o câncer de uma forma 
geral, sendo mais importantes 
do que fatores hereditários ou 
ambientais"; porém, essa pes-
quisa vem sendo combatida pela 
comunidade científica devido à 
contradição em relação ao vasto 
conteúdo de evidências epide-
miológicas. Segundo a agência 
internacional para Pesquisa em 
Câncer, a falta de conhecimento 
que ainda permanece em relação 
à etiologia do câncer não deveria 
ser tratada de forma simplória e 
descrita como "azar".

O que precisamos ter cla-
ro é que a prevenção ainda é o 
melhor caminho para se evitar 
a doença, sabendo que há dois 
tipos de prevenção: prevenção 
primária e secundária. a primeira 
consiste na mudança dos hábitos 
pessoais de um indivíduo com o 
objetivo de reduzir a influência 
dos fatores ambientais causado-
res de uma determinada doença. 
a segunda, diferentemente, foca 

no seu diagnóstico precoce, par-
tindo da premissa de que quanto 
antes for feito o diagnóstico do 
câncer, maiores serão as chan-
ces de cura. Para aumentar as 
taxas de sobrevida, é preciso 
que o câncer seja diagnostica-
do precocemente. a maioria dos 
cânceres, hoje em dia, se diag-
nosticado em fase inicial, pode 
chegar a até 70% de chances de 
cura.

Faz-se necessário que pos-
samos afrontar a doença aber-
tamente, podendo melhorar os 
resultados em nível individual, 
comunitário e de políticas pú-
blicas; ter conhecimento de que 
para muitos tipos de cânceres há 
sinais de alerta e os benefícios 
de um diagnóstico precoce são 
indiscutíveis; há muito o que 
fazer e, com a estratégia corre-
ta, um terço dos cânceres mais 
comuns podem ser prevenidos; 
e todos têm o direito de acesso 
a tratamentos efetivos em igual-
dade de condições.

fonte: www.onoclinica.
com.br - por tatiane Santa-

na Assad David; carolina 
Lélis Venâncio contim; ro-

dolfo Gravina Lazarone.
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Dia Mundial da SAÚDE

No dia Mundial da Saúde, prevenção é vista como a melhor 
alternativa para garantir melhor qualidade de vida

olhar simpático e o sorri-
so tímido indicam que 
atildes Corrêa Torma 
tem muita história para 
contar. aos 79 anos, ela 

ganhou uma medalha 
por ser uma das mais ex-

periente do grupo Vida ativa, 
criado em 2006, e mantido pelo 
município de Maravilha. “Fui a ter-
ceira pessoa que começou a parti-
cipar do grupo. Comecei a prati-
car e aproveitei para conscientizar 
minhas amigas. Na primeira aula, 
estávamos em nove pessoas”, conta 
atildes.

Conforme ela, a prática de exer-
cícios se tornou rotina em sua vida. 
“Sinto-me bem, disposta, mudou a 
minha vida. eu vou toda a semana 
nas aulas do Vida ativa. Nunca é 
tarde para ser feliz. Nunca é tarde 
para viver”, destaca.

atilde trabalhou durante mui-
tos anos no interior e isso acaba 
sendo uma forma de esporte. “lá o 
trabalho é duro, então, nunca tive 
dificuldades para praticar exercí-
cios. aconselho a prática de algum 
esporte para todas as idades, pois é 
muito bom se sentir vivo”, comenta.

atildes é um exemplo quando se trata de pre-
venção e promoção de saúde. “a prevenção é, 
sim, o melhor caminho. queremos sensibilizar os 
munícipes com a questão do autocuidado, com 
atividades físicas e alimentação de qualidade, 
além do relacionamento com a família e amigos. 
a responsabilidade da saúde é de cada um. Cada 
um precisa cuidar de si, esse é o primeiro passo, 
para depois procurar uma unidade de saúde”, fri-
sa o secretário de Saúde, Jonas dall’agnol.

Para ele, a saúde tem uma demanda cres-
cente devido ao SUS estar aumentando o aten-

dimento e a população estar envelhecendo. 
“Temos uma expectativa de vida grande hoje e 
anualmente realizamos um milhão de atendi-
mentos nas estruturas de saúde de Maravilha, o 
que mensalmente significa uma média de 83 mil 
atendimentos”, entende. 

esse número de atendimentos poderia ser 
diminuído se a população fosse ter uma alimen-
tação mais saudável e praticar exercícios físicos, 
já que Maravilha possui hoje cerca de 25 mil ha-
bitantes. “r$ 1 investido em promoção de saúde 
são r$ 10 economizados posteriormente na cura 

com medicamentos. Percebemos essa questão 
de prevenção no programa Vida ativa. elas se 
cuidam e tem uma melhor qualidade de vida. as 
pessoas que frequentam o programa são as que 
menos recorrem às estruturas de saúde com pro-
blemas de saúde”, salienta o secretário.

atualmente, o Vida ativa tem cerca de 300 
participantes, entre a cidade e comunidades do 
interior. “além desse programa, temos grupos de 
saúde mental, hipertensos, diabéticos, preven-
ção bucal e antitabagismo, que atuam na preven-
ção de doenças”, reflete dall’agnol.

Fotos: Jornal O Líder
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quando se fala em casal unido, elvira, de 65 anos, e 
eugênio bortolanza, de 68, são destaque. eles também 
praticam atividades físicas no grupo Vida ativa. elvira 
começou antes, desde que o grupo foi criado. “a minha 
agilidade melhorou e eu sinto bem-estar quando estou 
fazendo minhas atividades”, ressalta.

eugênio só começou a frequentar o grupo quando 
teve um problema de saúde e seu médico pediu que co-
meçasse a praticar exercícios. “Nunca mais parei. as ativi-
dades do grupo não são exaustivas, cada um vai e pratica 
no seu tempo. O mais importante é a descontração, criar 
amizades e estar num ambiente legal”, esclarece.

O casal frequenta toda a semana o grupo, nas segun-
das e quintas-feiras. “Nossa vida mudou para melhor. Nos 
sentimos bem e felizes”, comemoram.

Conforme o diretor de esportes do município, Mar-
celo Heinz, a atividade física tem um fator predominante 
na terceira idade. “Por exemplo, com essa idade começa 
o atrofiamento muscular, perda de massa muscular, per-
da de massa óssea, então a atividade física melhora tudo 
isso e dá uma qualidade de vida para o idoso. em relação 
ao diabetes, dependendo o grau, você consegue controlar 
com atividade física e alimentação adequada”. 

Casal vai junto praticar 
atividades físicas no 

grupo Vida Ativa

em 1946 a Organização Mundial de 
Saúde aprovou um novo conceito do 
que seria estar saudável: “a saúde é um 
estado de completo bem-estar físico, 
mental e social e não apenas a ausência 
de doença ou enfermidade”.

em 7 de abril de 1948 foi criado o 
dia Mundial da Saúde, pela assembleia 
Mundial da Saúde, que tem como obje-
tivo conscientizar a população a respeito 
da qualidade de vida e dos diferentes fa-
tores que afetam a saúde populacional.

Para comemorar a data, a Secretaria 
de Saúde de Maravilha realizou a tercei-
ra edição do evento Saúde em ação na 
terça-feira (7). Participaram lideranças 
municipais, equipes das unidades de 
saúde, apae Marisol, grupo Vida ativa 
e população em geral. O evento iniciou 
com o pronunciamento das autorida-
des, seguido de apresentação da oficina 
de violão do departamento de Cultura.

 “O objetivo principal da ação foi 
promover saúde e qualidade de vida por 
meio da conscientização para adoção 
de hábitos saudáveis. a população re-
cebeu informações sobre saúde bucal, 
aferição de pressão arterial e exames de 
glicemia capilar e praticaram atividades 
físicas”, informou o secretário de Saúde.

Apresentação da oficina de violão do Departamento de Cultura 
marcou o evento Saúde em Ação

Autoridades prestigiaram o evento

Apae teve participação especial

Grupo Vida Ativa realizou demonstração de atividades

Aferição de pressão arterial e exames de glicemia capilar fizeram 
parte do evento

Evento prestou informações sobre saúde bucal 

Colaboração: Cleusa Regner
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Dia Mundial da SAÚDE

a atividade física é um fator determinante para esse 
aprendizado, tanto psicomotor como na formação de caráter

CLEITON FERRASSO

especialistas dizem que a atividade esportiva faz bem à saúde, tráz benefícios para o 
corpo, mente e o desenvolvimento social. O município de Maravilha conta com moda-
lidades desportivas que abrangem desde os quatro anos até a terceira idade. de acordo 
com o diretor de esportes, Marcelo Heinz, durante a infância a prática do esporte tem 
vários benefícios. “a atividade física durante a infância desenvolve a coordenação mo-
tora, ela trabalha dentro da socialização, o interagir da criança com seus colegas”, diz. 

O diretor explica que na pré-adolescência e adolescência o esporte também contri-
bui na formação de caráter. “Nessa fase, ajuda muito no crescimento ósseo e muscular. 
a parte fundamental, que eu acredito, é o saber brincar, compartilhar, saber a questão 
da regra. a atividade física é um fator determinante para esse aprendizado, tanto psico-
motor como na formação de caráter”, esclarece.

Sedentarismo é a palavra que passa longe do desportista Werison da Silva, de 17 
anos. adepto ao esporte desde criança, já praticou diversas atividades. “Joguei futsal, 
tênis de mesa, capoeira”, conta. Porém, o preferido é outro: “jogo vôlei desde os 14 anos”. 
Nessa modalidade, já conquistou vários títulos municipais e regionais. 

O jovem joga para o time da prefeitura, sem remuneração. ele treina diariamente 
com os colegas do time em diferentes lugares. O esporte ajudou o desportista a vencer 
obstáculos. “lá é um momento para desestressar. quando meu dia não foi agradável, 
eu descarrego toda a tensão na bola. O treino é um momento de tranquilidade. ajudou-
me a superar metas, objetivos e limites dentro do vôlei”, afirma. 

“Fazia 15 anos que eu não praticava atividade física”, re-
vela o empresário itamar Gotardo, de 51 anos. Natural do 
rio Grande do Sul, estudou numa escola de padres e era 
bom desportista. “Tinha uma pista lá no colégio e somente 
eu e outro colega conseguíamos dar 12 voltas em 12 minu-
tos”, lembra. Mas isso ficou no passado. devido ao trabalho, 
o tempo de Gotardo estava focado no comércio. “eu não po-
dia conquistar um cliente e perder lá na frente, então foquei 
no trabalho”, explica. 

diante da falta de exercícios, Gotardo começou a sen-
tir alguns efeitos. “Comecei a ter dores nos ombros, tensão, 
estresse, desgaste no joelho”, queixa-se. Para voltar às ativi-
dades, o empresário iniciou devagar. “Tentei fazer algumas 
caminhadas, mas não surtiu efeito, aí eu percebi que faltava 
um grupo”, comenta Gotardo. 

Conforme Heinz, a socialização é importante para mo-
tivar o ser humano, assim como a atividade física faz bem 
ao corpo. “É muito importante a socialização, a interação, 
o ser humano precisa entender que sozinho não vai a lugar 
nenhum, e o esporte proporciona essa interação.”, ressalta.

Gotardo então teve a ideia de formar um time de fute-
bol com os amigos, com o objetivo de sair da rotina. “Somos 
em 20 e o principal é entrar no campo sintético e brincar um 
pouco, acima de tudo, é interagir com grupo”, afirma. 

No início, para ter a responsabilidade de toda sexta-feira 
jogar o futebol com os amigos, o empresário segurou a bola 
e o uniforme. assim era obrigado a levar aos amigos para a 
partida começar. O jogo esporádico entre os amigos já dura 
cinco anos. “Faz chuva ou frio, nós vamos do mesmo jeito. 
O grupo incentiva a participar, se um não quer, o outro con-
vence”, conta. 

O alerta que o diretor de esportes faz é o perigo escondi-
do nesses jogos esporádicos, os chamados atletas de fins de 
semana. de acordo com ele, o jogo de futebol é uma ativida-
de que exige muito do organismo. Por isso, o corpo precisa 
estar condicionado para suportar essa exigência. “É peri-
goso porque coloca o coração num esforço atípico. ele fica 
seis dias da semana no repouso a 60 batimentos por minuto 
(bpm), no trabalho entre 90 a 110bpm e vai chegar ao ápice 
do futebol a 180bpm. O risco de um infarto aumenta”, alerta. 

O ideal, segundo Heinz, é que o sedentário faça um che-
ck-up com um médico para saber que tipo de esforço físico 
pode realizar. Outra opção é praticar mais vezes durante a 
semana ou se preparar para o futebol, no caso de Gotardo. 
lembra-se das dores que o empresário queixava? “as dores 
que eu sentia, com o bate-bola entre amigos passou e até a 
cirurgia que o médico receitou no joelho, com a atividade 
física melhorou”, afirma.

as pessoas ativas têm vida mais intensa, 
apresentam mais vigor, resistem mais às doenças 
e permanecem em forma. São mais autoconfian-
tes, menos deprimidas e estressadas.

Uma pessoa ativa tem tendência a ter o seu 
peso dentro da faixa normal e mantê-lo com mais 

facilidade e por mais tempo do que a sedentária.
O ativo apresenta pressão arterial e frequên-

cia cardíaca mais baixa do que o sedentário tan-
to em repouso quanto em atividade, desta forma, 
o ativo suporta por mais tempo o exercício en-
quanto o sedentário tem certas limitações car-

diovasculares.
a pessoa ativa tem maior volume de oxigênio 

pulmonar (VO2) e suporta atividades de longa 
duração com mais facilidade.

a atividade física melhora a postura e ajuda a 
combater maus hábitos, como o fumo.

Fotos: Cleiton Ferrasso/WH Comunicações
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por Deny Alfano

a Secretaria da assistência 
Social de Maravilha, por meio do 
Centro de referência e assistência 
Social (Cras), em parceria com o 
Serviço Nacional de aprendizagem 
Comercial (Senac) de Santa Cata-
rina, realizou, na noite desta terça-
feira (7), a formatura do curso de 
auxiliar de recursos Humanos.

O evento foi realizado no Cen-
tro Sociocultural de Maravilha e 
contou com a presença da prefeita, 
rosimar Maldaner; presidente da 
Câmara de Vereadores, Odair batis-
tello; vereadores eder Moraes e do-
raci Felisiak; coordenador do eixo 
tecnológico, gestão e negócios do 
Senac, ivandro Spengler; secretária 
de assistência Social, Flávia roberta 
Figueiredo; coordenadora do Cras, 
Marcleane radin eickhoff; a dire-
tora do Centro educacional Mundo 
infantil (Caic), liamar Pedroso; pro-
fessores; alunos e familiares.

ao todo, 21 alunos se formaram 
no curso, que buscou aperfeiçoar 
os profissionais para o mercado de 
trabalho. O curso foi ministrado em 
uma sala de aula do Caic, com du-
ração de 175 horas/aula, sendo que 
as aulas tiveram início no dia 30 de 
setembro de 2014. 

Curso, que teve duração de 175 horas/aulas, foi oferecido 
pelo Cras de Maravilha e Senac

Vinte e um alunos se formam em 
auxiliar de recursos Humanos

PROFISSIONALISMO 

formandos 
andressa aline Forgiarini, Carina rodrigues Pauletti, Cristiane Michele 

Panzenhagen, daiana Cristina Worm ioner, daiane elizandra ely Vaskevicz, 
daniela aparecida Manfrin de avila, eduarda laís Fenner, elenice Maria 
Hart, Fabiana richcik Gattelli, Giseli argenta, ilair Gnoatto, inês Nelci Frie-
drich Kunzler, Juliana Kerkhoff, Marilei Fatima Philippsen, Nádia Ferri, Nei-
ze dos Santos, Sandra Cristina batista, Silvana Kerkhoff, Tania Maria Sabadin 
Tumelero, Valdirene alves Camilio e Veronice Joana Travessini. 

Ao todo, 21 alunos se formaram no curso de Auxiliar de Recursos Humanos 

Aline da Silva/WH Comunicações

as lideranças destacaram na 
formatura a dedicação dos alunos 
que saíram do comodismo e foram 
em busca de conhecimento, e tam-
bém ressaltaram a colaboração das 
famílias. “Valeu a pena o esforço, 
pois a conquista está apenas come-
çando, o resultado ainda virá”, res-
salta Spengler.

a prefeita destacou a parceira 

entre a administração e o Senac. 
“Nós queremos agradecer esta 
equipe [assistência Social] que está 
fazendo um bom trabalho e tam-
bém ao Senac pela parceria. Mara-
vilha é um exemplo, pois sabemos 
de outros municípios que não con-
seguem fechar as turmas, mas nós 
conseguimos. então nós estamos no 
caminho certo”, frisa.

quem serve a polícia?
O termo polícia deriva do grego, politia, ou seja, “constituição 

política”. Sem dúvida é uma instituição-chave do poder executivo 
para entender a maturidade cultural de um povo, pois representa 
e expressa concretamente: por um lado, o ponto de encontro entre 
dimensão política e cultura cívica, e por outro, a forma de adminis-
tração, produção e reprodução do poder e da ordem. Tudo isso ao 
longo de uma dimensão onde a violência é intrínseca e estrutural, 
porque ao contrário de cidadãos privados, a polícia é constitucio-
nalmente autorizada ao uso da força, que se desenvolve ao longo 
de um eixo onde, aos seus extremos, tem participação social e/ou 
repressão, aliviada, enquanto emanação do poder jurisdicional, da 
justificativa de segurança e paz social.

É por isso que é sempre importante e delicada a observação 
contínua do funcionamento e do impacto que a polícia tem sobre o 
estado civil e sobre a representação que as pessoas têm dela. Não faz 
sentido fazê-lo somente quando, ciclicamente, algumas ações per-
petradas pela própria instituição ou por policiais individuais (que, 
ao mesmo tempo, são a mesma coisa e duas coisas diferentes) a co-
locam no centro das atenções da mídia no papel desconfortável de 
imputada política. e não leva a nada fazê-lo superficialmente.

Temos que começar por compreender o significado, o papel e a 
função da polícia dentro da estrutura do estado, porque se um lado 
tem a tarefa de supervisionar a adequada convivência civil e garan-
tir aos cidadãos a segurança do legítimo exercício dos seus direitos, 
prevenir crimes e, consequentemente, investigar e remover as cau-
sas, do outro, conforme a etimologia do termo, encarna a própria 
constituição do governo e a sua administração.

Portanto, é essencial compreender a sua evolução histórica e, 
em particular, a inquéritos relativos ao brasil, o posicionamento em 
relação aos modelos franceses e alemães-anglo-saxões: dois mode-
los profundamente diferentes, que para sintetizar poderia resumir 
como o primeiro ao serviço do estado como poder do governo (de 
cima para baixo) e o segundo ao serviço do estado como poder so-
cial (de baixo para cima). bom, que tipo de polícia tem o brasil? O 
que representa, institucionalmente, em um país que saiu ontem de 
uma ditadura militar e que, sem frescura, não tem um corpo social 
homogêneo, seja em termos políticos/sociais/econômicos, seja re-
ferente aos direitos civis? Como ela atua? ao serviço de qual ordem 
e em função de que segurança? Como reage e se reorganizam as mu-
danças sociais? Como muda e se conserva em um país imerso em 
transformações culturais frenéticas e psicóticas? que consequên-
cias disso pagam os mesmos policiais e como se repercutem sobre 
os cidadãos? 

No mundo pré-moderno as funções policiais foram geralmente 
confiadas a uma classe de guerreiros, como foram, por exemplo, no 
Japão, os samurai; outras vezes, a polícia era um organismo estatal, 
como os Vigiles da roma antiga, ou mesmo um grupo de membros da 
comunidade local, por exemplo os “tithingmen”, na inglaterra, chefes 
de uma divisão administrativa local composta por dez famílias.

apenas em torno do século 15, na França e na alemanha, falava-
se da polícia em referência à ordem e segurança pública. Na língua 
alemã do século 17 e 18, o termo Polizey indicava um complexo de 
cargos administrativos, e em seguida, encomendava à polícia ampla 
gama de tarefas: além do controle do crime e a manutenção da or-
dem, a polícia protegia a higiene e saúde, controlava as transações 
comerciais e os estrangeiros, observava os costumes e a moralidade 
pública. Na França do rei absoluto, no entanto, seus editais e com-
portamentos estavam legalmente isentos dos tribunais: a polícia, 
seu cão de guarda, portanto, era instrumento de controle e adminis-
tração da ordem social e não da justiça. Mesmo padrão das ditadu-
ras militares, por assim nos entender.

Mas no fim do século 18, em paralelo com o desenvolvimento da 
industrialização e da urbanização, os sistemas de polícia se reorga-
nizaram no sentido moderno. a França estendeu centralmente os 
poderes da polícia totalizando-a, enquanto na Grã-bretanha preva-
leceu por muito tempo o velho sistema de common law (“common 
law”), em que os mesmos cidadãos assumiam a organização do po-
liciamento de suas comunidades, localizando-a em sentido cívico 
- não profissional. 

e no brasil? No brasil que quer, ao mesmo tempo, ser igual a to-
dos e único... que tipo de poder administra a polícia? O do gover-
no ou do povo? e como? Falamos sobre isso no programa Parla con 
deny, segunda, às 20h, com o delegado regional H. Muxfeildt, a de-
legada da comarca de SMO, l. Junges, e o major da PM responsável 
pelas comunicações externas, M. Wallau. 

Oportunidade
Projeto oratória nas escolas será lançado 
no próximo dia 17 de abril

O projeto Oratória nas escolas, 
desenvolvido anualmente pela JCi 
Maravilha, será lançado na sexta-
feira (17), a partir das 8h30, na Câ-
mara de Vereadores de Maravilha. 
Conforme a coordenadora do pro-
jeto, Caroline Maldaner, neste ano 
o lançamento terá a presença de 
lideranças, professores, diretores e 
alunos que participarão do Concur-
so de Oratória. “entendemos que é 
uma forma de valorização do alu-
no envolvê-lo desde o lançamento 
do projeto. após a solenidade, eles 
poderão acompanhar uma palestra 
sobre oratória e o tema deste ano: 
“Minha cidade precisa de mim, 
qual é o meu papel”, ressalta Caro-
line. a palestra será ministrada por 
Gabriel Colle, ex-presidente nacio-
nal da JCi, com grande experiência 
na área de comunicação.

de acordo com o presidente da 
JCi, dayan rotava, o projeto Orató-
ria nas escolas tem como objetivo 
provocar nas pessoas envolvidas 
uma reflexão sobre a responsabili-
dade de cada indivíduo em relação 
ao seu papel na sociedade. além 

disso, estimula os jovens a pratica-
rem a oratória, melhorando sua co-
municação e o desenvolvimento do 
senso crítico.

Neste ano, participam do proje-
to oito escolas de Maravilha e uma 
escola de Cunha Porã. Cada escola 
será apadrinhada por um com-
panheiro da JCi Maravilha, que é 
responsável por orientar e acom-

panhar os trabalhos desenvolvidos 
com os alunos. após a realização do 
concurso nas escolas previsto para 
o fim do mês de maio, será realizada 
a etapa municipal do Concurso de 
Oratória, marcada para o dia 10 de 
junho. O aluno escolhido na etapa 
municipal participará do concurso 
em nível regional, em Florianópolis, 
nos dias 27 e 28 de junho.

Projeto é desenvolvido anualmente pela JCI

Arquivo
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 Karine Brandaleze Psicóloga CRP 12/10388
e-mail: karinebrandaleze@hotmail.com

CICLO DE ESTuDOS DA PROSPERIDADE 2015

Projeto prosperidade: trata-se da elaboração de um planejamento individu-
al dos aspectos pessoais, familiares, profissionais, econômicos e espirituais, com 
acompanhamento durante todo o ano. Promove ainda a integração com profis-
sionais de diversas áreas.

Os estudos serão em quatro etapas.
Segunda etapa: terceira reunião, 13 de junho / quarta reunião, 14 de abril
local: Hotel lang Palace / av. Sete de Setembro, 150-d, centro – Chapecó/SC
interessados entrar em contato com Milania (49) 3664 0252 / 8801 1518 ou 

com Jaime (49) 3323 1544 / 8403 8295

Reuniões da Seicho-NO-IE
Terças-feiras, às 20h 

Quintas-feiras, às 15h
Encontro da Mulher Feliz

Na Associação Local de Maravilha/SC
Rua 27 de Julho, 2081

Transtorno dismórfico 
Corporal (TdC)

Será que é apenas insatisfação com o corpo ou tem algo mais?

atualmente é perfeitamente normal as pessoas reclamarem do seu cor-
po. Umas reclamam de serem magras demais, outras gordas, outras não 
gostam de partes específicas, e assim por diante, mas quando isso passa dos 
limites inspira muitos cuidados, principalmente pelo fato de não ser apenas 
uma insatisfação e sim uma obsessão. 

essa obsessão pode ser associada ao Transtorno dismófico Corporal, 
que ao contrário de outros casos de distúrbios psicológicos, se caracteriza 
por afetar a percepção que o paciente tem da própria imagem corporal, le-
vando-o a ter preocupações irracionais sobre defeitos em alguma parte de 
seu corpo. 

essa percepção distorcida pode ser totalmente falsa (imaginária) ou es-
tar baseada em alterações sutis da aparência, resultando numa reação exa-
gerada a respeito, com importantes prejuízos no funcionamento pessoal, 
familiar, social e profissional. 

acomete mais frequentemente o sexo feminino e inicia-se em geral na 
adolescência.

Sua causa é bastante discutível. Pode ser gerada por uma baixa autoes-
tima, pode ser decorrente de uma infância deficiente de carinho e de apro-
vação, levando a uma autocrítica destrutiva (reflexo de crítica excessiva dos 
pais), de sentimentos de abandono, ou mesmo por causas orgânicas, agra-
vados pela grande exibição de figuras humanas padronizadas pelos meios 
de comunicação.

a característica principal da dismorfofobia é que a opinião do paciente a 
respeito de sua própria aparência não é a mesma das pessoas que convivem 
com ela. O paciente não enxerga que ele é absolutamente normal e insiste 
em sua ideação de inadequação física, resistente a argumentações.

Sintomas: 
• Acentuada insatisfação pelo corpo
• Depressão grave
• Incapacitação ocupacional
• Problemas para se relacionar na sociedade
• Forte crença de que se é feia ou possui anormalidades na aparência
• Aversão a fotos
• Exagero nas roupas e maquiagem

O tratamento consiste em psicoterapia e muitas vezes é necessário 
o uso de medicamentos para apoio dos sentimentos depressivos que 
acompanham o quadro.

Obs. Um dos exemplos mais populares deste transtorno é Michael 
Jackson. 

O Núcleo de desenvolvimento Co-
mercial, abrigado pela Cdl/associação 
empresarial de Maravilha, fará o segun-
do Sábado Mais do mês de abril hoje (11).

de acordo com o Núcleo, optou-se 
por fazer mais um Sábado Mais tendo 
em vista que muitas pessoas recebem 
seu salário somente após o quinto dia 
útil. dessa forma, as lojas ficarão aber-
tas até às 16h. “O primeiro Sábado Mais 
foi na véspera de Páscoa, dia 4, e o se-
gundo será neste sábado. Como é de 
conhecimento de todos, o comércio 
tem por lei o direito de um Sábado Mais 
por mês. entretanto, como no mês de 
janeiro não fizemos o sábado especial, 
temos este dia em haver e, em reunião 
do núcleo, optamos por fazer em abril”, 
destaca a diretora de Comércio da en-
tidade, Neiva Gomes de Oliveira, que 
também é integrante do Núcleo de de-
senvolvimento Comercial.

lojas ficam abertas até às 16h

Segundo Sábado Mais de 
abril é neste fim de semana

COMPRAS

Último Sábado Mais ocorreu na véspera de Páscoa

Arquivo O Líder

Segundo ela, o horário também foi 
acordado com o Sindicato dos empre-
gados do Comércio. “Porém, a empresa 

que não quiser ficar aberta até às 16h 
não é obrigada. ela apenas tem esse di-
reito, caso queira aproveitar”.

unoesc
acadêmicos de administração 
entregam manuais a empresas

acadêmicos da quarta fase do 
curso de administração da Unoesc 
Maravilha e São Miguel do Oeste re-
centemente entregaram manuais de 
organização para empresários da re-
gião. Um dos empresários beneficia-
dos com o manual foi Valter José dill. 
“Precisamos acompanhar as mudanças 
para melhor atender aos clientes e nos 
manter no mercado. O manual foi im-
prescindível para realizarmos melhorias 
na empresa”, destaca dill. em Maravilha 
foram entregues seis manuais e, em São 
Miguel do Oeste, outros 14. 

Segundo a professora do com-
ponente curricular de Organização, 
Sistemas e Métodos, andressa Kátia 
Shoeninger, o manual tem o objetivo 
de uniformizar procedimentos da or-
ganização. O documento define a logo-
marca, missão, visão e valores, cartão 
de visita, formulários organizacionais, 

assinatura de e-mail padrão, contato de 
colaboradores e fornecedores, organo-
grama, funcionograma, display de co-
municação, layout, além de descrever 
o que a empresa espera e oferece ao 
colaborador. 

Os estudantes também organiza-
ram, de forma prática, a estrutura física 
da organização, com a departamenta-

lização dos setores e o ajuste do layout. 
“Na terceira e quarta fase do curso, o 
aluno já consegue visualizar e interfe-
rir no processo de gestão, colaborando 
na melhoria de pequenas e médias 
empresas regionais. além disso, a ativi-
dade contribui, significativamente, na 
formação do profissional de adminis-
tração”, finaliza a professora andressa.

Arquivo do curso de Administração 

Em Maravilha 
foram entregues 
seis manuais
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

ILAINE ROHDEN

a
s comemorações da Páscoa foram 
além de muitos doces, festas e en-
contros de família em Maravilha. a 
preparação da Páscoa teve início com 
a quarta-feira de Cinzas, marcando o 
início da quaresma, mas foi intensifi-

cada na Semana Santa, que teve início no domingo 
de ramos.

a Semana Santa em Maravilha foi marcada por 
diversas celebrações religiosas na Paróquia São José 
Operário e em toda a região. 

Na tarde do último dia 3 foi realizada a cele-
bração da paixão e morte de Jesus Cristo na igreja 
Matriz, bairro Progresso e Novo bairro. Já à noite, às 
19h, na igreja Matriz, foi realizada a encenação da 
Via Sacra.

a encenação teve início na igreja Matriz e seguiu 
o trajeto até o morro do antigo Seminário. duran-
te o percurso foram lembradas diversas passagens 
que marcaram a vida, morte e ressureição de Jesus 
Cristo. 

a programação da igreja Católica de Maravilha 
para o Sábado de aleluia teve início às 14h30, com 
celebração da Vigília Pascal nas comunidades de 
Sanga Silva, barro Preto e boa esperança, e às 19h 
na igreja Matriz, bairro União e em São Miguel da 
boa Vista. 

No domingo da ressurreição foram realizadas 
celebrações na igreja Matriz, bairro bela Vista e na 
linha Primavera alta.

Encenação da Via Sacra 
Um dos momentos mais marcantes da comemo-

ração da Páscoa foi a encenação da Via Sacra, que 
foi acompanhada por centenas de maravilhenses. 

a encenação foi coordenada pela voluntária ele-
nir isotton e contou com a participação direta de 38 
voluntários, além de diversas pessoas que estavam 
envolvidas indiretamente, como costureiras, moto-
ristas e fornecedores de materiais. 

de acordo com elenir, a encenação é baseada na 
via sacra original, sendo o roteiro e texto adaptados 
com o tema da campanha da fraternidade, que neste 
ano era “eu vim para servir”. “a imagem principal da 
campanha deste ano é uma foto original tirada no 
ano passado do papa Francisco lavando os pés de 
um presidiário. Não há imagem melhor para retratar 
o tema deste ano”, ressalta elenir.

Para realizar a encenação deste ano, a coordena-
dora explica que o grupo de voluntários iniciou os 
encontros no início de março, e a partir de então se 
reuniram todos os domingos à tarde. “em geral sou 
eu quem faz a adaptação do roteiro e texto, mas as 
ideias vão surgindo nos nossos encontros”, comenta.

durante o percurso foram 
lembradas diversas passagens 
que marcaram a vida, morte e 
ressureição de Jesus Cristo

Paróquia 
São José 
Operário de 
Maravilha 
realiza 
encenação 
da Via Sacra

SEMANA SANTA
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Jaqueline montou o seu ateliê em casa e hoje vende para Maravilha e região 

Há cinco meses Jaqueline da Silva iniciou o desafio de trabalhar 
somente com artesanato e hoje suas peças já fazem sucesso

amor à arte faz do artesanato 
uma fonte de renda

MIMOS DA JAQuE 

ISABEL MüLLER

Criatividade não falta para Jaque-
line da Silva, de 36 anos. Há pouco 
tempo ela resolveu largar o emprego 
onde trabalhava no setor administra-
tivo de uma empresa para realizar o 
sonho de trabalhar somente com ar-
tesanatos. 

Foi em um puxadinho, nos fun-
dos de casa, que ela montou o seu ate-
liê, conhecido como Mimos da Jaque. 
“O ateliê é bem pequeno, portanto, 
com espaço limitado. Mas é um lugar 
aconchegante, onde passo a maior 
parte do tempo, criando, estudando, 
trabalhando e buscando novas téc-
nicas. O artesanato sempre foi meu 
hobby, desde menina sonhava em ser 
artesã. Sou formada e pós-graduada 
em administração. durante 20 anos 
trabalhei em empresas no setor admi-
nistrativo, onde adquiri conhecimen-
to e sou grata a isso. Mas no decorrer 
do tempo pensei em dar-me uma 
chance e buscar um novo desafio, ex-
plorando o meu sonho de menina em 
trabalhar com artesanatos”, destaca.

Há cinco meses, desde outubro 
de 2014, iniciou o desafio, que hoje já 

é sucesso. “iniciei com o incentivo da 
minha mãe, Helmi da Silva, que fica 
ao meu lado me ajudando e admiran-
do cada trabalho, cada detalhe que é 
feito com amor”, afirma.

a artesã trabalha com técnicas de 
decoupagem, pintura, craquelê, scra-
pbook, restauração e decoração em 
peças de MdF. Também com feltro, 
tecidos e apliques, onde direciona esta 
técnica aos diversos trabalhos.  

Para desenvolver suas peças, a 
principal inspiração busca em deus. 
“Foi ele que me presenteou com o 
dom da arte”, diz. Sua madrinha Nata-
lina da Silva, popular Nina, foi quem 
lhe orientou as primeiras técnicas 
do trabalho artesanal. “busco muito 
aprendizado com pessoas que já es-
tão no ramo e também pela internet. 
Pegamos a mesma peça na mão inú-
meras vezes, pode ter várias iguais, 
mas na mão de um artesão cada peça 
é única e tem sua necessidade e/ou 
exclusividade, tanto em pintar, lixar, 
decorar, ou seja, a imaginação e a cria-
tividade precisam caminhar juntas”, 
enfatiza. 

Hoje seus trabalhos são comercia-
lizados por meio da associação Mara-

vilhense de artesãos e artistas Plás-
ticos de Maravilha (amarap), como 
também pelo Facebook - Mimos da 
Jaque. “Vendo para toda a região, 
como São Miguel do Oeste e Chapecó, 
entre outros municípios”, salienta.

ela diz que tem como sonho que 
o Mimos da Jaque seja conhecido a 
cada dia mais e deseja que cada peça, 
ao chegar nas mãos das pessoas, con-
siga expressar o verdadeiro amor que 
sente pela arte. “quero conseguir um 
espaço maior para trabalhar, aumen-
tando assim a produção”, aponta.

Fotos: Isabel Müller/O Líder
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dia Mundial de Combate ao Câncer busca conscientizar 
as pessoas para os cuidados de prevenção

ILAINE ROHDEN

O dia Mundial de Combate ao Cân-
cer é comemorado em 8 de abril. a data 
serve para conscientizar a população 
mundial sobre os cuidados de preven-
ção de uma das doenças que mais mata 
pessoas em todo o mundo. O dia foi cria-
do pela Organização Mundial da Saúde 
(OMS). 

em Maravilha a rede Feminina de 
Combate ao Câncer é uma entidade que 
atua na prevenção do câncer e lembra 
que a doença é responsável por quatro 
milhões de mortes por ano em todo o 
mundo. Sua causa, entretanto, permane-
ce desconhecida. 

Os dados epidemiológicos coletados 
nos últimos 50 anos mostram a estreita 
relação entre estilo de vida, fatores am-
bientais e o surgimento do câncer. “re-
centes avanços em biologia molecular 
aumentaram o nosso entendimento do 
processo da carcinogênese (formação 
de câncer) e sua interrelação com fatores 
ambientais e genéticos”, comenta a en-
fermeira da rede Feminina, Tânia Paula 
Silveira. 

Conforme Tânia, a prevenção é a 
principal arma que o ser humano dispõe 
para interferir neste complexo fenômeno 
da carcinogênese, para assim impedir o 

aparecimento do tumor. “Sendo eficaz, 
certamente levará a diminuição da in-
cidência de câncer e sua consequente 
mortalidade. identificação e o controle de 
fatores responsáveis pela iniciação e/ou 
promoção do processo da carcinogênese 
é muito importante, já que o longo perío-
do de tempo entre a iniciação e a invasão 
oferece uma grande oportunidade para a 
prevenção”, frisa a enfermeira.

a enfermeira destaca que na preven-
ção primária, pode-se interferir basica-
mente em: 

* Controle do tabagismo: o fumo é 
responsável por 30% de todas as mortes 

por câncer.
* Controle nutricional: alterações 

do hábito alimentar também poderão 
influenciar positivamente na preven-
ção do câncer. deve-se evitar obesida-
de, ingestão de gorduras, comer mais 
frutas, verduras e cereais diariamente, 
limitar o consumo de álcool e o consu-
mo de conservas.

Nesta semana, no dia Mundial 
de Combate ao Câncer, as voluntárias 
da rede Feminina realizaram panfle-
tagem nas ruas, na Praça Padre José 
bunse e alguns mercados da cidade, 
para orientar as mulheres. 

Voluntárias realizaram panfletagem no Dia Mundial de Combate ao Câncer

Isabel Müller/O Líder

Rede Feminina de 
Combate ao Câncer 

de acordo com a enfermeira, na 
rede Feminina de Combate ao Câncer 
de Maravilha são realizados, em média, 
260 exames preventivos (papanico-
laou), que são oferecidos pelo SUS. ela 
ressalta que os atendimentos não se 
limitam a uma faixa de idade, varia de 
12 a 75 anos.

as coletas para os exames são rea-
lizadas de segunda a sexta-feira, das 
7h30 às 11h30 e das 13 às 17h. “lem-
brando que a mulher deve estar três 
dias sem relação sexual e cinco dias 
depois do término da menstruação”, 
comenta a enfermeira. as mulheres 
interessadas devem levar o cartão do 
SUS e CPF. 

de acordo com Tânia, o material 
coletado para o exame é encaminhado 

Enfermeira da Rede Feminina de 
Maravilha Tânia Paula Silveira

para o laboratório Citoprev de Maravi-
lha e leva em torno de 30 dias para ficar 
pronto. “entre os meses de fevereiro e 
março nós registramos dez casos de 
HPV em mulheres na faixa etária de 12 
a 26 anos. Não temos a confirmação se 
são cancerígenos ou não, mas este é 

um número alto”, comenta, destacando 
que 10% dos exames realizados pela 
rede Feminina apresentam resultado 
de inflamação moderada.

a enfermeira pontua que está sen-
do implantado na rede Feminina de 
Combate ao Câncer de Maravilha um 
projeto pelo qual será realizado o regis-
tro dos casos de mulheres que apresen-
tarem alguma alteração, para que seja 
possível fazer um acompanhamento 
delas. “além do acompanhamento, va-
mos fazer palestras de educação conti-
nuada, para repassar mais informações 
que possam auxiliar as mulheres na 
prevenção”, frisa.

a rede Feminina de Maravilha 
também atua realizando visitas, por 
meio do grupo de apoio, para mulhe-
res acometidas pelo câncer de colo de 
útero ou de mama, e na distribuição de 
panfletagem e orientação. 

Ilaine Rohden/O Líder
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Um Toque de Requinte

1 - Trate bem todas as pessoas que passam pelo seu 
caminho

da telefonista ao dono da empresa. em primeiro lu-
gar, por uma questão humana. e por mais que você co-
nheça o dono, é ela quem passa sua ligação, e num outro 
dia ela pode virar a pessoa que atende.

2 - Sua palavra é uma de suas maiores moedas
Por isso seja sempre direto, nunca minta nem omita 

nada, e leve muito a sério os acordos que faz. devolva no 
dia marcado, e se não der, ligue para comunicar o atraso 
e se desculpar.

3 - Seja sempre educado (a)
“Por favor” e “obrigado” devem pontuar todas as suas 

conversas. Gentileza faz parte da sua vida.

4 - Se foque no trabalho e não entre na rede de fo-
focas e intrigas

aqui vale o clichê: não faça para os outros o que não 
gostaria que fizessem para você. e também vale lembrar 
que a consequência desse tipo de coisa na vida adulta e 
no trabalho tem uma dimensão bem diferente da que ti-
nha na época do colégio. Pense nisso!

5 - Produção é um trabalho estressante por natureza, 
não leve este estresse para as relações

Não seja óbvio, não chegue falando como está cansado e 
como tudo está corrido. Mantenha sempre a calma e a paciên-
cia. Se está morrendo de pressa, se ofereça para ajudar quem 
está ajudando você para ir mais rápido.

6 - Invista em seu estilo
Partindo de suas próprias necessidades, vontades e limites. 

dez dicas de

 ETIQuETA e

É importante prestar atenção nos 
alicerces das relações que construímos 

no nosso mercado de trabalho. Para 
você que entra nesse mercado agora, 

saiba que ser chique não é ter a 
bolsa certa, mas a atitude correta.

Espero que tenham gostado das dicas. Bom fim de semana a todos!

Treine em você e seja o maior outdoor das suas ideias.

7 - Seja você mesmo
Não perca tempo tentando andar num trilho que 

não é o seu. O único jeito de acrescentar alguma coisa 
para o mundo é ser plenamente você.

8 - Seja humilde e verdadeiro
afetação é velho, passado, démodé, como se dizia 

antigamente.

9 - Esteja sempre aberto e preste atenção em tudo
inspiração se tira da vida, de música, do cinema, 

da arquitetura, da natureza, de gente. Tudo que nos 
cerca.

10 - Leia muito
livros, revistas, jornais, devore todos que puder, 

principalmente os da sua área. a maior fonte de poder 
hoje é a informação. e ninguém é verdadeiramente 
poderoso sem ter conteúdo.

Divulgação
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Cirurgiã-dentista
Pamela Piazzolo

Hobbies: ler bastante e praticar 
atividade física ao ar livre.

Músicas: MPb; rock brasilei-
ro, como raimundos, engenheiros, 
belchior e Zé ramalho; e clássicos 
internacionais, como bob dylan e 
Jhonny Cash, não saem da minha 
playlist.

Filme: Gosto de filmes de super
-heróis e dramas brasileiros, como 
Meu Nome não é Jhonny.

Livro: leio bastante literatura es-
pírita e livros da área da Odontologia, 
todas as áreas.

Esporte: Sempre gostei de hande-
bol, mas há muito tempo não pratico. 
Hoje em dia meu esporte é corrida de 
rua.

Formação: Odontologia pela Uni-
versidade Paranaense (Unipar) de 
Cascavel (Pr). iniciei o curso em 2010 
e me formei em 2013.

Especialização: estou cursan-
do pós-graduação em Ortodontia 
(aparelhos dentais) no Ceosp em 
Chapecó.

Profissão: Sempre gostei da área 
da saúde. Me encantei pela anatomia 
facial, quando estava pesquisando 
sobre odontologia antes de prestar 
vestibulares e ingressar na faculdade. 
então escolhi a face.

Carreira: Comecei em um con-
sultório de cirurgias avançadas em 
São bento do Sul (SC), logo após me 
formar, por pouco tempo. logo re-
solvi buscar uma sociedade para dar 
início ao negócio próprio, uma clínica 
odontológica, que hoje está instala-
da em Maravilha, que me traz muita 
satisfação e alegria. adoro trabalhar 
com isso e meus pacientes. Procu-
ro estar evoluindo sempre, trazendo 
materiais de qualidade e modernos 
para a clínica, novas técnicas, além de 
sempre estar me aperfeiçoando e pro-
curando novos tratamentos.

Entidades: Participo da equipe de 
pesquisas na área da Odontologia na 
Ceosp de Chapecó. 

Para o futuro: assim que con-
cluir a especialização de Ortodon-
tia, quero iniciar a pós-graduação 
em implante, então estarei feliz por 
completo. Poderei atuar nas áreas 
da Odontologia que mais me encan-
tam, cirurgia e reabilitação.   

Também faz parte de planos 
para um futuro próximo abrir no-
vas franquias da Odonto excellence 
na região, levando essa odontologia 
para o maior número de pessoas, 
com qualidade e facilidade de paga-
mento, atender a todos com serviços 
odontológicos bons e especializa-
dos. 

Maravilha no futuro: escolhe-
mos Maravilha para nossa primei-
ra clínica por que eu e minha sócia 
acreditamos no potencial da cidade, 
e não nos enganamos. a cidade é 
promissora e estamos acompanhan-

do o seu crescimento dia a dia. Fico 
feliz por estar contribuindo com a ci-
dade e mais feliz ainda por Maravilha 
poder ter dado a chance de iniciar um 
dos meus grandes sonhos. adoramos 
Maravilha! 

Acredito muito nisso, o mundo 
merece o bem das pessoas, e as pes-
soas merecem que você faça o bem 
pra elas.

Isabel Müller/O Líder
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na segunda-feira (13) quem festeja mais um 
aniversário é tereza Moreira, que recebe a 

homenagem do esposo, Deonir, filhos e netos. 
“Desejamos muitas felicidades, paz e sucesso. 

que sempre tenha motivos para ser feliz!”

fErnAnDA
O sucesso é daqueles que batalham, e com 
toda certeza você é uma merecedora desse 
sucesso. Pessoas grandes são aquelas que 
lutam por ideais, Por acreditar que este dia 
chegaria, você se esforçou e buscou a cada 
dia o seu sonho. Merecidamente venceu, e 
hoje os aplausos são todos para você! O que 
você alcançou hoje é uma pequena parte 
do que você ainda pode conquistar com 
o seu talento. Esperamos que esta vitória 
seja o início de muitas outras conquistas. É 
o que desejam seus amigos. Parabéns pela 
sua formatura em Psicologia, hoje (11).

na noite de 31 de março foi realizado encontro de amigos na residência de Silfredo Werner, na Linha Menegassi. Se-
gundo os participantes, a integração foi muito valiosa, com lembranças de histórias do passado e da boa amizade!

Os colegas 
da copema 

desejam muito 
sucesso e feli-

cidade ao ani-
versariante da 

semana, Gil-
mar Zanella, 
que completa 
mais um ano 

de vida na ter-
ça-feira (14). 

Parabéns!

Fotos: Arquivo pessoalDivulgação



 -  MARAVILHA  -  S C, 11  de abril de 2015

Renata Teresa Mattia  e-mail: vip@jornalolider.com.br

V/07

Área Vip

“As pessoas costumam dizer que a 
motivação não dura sempre. Bem, 

nem o efeito do banho, por isso 
recomenda-se diariamente” (Zig Ziglar)

Amanhã (12) quem 
comemora mais um 
ano de vida é a Ana 
Paula Freiberger. 
Felicidades neste dia 
especial! Parabéns! 

A primeira-
dama de Cunha 
Porã, Bruna 
Jaqueline 
Bankow 
Ebeling, 
festeja o seu 
aniversário no 
próximo dia 
15. Que as 
alegrias deste 
dia especial 
permaneçam 
em seu 
coração! 
Parabéns!!!

Quem comemorou o seu 
aniversário na sexta-feira (10) foi o 
Ivan Lapazini. Felicidades!!!

Parabéns a Cristina Ranzan, pelo 
aniversário comemorado neste 
domingo (12).

A fisioterapeuta Josilene 
Conceição Kaminski comemora o 
seu aniversário no próximo dia 15. 
Parabéns e muitas felicidades!!!

Parabéns a Tânia Maria Heineck, pelo 
aniversário que será festejado na próxima 
segunda-feira (13). 

Domingo (12) é o dia de 
comemorar o aniversário da 
Solange Isabel Ballestreri. 
Felicidades!!!

Parabéns a Joselita Ferraz, 
pelo aniversário que será 
comemorado amanhã (12).

Fotos: Divulgação/Facebook
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De Volta ao Jogo 
John Wick (Keanu reeves) já foi um dos as-
sassinos mais temidos da cidade de Nova 
York, trabalhando em parceria com a má-
fia russa. Um dia, ele decide se aposentar, 
e neste período tem que lidar com a triste 
morte de sua esposa. Vítima de uma doença 
grave, ela já previa a sua própria morte, e deu 
de presente ao marido um cachorro para 
cuidar em seu período de luto. No entan-
to, poucos dias após o funeral, o cachorro é 
morto por ladrões que roubam o seu carro. 
John Wick parte em busca de vingança con-
tra estes homens que ele já conhecia muito 
bem, e que roubaram o último símbolo da 
mulher que ele amava.

um Homem Contra Wall Street
Jim tinha uma vida boa, com um bom em-
prego, ao lado da sua família. Sua vida muda 
de repente, ao perder tudo que tinha devido 
à crise financeira americana e ações ilegais 
dos grandes empresários de Wall Street. 
desesperado, ele inicia seu plano de vin-
gança contra todos que destruíram sua vida.

CINEMA EM CASA

Variedades
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Karine Müller Moda & Estilo
Fotos: Divulgação

Você jornaloliderMH

quer aparecer no jornal O Líder? Poste uma 
foto no facebook utilizando o #jornaloliderMH

O destaque 
#jornalOlíder 
desta edição 
vai para as 
belas gême-
as Carolina 
e Manuela, 
que foram 
clicadas com 
as lentes da 
Foto Zanotto.

Mania de brasileira!
desejo de moda é uma coisa, sair todo mundo igual 

na rua é outra bem diferente, e no brasil, nos últimos 
tempos, é exatamente isso que está acontecendo.

eu sinto muito com estas tendências que viram fe-
bre e acabam com o estilo pessoal de todas as mulheres, 
mas no momento é isso e não há nada que possamos 
fazer. 

Vou falar pra vocês de três peças e vocês irão con-
cordar comigo, duas que foram febre entraram do nada, 
todo mundo usou, e da mesma forma saíram da cena da 
moda, e a terceira que está chegando da mesma manei-
ra. 

Saia de bandage e a blusa ciganinha, vimo-las nos 
mais variados looks durante um curto tempo, mas neste 
tempo uma quantia descontrolada de mulheres vestiu 
da mesma forma.

O tecido de bandage principalmente foi visto em 
vestidos e saias por todo o brasil, famosas vestiram e a 

febre pegou.
Mas a matéria é para contar a vocês sobre a peça, 

que já foi vista no inverno passado, foi muito usada e 
está com força total no inverno 2015. Para aquelas que 
querem aderir a trend ou para aquelas que querem fugir 
dessas peças, a febre do momento é a calça disco Pants. 

a famosa Thaila ayala a tem em várias cores, e outras 
fashionistas também já surgiram nas redes sociais ves-
tindo as calças. atenção, elas não ficam bem para todas 
as pessoas é indicada para mulheres altas e magrelas, 
por seu tecido e sua modelagem marcarem muito o cor-
po. agora, se você é uma gordinha assumida e não vai 
se importar com as marcações, se joga na tendência, e 
você que tem o corpo super malhado, essa é a hora de 
mostrar as pernas e o bumbum definido. Calças disco 
Pants, febre do inverno 2015.

e a minha dica é que vocês tentem usar essas peças 
da forma mais autêntica possível, criem seus looks.  
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Livros
Aprendi com meu filho – Mir-
iam Sanger Angela Senra 
quando nasce um filho, dizem que 
também nascem um pai e uma mãe, 
mas na verdade é muito mais que isso - 
nascem filósofos, educadores e compan-
heiros. Todos eles seres humanos que, 
no encontro com o filho, acabam por 
encontrar novas facetas de si mesmos. 
esse sempre incrível encontro é a matéria-prima deste livro, que 
traz o depoimento de 43 pais sobre a reinvenção de si mesmos, 
suas conquistas e suas perdas, suas certezas e seus medos no 
caminho traçado com seus filhos. depoimentos de Tufi duek, 
Cissa Guimarães, eduardo Suplicy, ronnie Von, bruna lombardi.

Jornada do Espírito – James Van Praagh
Com um vislumbre único do outro lado da 
vida, trazendo ensinamentos profundos so-
bre a natureza da alma, do corpo e do espíri-
to, este livro foi escrito para todos aqueles 
que já se perguntaram de onde vieram, para 
onde vão e o que estão fazendo aqui, este 
livro explica que a vida é muito mais do que 
aquilo que percebemos com os cinco senti-
dos e que a morte simplesmente não existe.

Para Sempre Alice – Lisa Genova
alice sempre foi uma mulher de certezas. Professora e pesquisadora bem-sucedida, 
não havia referência bibliográfica que não guardasse de cor. alice sempre acreditou que 
poderia estar no controle, mas nada é para sempre. Perto dos cinquenta anos, alice How-
land começa a esquecer. No início, coisas sem importância, até que ela se perde na volta 
para casa. estresse, provavelmente, talvez a menopausa; nada que um médico não dê 
jeito. Mas não é o que acontece, ironicamente, a professora com a memória mais afia-
da de Harvard é diagnosticada com um caso precoce de mal de alzheimer, uma doença 
degenerativa incurável. Poucas certezas aguardam alice. ela terá que se reinventar a 
cada dia, abrir mão do controle, aprender a se deixar cuidar e conviver com uma única 
certeza - a de que não será mais a mesma. enquanto tenta aprender a lidar com as difi-
culdades, alice começa a enxergar a si própria, o marido, os filhos e o mundo de forma 
diferente. Um sorriso, a voz, o toque, a calma que a presença de alguém transmite podem 
devolver uma lembrança mesmo que por instantes, e ainda que não saiba quem é.

Games Henrique Hübner

Bloodborne
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É um videojogo de ação-aventura pro-
duzido pela  From Software  e publicado 
pela Sony Computer entertainment em 
março de 2015 em exclusivo para a PlayS-
tation 4. 

Bloodborne  foi realizado por  Hi-
detaka Miyazaki, diretor de  Demon’s 
Souls  e  Dark Souls. Miyazaki afirmou 
que o jogo nunca foi produzido com o 
sentido de ser  Demon’s Souls II, porque a 
Sony Computer entertainment queria uma 
nova iP para a PlayStation 4. Foi anuncia-
do pela Sony em 9 de junho de 2014, du-
rante a  electronic entertainment expo 
2014, quando foi bem recebido pela críti-
ca, ganhando diversos prêmios e nome-
ações.  Bloodborne  foi descrito por Paul 
Sullivan da Sony como “dark Souls com 
Caçadeiras”.

Bloodborne recebeu aclamação crítica 
quando do seu lançamento. Nos  sites  de 
pontuações agregadas Gamerankings e 
Metacritic  têm as médias de 91.96% e 
93/100, respectivamente. a atmosfera, o enredo, a 
música, a apresentação, a jogabilidade e a direção 
em geral foram elogiados.

O jogo tem lugar em Yharnam, uma cida-
de gótica e em ruínas, onde segundo os rumores, 
alberga um poderoso medicamento. ao longo 
dos anos muitos viajantes faziam peregrinações 
à cidade procurando cura para as suas aflições; 
o jogador tem o papel de um desses viajantes. 

Espero que tenham gostado dessa minha 
dica para vocês! Bom fim de semana. 

Fiquem com Deus e até a próxima! 

quando chega a Yharnam, no entanto, descobre 
que a cidade está atormentada por uma doença 
endémica que transformou a maioria dos seus 
habitantes em criaturas bestiais. O jogador, para 
sobreviver, tem que percorrer as ruas de Yharnam 
e superar os seus habitantes violentamente en-
louquecidos e os monstros horripilantes.

Sete mitos e verdades sobre 
o mieloma múltiplo

O especialista angelo Maiolino, diretor da associação brasileira 
de Hematologia, Hemoterapia e Terapia Celular (abHH) e referência 
no tratamento do mieloma múltiplo, esclarece os sete mitos e verda-
des sobre a doença, um tipo de câncer que atinge a medula óssea e 
tem sintomas que podem ser confundidos com a osteoporose, devido 
à semelhança nas dores nos ossos:

todas as dores ósseas em pessoas com mais de 60 anos caracte-
rizam osteoporose? 

Mito. Nem todas as dores ósseas são características dessa doen-
ça, por isso há necessidade de uma investigação mais detalhada, pois 
caso a pessoa tenha mieloma múltiplo, o diagnóstico não será tardio, 
o que acontece na maioria dos casos. 

com tratamento adequado, o paciente com mieloma pode ter 
uma boa qualidade de vida?

Verdade. O paciente com mieloma múltiplo deve ter acesso ao 
tratamento, que inclui desde associação de medicamentos até o 
autotransplante de células, caso necessário. 

É possível tornar a doença crônica?

Verdade. Mesmo sem ter cura, a doença pode se tornar crônica e 
com os cuidados necessários, o paciente terá uma vida sem intercor-
rências graves. 

Existe prevenção para o mieloma?

Mito. Como é uma doença que afeta a medula óssea, responsável 
pela produção do sangue no corpo humano, não há como preveni-la. 
a mesma também não é genética. 

A anemia é um sintoma frequente que pode ser controlado?

Verdade. 60% dos casos de anemia associados ao mieloma 
múltiplo podem ser inibidos com tratamento.

O Brasil tem acesso a todos os medicamentos para a doença?

Mito. O paciente brasileiro não tem 
possibilidade de ter um tratamen-
to ideal, pois um dos principais 
medicamentos que inibe a pro-
gressão e aumenta a perspectiva 
de vida de três para dez anos, a 
lenalidomida, não é aprovada no 
país. a substância já é aprovada 
em mais de 80 países

O diagnóstico precoce é 
fundamental para o tratamen-
to?

Verdade. quanto antes des-
coberto, os sintomas podem ser 
controlados e o paciente viver 
com melhor qualidade de vida. 

http://pt.wikipedia.org/wiki/Jogo_eletr%C3%B4nico_de_a%C3%A7%C3%A3o-aventura
http://pt.wikipedia.org/wiki/Sony_Computer_Entertainment
http://pt.wikipedia.org/wiki/Propriedade_intelectual
http://pt.wikipedia.org/wiki/Sony
http://pt.wikipedia.org/wiki/Metacritic
http://pt.wikipedia.org/wiki/Arquitetura_g%C3%B3tica


 -  MARAVILHA  -  S C, 11  de abril de 2015

Gl
o

bo
Gl

o
bo

Gl
o

bo
Elisa conta para Júlia que ela 
não é irmã de Pedro. Isabel 
avisa a Lauro que o filho mais 
velho de Miguel a procurou 
para fazer terapia. Elisa 
convence Júlia a viajar para 
Fernando de Noronha. Pedro 
fica decepcionado ao saber que 
não conseguirá ver o rosto de 
seu pai biológico. Arthurzinho 
pede que Vicente pague sua 
dívida com o banco e Lígia 
fica inconformada. Bernardo 
faz um comentário sobre o pai 
biológico e João/Miguel fica 
angustiado. 

Beatriz seduz Diogo. Laís se 
encontra com Rafael. Paula fica 
encantada com um aparta-
mento que Karen lhe mostra. 
Vinícius pede Regina em na-
moro. Cris conversa com Olga 
sobre Vinícius. Laís mente para 
Maria José. Estela se preocupa 
com Teresa. Dora e Júlia ques-
tionam Regina sobre Vinícius. 
Estela confessa a Rafael que 
teme que Lauro mostre a carta 
de Teresa para Ubaldo. Paula 
conta para Regina sobre seu 
desentendimento com Valeska. 

Laura pede a Vicente para lhe 
contar a verdade sobre Adriana. 
Ricardo estranha ao verificar 
que as cápsulas do remédio de 
Úrsula estão vazias. Marcelo 
avisa a Úrsula que ela mudará 
de médico. Tina e Nicolas alu-
gam uma casa na mesma rua 
de Manuel, que fica irritado ao 
saber que a ex-mulher será sua 
vizinha. Marcelo procura Maria 
Inês para conversar. Samantha 
conta a Pepito que foi ela quem 
tirou a foto do pai de Laura 
com as quatro mulheres.

Júlia conta para Pedro que eles 
não são irmãos. Eriberto tenta 
forçar Marta a se alimentar. 
Marlene comunica a Elisa que 
Durval irá morar com ela e 
Bernardo. Pedro e Júlia ficam 
juntos pela primeira vez. Luís 
conta para os filhos que teve 
duas mães e Branca fica furio-
sa. Pedro tranquiliza e apoia 
Júlia. Bernardo tenta descobrir 
o que aconteceu com Pedro e 
Júlia. Luca faz perguntas sobre 
Vivian para Esther e Luís se 
emociona ao ver os filhos com 
a mãe. 

Murilo e Helô encontram 
Vinícius e Bento no restau-
rante de Olga. Rafael e Laís 
conversam. Helô repreende 
Murilo pela forma como ele 
fala com Vinícius. Bento e 
Vinícius falam sobre o passado 
de Murilo. Murilo finge preocu-
pação quando fala com Alice. 
Zélia elogia Luís Fernando 
para Cilene e Ivete desmente 
a manicure. Laís e Sandrinha 
conversam sobre Rafael. 
Luís Fernando pede dinheiro 
emprestado para Norberto. 
Karen avisa a Paula que ela 
precisará de fiador para alugar 
o apartamento. 

Marcelo e Maria Inês se 
beijam. Ricardo comunica a 
Úrsula que ela irá se tratar 
com Marcos. Maria Inês avisa 
a Manuel e aos filhos que Tina 
está convidando todos para 
um jantar em sua nova casa. 
Manuel expulsa Maria Inês de 
sua casa e ela reage. Samantha 
e Pepito procuram perfis 
interessantes para namorar na 
internet. Laura pede demissão 
da revista Celebrar. Marcos 
fala para Sueli que quer demi-
tir Nildes e Israel do Hospital. 
Marcos prepara um jantar 
romântico para Laura. Sueli 
leva Azeitona ao cinema.

Júlia conta que não é irmã 
de Pedro e Edgard fica 
transtornado. Pedro conversa 
com João/Miguel sobre Júlia. 
Júlia pede para se separar de 
Edgard. João/Miguel sugere 
que Pedro se separe de Taís. 
Isabel incentiva Luís a se 
dedicar mais para reconquistar 
os filhos. Laila e Luís apoiam 
Júlia. Irene decide adotar 
uma criança. Iara e Virgínia 
assistem a uma apresentação 
de Arthurzinho. Júlia conta 
para Elisa que se separou de 
Edgard. Taís volta de viagem 
e conta para Pedro que está 
grávida.

Regina discute com Cris. 
Inês compra o perfume que 
Marta usava. Aderbal gosta 
de saber que foi procurado por 
um representante da Souza 
Rangel. Cris questiona Valdecir 
sobre Regina. Cris vai à casa 
de Vinícius e seu brinco cai no 
quarto do advogado sem que 
eles percebam. Carlos Alberto 
repreende Diogo pela falta de 
concentração no treino. Beatriz 
se irrita com a indiferença 
de Diogo e decide ficar com 
Pedro. 

Caíque desconfia de que 
Marcos chantageou Laura e 
que ela se casou para proteger 
Bia. Laura sente a presença de 
Bella. Aurélia comenta com 
Suzana que está preocupada 
com a aproximação de Sueli 
e Azeitona. Suzana leva um 
susto ao ver Oscar em seu 
quarto e pede socorro a Gaby. 
Laura comenta com Itália que 
não quer que Marcos saiba 
de sua gravidez. Afeganistão 
encontra o atestado de óbito de 
Cidinha.

Pedro fica tenso com a notícia 
da gravidez de Taís. Eriberto 
exige que Marta se desculpe 
com Júlia. Iara encontra 
Mariana dormindo no quarto 
de Arthurzinho e fica furiosa. 
Laila fica indignada quando 
Edgard manda que as malas 
de Júlia sejam deixadas na 
calçada. Pedro se aconselha 
com João/Miguel sobre 
seu dilema com Taís. Diana 
observa os hábitos de Irene. O 
médico avisa que Taís precisa 
de repouso e não pode ter 
aborrecimentos. Júlia questio-
na Pedro sobre sua conversa 
com Taís.

Rafael se surpreende com um 
discurso de Laís. Evandro 
desconfia da armação de Inês e 
acha graça. Vinícius pensa em 
contar para Regina que Cris o 
procurou. Consuelo entrevista 
uma candidata à governanta. 
Paula leva Ivan para conhecer 
o novo apartamento. Evandro 
liga para Alice. Laís conta para 
Maria José que se encontrou 
com Rafael. Regina encontra o 
brinco de Cris no quarto de Vi-
nícius. Estela se preocupa com 
o relacionamento de Teresa e 
Lauro. Rafael decide contar 
para Laís sobre sua família.

Marcos briga com Laura e 
exige que ela conte o que con-
versou com Caíque. Afeganis-
tão especula com Azeitona que 
Cidinha pode ser um fantasma. 
Castilho revela a Dirce que ele 
está morto. Meire evita que 
Dirce chegue à conclusão de 
que faleceu. Samantha passa 
mal ao saber que não ganhou 
o Nobel da Paz. Scarlett conta 
a Afeganistão e a Azeitona 
que trocou de nome porque 
testemunhou um crime. 

Laura ouve que Marcos tem 
um plano. Bia diz a Vicente 
que vai investigar a morte de 
seus pais. Bella fica mexendo 
com Sueli sem ser vista e ela 
percebe a presença de algo no 
consultório. Laura conta para 
Itália que Marcos e Sueli são 
amantes. Débora conta para 
César que Itália vai prejudicá
-lo na competição. Samantha 
vê Morgana pela primeira vez. 
Maria Inês pede para Adriana 
falar mais sobre o médico 
que cuida de Úrsula. Marcos 
pergunta se Laura esteve no 
seu consultório.

Laura desmaia e Marcos se de-
sespera. Itália coloca remédio 
na bebida de César. Fernando 
chama Adriana para morar 
com ele. Marcos chama uma 
ambulância para Laura, mas 
ela diz que não quer ir para o 
hospital. Marcelo conta para 
Ricardo que Cidinha mentiu 
sobre porque não pode revelar 
sua identidade. Laura pede aju-
da para Itália e seguem para 
um hospital. Caíque vê Itália 
e Laura estacionando o carro. 
Laura pede que ele a ajude.

Pedro não consegue contar 
para Júlia que não falou com 
Taís sobre eles. Laila tenta 
animar Júlia. Pedro pede para 
Bernardo não contar para 
Júlia sobre a gravidez de Taís. 
Lígia reclama de Vicente para 
Irene. Eriberto é solidário a 
Júlia. Marta decide contratar 
Laila para os próximos eventos 
de sua empresa. Isabel ajuda 
Luís a resolver seus dilemas. 
Elisa tenta tranquilizar Júlia. 
Marlene conta para Guida 
que Durval se mudou para a 
sua casa. 

Beatriz se impressiona com 
o comportamento de Diogo. 
Bento tenta se insinuar para 
Paula, mas leva um fora. Olga 
incentiva Cris a não conceder 
o divórcio a Vinícius. Laís ques-
tiona Rafael sobre sua família. 
Bento pensa em comprar uma 
TV nova para Paula. Evandro 
conversa com Murilo. Vinícius 
afirma a Olga que não quer 
reatar com Cris. Tadeu não 
consegue ficar com Paula. 
Alice é irônica com Murilo. 
Evandro faz elogios a Rafael e 
Guto fica furioso. 

João/Miguel discute com 
Marina. Vicente ouve Lígia elo-
giar Miguel para Joaquim e se 
irrita. Pedro conta para Lígia 
que Taís está grávida. Bernardo 
fala para Pedro que Júlia con-
versou com Taís. Guida resolve 
revelar a Elisa o motivo de 
ser submissa a Marta. Pedro 
tenta tranquilizar Júlia. Irene 
comenta com Lígia a proposta 
que Diana fez para lhe entregar 
seu filho. João/Miguel vai atrás 
de Marina no aeroporto, Lígia 
conta para Júlia que Taís está 
grávida. Pedro apresenta João/
Miguel para Vicente.

Beatriz se impressiona com 
Diogo. Regina conversa sobre 
Vinícius com Paula. Cris tenta 
conter a tristeza depois de 
voltar do cartório com Vinícius. 
Guto se interessa por Laís ao 
vê-la com Rafael. Consuelo 
contrata Xavier. Beatriz 
reclama da demora de Diogo. 
Diogo não aceita o dinheiro 
de Beatriz para pegar um 
táxi. Inês pensa em Evandro. 
Luís Fernando leva um casal 
de turistas para o restaurante 
onde Norberto trabalha. S
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SEGunDA TERçA QuARTA QuInTA SExTA SÁBADO

Programe-se

Receita

Ingredientes
4 claras
6 colheres (sopa) de açúcar
1 envelope de gelatina em pó sem sabor (12 g)
1 lata de creme de leite
½ xícara (chá) de suco de tangerina concentrado
½ tablete de chocolate meio 
amargo picado (85 g)

Modo de preparo
em uma panela, misture as claras com o açúcar 
e leve ao fogo baixo, por cerca de 3 minutos, 
mexendo vigorosamente sem parar, sem dei-
xar cozinhar. Transfira para uma batedeira e 
bata por cerca de 5 minutos ou até dobrar de 
volume. Separe em duas partes iguais. Misture 
metade da gelatina em pó sem sabor, dissolvida 
em cinco colheres (sopa) de água, e aqueça em 
banho-maria. em um liquidificador, bata metade 
do creme de leite com o suco de tangerina e 
a gelatina dissolvida. Junte às claras batidas e 
misture delicadamente. Coloque em uma forma 
de furo central (26 cm de diâmetro). Cubra 

com filme plástico e leve à geladeira. em outra 
panela, aqueça o creme de leite restante com o 
chocolate picado. leve ao fogo em banho-ma-
ria, mexendo até obter um creme liso. dissolva 
a gelatina restante, da mesma maneira citada 
anteriormente. Misture delicadamente o creme 
de chocolate e a gelatina dissolvida às claras 
batidas. despeje sobre a mousse de tangerina e 
mescle com um garfo. Cubra com filme plástico e 
leve à geladeira por cerca de quatro horas. Sirva.

Bom apetite!

MOuSSE DE tAnGErinA E cHOcOLAtE

Variedades
V/10

11/4
Jantar-dançante - Salão Paroquial Católico - Grupo de Ca-

sais Só alegria

12/4
Festa - Salão lª barro Preto - Clube de mães

17/4
1ª Exposição de Orquídeas - lar de Convivência – Caoma

18/4
Festival da Canção Cidade das Crianças - Centro Sociocul-

tural - departamento de Cultura

1ª Exposição de Orquídeas - lar de Convivência – Caoma

19/4
Festa - Cabeceira do iraceminha - igreja luterana

1ª Exposição de Orquídeas - lar de Convivência - Caoma

Festa - lª Primavera baixa - Comunidade Católica
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Variedades
V/11

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 16

CP
ARCOIRIS
GEORETOS

BESTAJUCA
NPCRUIC

ADOBEVRAI
ASALELE
DQUINDIM

SEGUIMENTOS
SEEPSEQ
HSSACAU

NOTREELITE

WUREDREI
SALCOCAR

LEPORINO

A mulher
como Nar-
cisa Tam-
borindeguy

(?) Kfouri,
jornalista
esportivo
paulista

Animal 
quadrú-
pede de
carga

Onomato-
peia do
soluço
(HQ)

Verdade,
em

francês

Tijolo
grande

de argila

Ficha (?):
barra can-

didatos
corruptos

(?) Mans,
circuito 

automobi-
lístico

(?) de 
Águia, ban-
da de axé
da Bahia

“O que
tiver de

(?), será”
(dito)

Eça de
Queirós,
escritor

português

Hilary
Swank,
atriz de

“Amelia”

Embala-
gem do

café para 
exportação

Simply (?),
grupo pop

inglês

(?) Momo,
atração 

carnava-
lesca

Sem
curvas
Lance

do vôlei

Camarão de água
doce (bras.) 

Que tem a propriedade
de cremes antirrugas

Conti-
nuações
Ver, em
inglês

Tombo

Como é 
consumido
o pepino

Terra,
em “Geo-

grafia”

Símbolo
de bandei-
ras em ma-
nifestações

gay

Os cabelos muito
encaracolados

Datas divulgadas
por um cantor

Berço, em
inglês

Freguesia
do (?),

bairro de
São Paulo

Mascotes
do Inter-

nacional e
do Grêmio
(fut. RS)

Cloreto
de sódio
(Quím.)

“O Corcun-
da de (?)
Dame”,
romance
francês

Lábio (?), malforma-
ção que ocorre duran-
te o desenvolvimento

do embrião

Escol
“Casa”,

em
“ecologia”

(?) Malfita-
no, ator de
“Pecado
Mortal”

Adorno
de índios
“Polícia”,

em PF 

Doce com
gemas

Caracteriza
a mímica

2/le. 3/ace — cot — red — see. 4/iran — vrai. 7/gestual.

Rico, bonito e sensual:
É muito triste quando você é rico, bonito 

e sensual e aí vem o despertador e acaba com 
tudo.

Última bolacha do pacote:
Se acha a última bolacha do pacote, mas 

não sabe que a última vem sempre quebrada.

No banco:
devo tanto ao banco que, se eu chamar 

alguém de meu bem, ele vem e toma.

Máscara:
O cara era tão feio, mas tão feio, que foi 

comprar uma máscara pro Carnaval e só ven-
deram um elástico pra ele.

Carente:
estou tão carente que se um ladrão che-

gar pra mim e falar: “Me dá o dinheiro”. eu 
digo: “Só se você me der um abraço!”.

MuLHER INTERESSEIRA 
a mulher, zangada com o seu marido, liga 

para ele:

- ei... Ordinário, pilantra, onde você se enfiou?
- Oi amor, desculpa por não te ligar antes.
- Onde você está, irresponsável?
- lembra daquela joalhearia que você viu 

aquele lindo anel de diamante, que você disse que 
tinha amado?

- Sim amorzinho, paixão da minha vida...
- Pois é... Tô no bar ao lado!

PiaDas

HOróSCOPO 

áries
Valorize a estabilidade e a cumpli-

cidade da união. Proponha passeios 
diferentes. Planejem o futuro a dois. 
Tire proveito das mudanças que po-
dem acontecer no serviço. Não perca 
a chance de fazer cursos e aprender 
tudo o que puder. Hora de buscar 
novas fontes de renda. Cuide dos pa-
rentes e mostre seu carinho, mas evite 
atitudes possessivas. 

Touro 
a lua trará mais carinho e sen-

sualidade ao romance. Passeios dife-
rentes trarão alegria e vão movimen-
tar a união. Saia da rotina com seu 
bem. aposte no trabalho em equipe 
e não adie mudanças necessárias que 
podem fazê-la progredir. Fique atento 
ao vencimento das contas. 

Gêmeos
apoie as iniciativas do parceiro e 

seja companheiro em qualquer situa-
ção. Clima sedutor no fim de semana, 
aproveite para estreitar os laços com 
sua cara-metade. Você estará mais rá-
pido e prestativo no trabalho. Una-se 
aos colegas que tem objetivos em co-
mum. Uma sociedade pode ser lucra-
tiva. Trabalho e romance vão tomar 
mais tempo. 

Câncer
a lua traz alegria e diversão ao 

romance. ajude o parceiro no que 
puder. a união fica mais forte e cari-
nhosa. Tudo vai fluir bem e rápido no 
trabalho. empenhe-se em suas tarefas 
e seja criativo. Use seu carisma para li-
dar com colegas e clientes. Sorte em jo-
gos e apostas. Você vai cuidar mais da 
família e deve reforçar a amizade com 
os parentes. 

Leão
enfrente os desafios com calma, 

maturidade e bom humor. Seja pa-
ciente, leal e prestativo com o seu ama-
do. No trabalho, não invente moda: 
priorize as tarefas que você já domina. 
Contagie os colegas com seu otimis-
mo. a sorte está ao seu lado nesta se-
mana, aproveite para apostar em jogos 
e sorteios. 

Virgem
Valorize o diálogo com seu amor. 

Você vai convencer o parceiro do que 
quiser. Passeios e até viagem vão refor-
çar o clima de romance. Observação e 
raciocínio rápido serão seus trunfos no 
trabalho. abra-se para novas ideias, di-
cas e conversas. Valorize seu dinheiro: 
pechinche antes de comprar. 

Libra
Cuide do parceiro e mostre o 

quanto valoriza a união. Mas contro-
le-se e evite brigar por ciúme. a dica 
é tentar resolver tudo com diálogo. 
Trabalhe em equipe. dê ideias, mas 
saiba ouvir alguém mais experiente. 
ele pode dar dicas valiosas para sua 
carreira. Pode surgir uma grana extra. 
evite atitudes controladoras e autori-
tárias demais com familiares. 

Escorpião
Use seus pontos fortes para agra-

dar, seduzir e encantar seu bem. Mas 
convém controlar sua possessividade. 
bons e proveitosos papos no trabalho. 
Hora de mostrar todo seu potencial 
e empenho. Suas ideias podem ser 
bem aceitas: venda seu peixe! Há boa 
chance de ampliar seus ganhos. Mos-
tre sua lealdade à família. 

Sagitário
Não deixe a insegurança abalar a 

união. abra seu coração, diga e mostre 
o que sente. Para quebrar um pouco o 
clima tenso, divirtam-se mais juntos. 
Mostre atitude e firmeza no trabalho. 
Mas cuidado com golpes baixos, não 
revele seus planos a ninguém. Confie 
na sorte para ganhar dinheiro.

Capricórnio
Paixão e cumplicidade vão refor-

çar a união amorosa. dê um tempo 
nos programas caseiros e convide seu 
bem para sair da rotina. No trabalho, 
aposte no espírito de equipe para re-
solver os problemas difíceis, mas não 
confie em qualquer um. Negócio de 
família pode ser rentável. Sua relação 
com parentes está mais firme e praze-
rosa. Passe mais tempo com a família 
e valorize o diálogo.

Aquário
Júpiter vai fortalecer a união e a 

lua trará mais companheirismo nesta 
semana. boa hora para falar do futu-
ro da relação e fazer planos a dois. 
Forte desejo de crescer na carrei-
ra. Mostre seu valor e busque seus 
ideais. Poderá contar com amigos. 
lute por uma promoção. Cuidado 
para não deixar o pessoal de casa 
em segundo plano. Seja firme nas 
decisões, mas fale com carinho.

Peixes
Um pouco de diversão vai ani-

mar o romance. invista nas metas 
em comum com a pessoa amada. 
Juntos, podem conquistar muito 
mais, inclusive bens materiais. es-
tude, aprenda coisas novas e vigie 
as oportunidades de subir no em-
prego. Pode aumentar seus ganhos. 
em família, você vai se preocupar 
mais com conforto e segurança fi-
nanceira. 
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associados terão acesso gratuito à consultoria técnica do 
curso de administração

Unoesc apresenta projeto 
de consultoria a nucleados 

CDL/AE

integrantes dos núcleos do Jo-
vem empreendedor e das imobiliá-
rias e Corretores de imóveis conhe-
ceram, na manhã desta quarta-feira 
(8), o projeto de consultoria técnica 
desenvolvido pelo curso de admi-
nistração da Unoesc, por meio dos 
campi de Maravilha e São Miguel do 
Oeste. a explanação foi realizada no 
auditório da Cdl/associação em-
presarial de Maravilha, pelas pro-
fessoras adriana Salvi e elis regina 
Mulinari Zanin, acompanhadas pela 
coordenadora do curso em Maravi-
lha, eliane beduschi.

Conforme as docentes, o público
-alvo do projeto são as empresas as-
sociadas às entidades de classe dos 
dois municípios. “Neste momento, 
estamos divulgando o projeto às em-
presas e fazendo o cadastramento 
das interessadas em receber a con-
sultoria técnica, por meio dos aca-
dêmicos do curso, sob a orientação 
dos professores de cada componen-
te curricular”, afirmam.

as consultorias ocorrerão no 
prazo de um semestre e iniciam em 
2016. “Como já temos núcleos de 
práticas dentro do direito e da Psi-
cologia, pretendemos também dar 
um pontapé inicial, com esse proje-
to, para implantarmos um núcleo do 
curso de administração, ampliando e 
consolidando esse trabalho de con-
sultoria”, ressaltam as professoras.

áreas de abrangência
estarão disponíveis consultorias 

nas áreas de custos; organização, 
sistemas e métodos; gestão ambien-
tal; administração de recursos hu-
manos; administração da produção; 
administração de materiais e logísti-
ca; administração de marketing; ad-
ministração financeira; administra-
ção da informação; administração 
de vendas; negociação; empreende-
dorismo; administração orçamen-
tária; administração da qualidade; 
mercado de capitais; administração 
de projetos; administração estratégi-
ca; e comércio exterior.

Fotos: CDL/AE

Integrantes dos núcleos do Jovem Empreendedor e das Imobiliárias e 
Corretores de Imóveis conheceram o projeto

as empresas poderão optar, de-
pendendo da necessidade, entre 
duas modalidades de consultoria: 
a Profissional, a ser prestada pelos 
professores da Unoesc, com ônus 
para as organizações, no caso de 
atividades mais complexas; e a con-
sultoria Júnior, a ser prestada pelos 
acadêmicos regularmente matricu-
lados no curso, sem custo para as 
empresas.

Oportunidade para associados
de acordo com o presidente da 

Cdl/associação empresarial, Jeo-
vany Folle, essa parceria é uma opor-
tunidade única para as empresas as-
sociadas, que podem aprimorar sua 
gestão a partir de uma consultoria 
gratuita. Os acadêmicos, da mesma 
forma, podem vivenciar experiên-
cias práticas e aplicar a teoria da 

sala de aula.
“independentemente de serem 

empresas pequenas ou de grande 
porte, todas podem se beneficiar, 
pois sempre existe algum aspecto a 
ser melhorado dentro das organiza-
ções. Possivelmente, após trabalhar 
uma área, surgirão outras deman-
das e torna-se um processo contí-
nuo”, destaca Folle. “essa mudança 
também é um processo gradativo 
e depende de quanto o empresário 
estiver disposto a implantar o que for 
proposto pelos acadêmicos”, finaliza.

a apresentação do projeto será 
realizada, no decorrer das próximas 
semanas, para outros núcleos da 
entidade. as empresas interessa-
das podem entrar em contato com 
a Cdl/associação empresarial e 
obter mais informações sobre o ca-
dastramento.

Passeata 

CDL/AE

Movimento “Vem pra 
Rua” será amanhã em 
Maravilha 

Workshop com Neidi Cassol 
está com vagas esgotadas

em busca da melhoria nas con-
dições de vida e contra o aumento 
nos preços e a corrupção, mais um 
manifestação está sendo organiza-
da no brasil. 

Vários municípios do país terão 
amanhã (12) uma manifestação, 
que pretende mostrar a situação e 
indignação do povo brasileiro. em 
Maravilha um grupo está mobili-
zado com o movimento nacional 
“Vem pra rua” e também está orga-
nizando uma passeata, que desta 
vez terá dois pontos de partida. 

Conforme os organizadores, a 
primeira saída está marcada para 
as 15h15, da Praça dos Motoristas, e 
a segunda às 15h30, da esquina da 

prefeitura. “O objetivo é facilitar o 
acesso de mais pessoas, que no fi-
nal se reunirão na Praça Padre José 
bunse”, frisam. 

a pauta de reivindicações do 
movimento nacional inclui: luta 
contra o aumento nos combustíveis; 
luta contra o aumento nas tarifas de 
energia elétrica; luta contra o au-
mento da carga tributária, não pode 
o povo pagar pela má administração 
dos recursos públicos; luta contra 
o aumento exagerado do custo de 
vida; luta contra a corrupção e ne-
gociatas de políticos de uma forma 
geral; e luta contra a implantação de 
um sistema socialista nos moldes de 
Cuba e Venezuela.

Ilaine Rohden/O Líder

Mayara Muller e Luiz Henrique Zanella estão na organização do 
movimento em Maravilha

a Cdl/associação empresarial 
de Maravilha e o Núcleo de desen-
volvimento Comercial informam 
que estão esgotadas as vagas para 
o workshop “excelência no atendi-
mento ao cliente”, com a instrutora 
Neidi Krewer Cassol. O evento está 
agendado para o dia 13 de abril, às 
19h30, no auditório da entidade, e 
não tem custo para os associados.

aqueles que ainda não confir-
maram sua presença e têm interes-
se em participar, podem informar 
a Cdl/associação empresarial e, 
caso haja alguma desistência nas 
inscrições, será informado para 
preencher a vaga. 

a explanação de Neidi tem 
como público-alvo atendentes, 
vendedores e gerentes. dentro do 
tema proposto, a especialista em 
Marketing e mestre em administra-
ção de empresas abordará sobre o 
serviço de atendimento como di-
ferencial; como atender e encantar 
o cliente; a postura adequada no 
atendimento; a construção de rela-

cionamentos para a entrega de va-
lor; o cuidar do cliente; servir com 
excelência e encantar o cliente para 
a fidelidade. 

Mais informações sobre o even-
to podem ser obtidas pelo telefone 
(49) 3664 0414.

neidi Krewer Cassol é especialista 
em Marketing e mestre em 
Administração de Empresas

Divulgação
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Com o objetivo de divulgar o 
vestibular para engenharia quí-
mica da Universidade do estado 
de Santa Catarina (Udesc) Cam-
pus de Pinhalzinho, a coordena-
dora do curso, andréia Zilio di-
non; o diretor de ensino, Weber 
da Silva robazza; e a represen-
tante da comissão de divulgação 
do vestibular, elisandra rigo, esti-
veram da Secretaria de estado de 
desenvolvimento regional (Sdr) 
de Maravilha na tarde desta se-
gunda-feira (6).

O secretário regional, Val-
ci dal Maso, recebeu a equipe, 
quando destacou a importância 
da Udesc para a região e a con-
quista do curso de engenharia 
química. de acordo com dal 
Maso, ter mais uma opção de cur-
so gratuito é um passo importante 
para desenvolver social e econo-
micamente a região Oeste.

O vestibular para engenharia 

química se encontra com as ins-
crições abertas até 4 de maio de 
2015. as inscrições podem ser 
realizadas pelo site www.vesti-
bular.udesc.br, onde os interessa-
dos devem baixar a guia e pagar 
a taxa de r$ 90,00 nas agências 
bancárias ou casas lotéricas para 
que a inscrição seja concretizada. 
O curso oferece 35 vagas, sendo 
destas 26 pelo vestibular e nove 
considerando o Sisu.

O candidato que tiver sua ins-
crição deferida terá seus dados 
cadastrados e o local da realiza-
ção das provas publicado no site 
www.vestibular.udesc.br, a partir 
de 20 de maio. a prova será reali-
zada no dia 31 de maio, das 9h às 
12h30 e das 15h às 19h30. 

“além do curso gratuito, são 
oferecidos aos alunos classifica-
dos como em situação de vulnera-
bilidade socioeconômica, editais 
que possibilitam vagas do Progra-

ISABEL MüLLER

Será realizada hoje (11) e amanhã 
(12) a décima edição do Congresso de 
Missão, promovido pela igreja assem-
bleia de deus de Maravilha, no lar de 
Convivência. O objetivo do encontro é 
enfatizar o lado social e a evangelização. 

Os encontros hoje, às 19h. amanhã 
serão dois encontros, a partir das 9h, 
com almoço, a tarde é livre, e à noite 
com início às 16h30. de acordo com o 
pastor José Ferreira, o congresso reúne 
pessoas de toda e região e deve lotar 
o local do evento. irá se apresentar o 
grupo de louvor dedos de davi, conhe-
cidos internacionalmente. O preletor 
será o pastor e deputado estadual Ken-

ndy Nunes. 
Conforme o pastor, um trabalho 

voluntário social é realizado constan-
temente pela igreja. “Não estamos mais 
concentrando esse trabalho junto ao 
congresso, como no ano passado, es-
tamos realizando ele todas as semanas, 
quando nas segundas-feiras atingimos 
pessoas com problemas depressivos, 
com câncer, com algum problema de 
saúde. Também fizemos um trabalho 
educacional e cultural com dança. O 
trabalho social é presente, e cada dia 
vem expandindo mais”, enfatiza.

O pastor Ferreira agradece as em-
presas que apoiam o evento e convida a 
todos para participar do 10º Congresso 
de Missão.

O secretário regional, Valci dal Maso, recebeu a equipe e destacou a importância da Udesc para a região

Sdr Maravilha recebe equipe para divulgação de 
vestibular para engenharia química

uDESC

ma de auxílio Permanência estu-
dantil da Udesc (Prape) visando 
propiciar auxílio financeiro (mo-
radia no valor de r$ 250,00 e ali-
mentação no valor de r$ 200,00), 
além do Programa de bolsa de 

apoio discente, que proporciona 
ao aluno a incorporação de há-
bitos de trabalho intelectual e de 
melhor adaptação ao meio social 
com jornada de 20h semanais em 
laboratórios, sala de informática, 

biblioteca e apoio administrativo 
(valor de r$ 400,00), sendo que o 
aluno pode manter ambos os au-
xílios”, explica a equipe. 

Outra oportunidade oferecida 
pela Udesc é o programa de mo-
bilidade estudantil (Prome) e o 
Ciência Sem Fronteiras (Capes/
CNPq/MeC), que possibilitam 
aos alunos auxílio financeiro para 
cursar uma parte da graduação 
em uma universidade estrangei-
ra. “atualmente alunas do cur-
so de engenharia de alimentos 
contempladas com intercâmbios 
encontram-se na Hungria e nos 
estados Unidos, além de mais 
uma que retornou em 2015 após 
18 meses na irlanda”, destaca a 
coordenadora.

O curso de engenharia quí-
mica iniciará as aulas em 3 de 
agosto de 2015, nos turnos ves-
pertino e noturno, com duração 
de cinco anos. 

Vestibular foi divulgado na SDR Maravilha

Carla Trentin/SDR Maravilha

Evangelização 
Assembleia de Deus realiza 
congresso missionário 
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O Círculo de amadores de Orquí-
deas de Maravilha (Caoma) e a Fede-
ração Catarinense de Orquidofilia rea-
lizarão, no próximo fim de semana, a 1ª 
exposição de Orquídeas de Maravilha.

O evento será realizado no lar de 
Convivência de idosos, nos dias 17, 18 

e 19. durante os três dias os visitantes 
poderão visitar e adquirir orquídeas, 
bonsais, cactos, suculentas e plantas 
ornamentais.

de acordo com os organizadores, a 
entrada para a 1ª exposição de Orquí-
deas de Maravilha é gratuita. 

O Programa de bolsas Universi-
tárias do governo do estado de Santa 
Catarina (Uniedu), custeado com re-
cursos do artigo 170 da Constituição 
estadual, prevê a concessão de bolsas 
de estudo e de pesquisa. O processo 
de seleção é regulamentado por edi-
tal específico e a seleção é realizada 
por equipe técnica da Unoesc.

O processo de cadastro socioe-
conômico para classificação e con-
cessão de bolsas de estudo, parciais 
e integrais, para estudantes com ma-
trículas e rematrículas no ano 2015, 
ocorre até a próxima quarta-feira (15).

Para se inscrever o estudante pre-
cisa preencher a ficha de inscrição, 
disponível no site da Unoesc, e en-
tregar a documentação no Serviço de 
apoio ao estudante (Sae), mediante 
agendamento de data e horário, por 
telefone.

de acordo com o edital, essas bol-
sas de estudos se destinam a estudan-
tes carentes, cuja renda bruta, fami-
liar mensal, não exceda o valor de três 
salários mínimos. É imprescindível a 
realização do cadastro socioeconô-
mico no Portal Uniedu.

Bolsas de pesquisa
até a próxima sexta-feira (17) os 

estudantes da Unoesc poderão se 
inscrever para o processo seletivo de 
bolsas de pesquisa do Uniedu. estão 
disponíveis 149 bolsas de iniciação 
científica, distribuídas entre os cam-
pi, conforme o edital.

essas bolsas são destinadas a aca-
dêmicos residentes no estado, matri-
culados nos cursos, presenciais ou à 
distância, de graduação da Unoesc e 
cadastrados no Portal Uniedu.

além desse cadastro, o estudan-
te precisa preencher o formulário de 
apresentação da proposta de pesqui-
sa, que está disponível no site da Uno-
esc. em seguida, enviar, por e-mail, os 
documentos exigidos à diretoria de 
Pesquisa, Pós-graduação e extensão 
do respectivo campus.

É necessário também indicar um 
professor que o oriente e seja respon-
sável pelo projeto de pesquisa. O va-
lor da bolsa corresponde, no mínimo, 
a 25% do valor da mensalidade, e será 
pago durante o ano 2015. a homolo-
gação do edital ocorrerá até o dia 28 
de abril.

Programa

Maravilha

Unoesc abre processo seletivo 
para bolsas de estudo e pesquisa

1ª Exposição de Orquídeas será no 
próximo fim de semana

Divulgação

a Polícia rodoviária Federal 
(PrF) divulgou os dados da Ope-
ração Semana Santa, realizada da 
meia-noite do último dia 2 até a 
meia-noite da segunda-feira (6). 
diferentemente do ano passado, 
óbitos foram registrados durante 
o feriado nas estradas federais da 
região.

de acordo com o inspetor da 
8ª delegacia, ivo Silveira, na área 
de atuação do posto policial fo-
ram registrados 14 acidentes com 
20 feridos e dois óbitos. Na mesma 
Operação no ano passado – que 
abrangeu mais dias – foram regis-
trados 16 acidentes com quatro fe-
ridos. apesar de mais mortes serem 
registradas, as vítimas não entram 
nas estatísticas oficiais da PrF, pois 
o óbito ocorreu no hospital – caso 
dos acidentes em Cordilheira alta e 
Vargeão.

durante as operações ostensi-
vas, foram realizados 554 testes de 

bafômetro e feitas 13 autuações por 
embriaguez ao volante. 14 carteiras 
nacionais de habilitação (CNHs) fo-
ram recolhidas e 556 veículos apre-
endidos. Três pessoas foram presas. 
No ano passado, nove motoristas fo-
ram flagrados conduzindo veículos 
embriagados, 17 CNHs foram reco-
lhidas e 28 veículos apreendidos.

Polícia Militar rodoviária
a 7ª Companhia do batalhão de 

Polícia Militar rodoviária também 
desenvolveu, entre os dias 1º e 6 
de abril, a Operação Páscoa. Foram 
empregados 44 policiais distribu-
ídos na malha viária dos postos de 
iporã do Oeste, São lourenço do 
Oeste e bom Jesus. durante as ati-
vidades foram abordados 616 veí-
culos, sendo lavradas 216 autos de 
infração de trânsito, sendo que três 
veículos foram removidos aos pá-
tios dos postos por não cumprirem 
com as exigências da legislação de 
Trânsito.

Cabe salientar que o excesso de 
velocidade foi a irregularidade mais 
constatada durante a Operação, 
sendo flagrados 501 condutores 
desobedecendo ao limite de veloci-
dade estabelecido para o trecho da 
rodovia. durante o período foram 
realizadas três prisões em flagrante 
delito pelo crime de embriagues ao 
volante.

em relação ao mesmo período 
do ano passado (Operação Páscoa), 
a 7ª Companhia de Polícia Militar 
registrou uma diminuição de 18 
para seis acidentes, o que repre-
senta um decréscimo de 66,67% no 
número de acidentes de trânsito. 
quanto ao número de feridos, em 
2014 foram registrados 15, enquan-
to na Páscoa de 2015 foram regis-
trados apenas dois feridos, o que 
representa uma diminuição na or-
dem de 86,67%. Não houve registro 
de óbitos no período da Operação 
Páscoa.

Trânsito
PrF divulga balanço da operação 
“Semana Santa” 2015

eles são suspeitos de crimes como tráfico de crianças e de órgãos

Casal procurado pela 
justiça é visto na região

ALERTA

Conforme informações de uma 
moradora de Maravilha, colocadas 
no Facebook, um casal passou em 
sua casa vendendo lençóis, com um 
Fiat Palio preto de quatro portas. de 
acordo com ela, eles têm as carac-
terísticas do casal Malvina Serrano 
e luis alejandro Gonzalez, que es-
tão sendo procurados pela justiça, 
suspeitos de crimes como tráfico de 
crianças e de órgãos. 

de acordo com a Polícia Mili-
tar de Maravilha, a informação de 
que o casal está sendo procurado 
é verídica. Contudo, há apenas bo-
atos de estarem no município, ou 
seja, a população deve ficar atenta, 
mas não há informações concretas 

de que estejam re-
almente na cidade. 
“Não há necessidade 
desse alarme todo 
que está ocorrendo. 
É importante que to-
dos fiquem em alerta, 
porém, não precisam 
ficar alarmados por-
que não temos infor-
mações de que estão 
aqui”, frisa a equipe da 
Polícia.

diante disso, se 
alguém tiver alguma 
informação é reco-
mendado que entre em contato 
imediatamente com a Polícia para a 

possível captura do casal.
até o fechamento desta edição, 

o casal não havia sido localizado.

Divulgação

Casal Malvina Serrano e Luis Alejandro Gonzalez
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REGIÃO 

executivos, consultores e colaboradores de associações empresariais trocaram informações 
durante o encontro na quinta-feira (9)

reunião regional do empreender é 
realizada em Maravilha 

em torno de 30 consultores e 
executivos das associações em-
presariais do Oeste, Noroeste e 
extremo-Oeste de Santa Cata-
rina trocaram experiências, na 
quinta-feira (9), durante reunião 
regional do empreender (rre), 
realizada no auditório da Cdl/
associação empresarial de Mara-
vilha. O encontro foi promovido 
pela Federação das associações 
empresariais de Santa Catarina 
(Facisc), por meio dos consulto-
res regionais Olavo Prass, Osvaldo 
Mota e lenir Pavan, além de con-
tar com a presença do supervisor 
estadual do Programa empreen-
der, Clóvis Consoli.

a reunião oportunizou o re-
passe de informações sobre diver-
sas práticas que estão sendo de-

senvolvidas pelas entidades, entre 
elas a participação no programa 
empreender Competitivo, as 
ações do Programa de desenvol-
vimento local (del) e a aplicação 

dos questionários do MPe brasil. 
Na ocasião, as colaboradoras da 
acic de Chapecó compartilharam 
um case sobre melhorias implan-
tadas na área de gerenciamento de 

núcleos.
da mesma forma, a secretá-

ria-executiva da Cdl/associa-
ção empresarial, Sandra duarte 
Heinz, apresentou as ações exe-
cutadas por meio do Programa Fa-
cisc de excelência da Gestão, en-
fatizando os ganhos obtidos pela 
entidade a partir da organização 
e padronização de processos con-
forme o Modelo de excelência da 
Gestão.

“estamos participando pela 
segunda vez do programa e já con-
seguimos implantar muitos pro-
cedimentos. Para que tudo saia 
do papel, é importante que todos 
os colaboradores e também os di-
retores estejam engajados nesse 
processo de melhoria”, afirmou 
Sandra. Já a consultora de núcleos, 

Thayse Soares, falou acerca da uti-
lização do Sistema Colaborativo, 
criado pela Facisc para sistemati-
zar o gerenciamento dos núcleos 
do Programa empreender.

Outro assunto tratado na reu-
nião foi a Sociedade de Garantia 
de Crédito (SGC) Garanteoeste, 
uma nova solução para atender 
aos associados das três regionais. 
quem explanou sobre o tema foi 
o presidente da Sociedade, Ser-
gio Perondi, acompanhado pelos 
colaboradores da Garanteoeste e 
pelo vice-presidente, Jeovany Fol-
le, atual presidente da Cdl/asso-
ciação empresarial de Maravilha.

ao final da reunião, os partici-
pantes levantaram demandas das 
entidades e agendaram novos en-
contros para os próximos meses.

Ascom CDL/AE 

Cases, programas e sistemas foram abordados durante o encontro
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O Conselho Comunitário de 
Segurança (Conseg) de Maravilha 
efetuou a entrega, na tarde de quar-
ta-feira (9), de moções solicitando a 
implantação da delegacia regional 
em Maravilha e a transformação do 
Pelotão da Polícia Militar em Com-
panhia. 

a moção foi entregue pelo pre-
sidente do Conseg, Jandrei Paulo 
Willinghoefer; pela integrante do 
Conselho Fabiane Gialdi; e pelo 
diretor de Trânsito de Maravilha, 
Valdemir andretta, acompanha-
dos pelo presidente da Cdl/asso-
ciação empresarial de Maravilha, 
Jeovany Folle, ao representante da 
Oab, advogado igor damaren, e 
ao secretário regional, Valci dal 
Maso. 

O secretário regional destaca 
que ambas as reivindicações já fo-
ram levadas ao conhecimento da 
Secretaria de Segurança Pública. 
“Já buscamos o apoio junto à Se-
cretaria de Segurança Pública, 
onde apresentamos a importância 
desses dois pleitos. Sabemos que 
já está sendo realizado um traba-
lho neste sentido, sendo que neste 
primeiro semestre estão em anda-
mento alguns estudos para anali-
sar a viabilidade das solicitações e 
concretizá-las”, explica dal Maso.

O representante da Oab se 
comprometeu em levar a moção 
para a Oab do estado, para que o 
presidente use a sua força para in-
tervir nas negociações e trazer es-
sas reivindicações para Maravilha. 

ISABEL MüLLER

Na quinta-feira (9) 100% dos ser-
vidores do Fórum da Comarca de 
Maravilha paralisaram as atividades. 
estão trabalhando somente estagiá-
rios e servidores com cargos comis-
sionados. 

a greve é por tempo indetermi-
nado e foi deflagrada após uma ne-
gociação que se iniciou ainda em 
2014 e não obteve êxito por parte dos 
servidores. em março foi realizada 
uma assembleia geral em Florianó-
polis, onde foi decidido que se daria 
o prazo até o dia 8 de abril para o 
Tribunal de Justiça implementar al-
gumas reivindicações da classe. Na 
tarde de quinta-feira (9) o Tribunal 
chamou o sindicato informando que 
todos os pedidos haviam sido nega-
dos, sendo confirmada a greve.    

O comando de greve divulgou 
uma carta à população da possível 
greve dos servidores do TJSC. Con-
forme consta na carta, os servidores 
buscam solucionar o problema acer-
ca da situação salarial, afirmando 
que está havendo descaso por parte 
do TJSC e, em muitas vezes, omissão 
na imediata implementação de um 
Plano de Cargos e Salários que, de 

Paralisação iniciou na quinta-feira (9) e segue por tempo 
indeterminado. Principal reivindicação é a implementação de um 
Plano de Cargos e Salários

Servidores do Fórum da Comarca 
de Maravilha entram em greve

PROTESTO 

fato, valorize todas as categorias e 
permita que cada servidor viva dig-
namente.

“embora o movimento esteja se 
encaminhando para provável greve 
por tempo indeterminado, não é ob-
jetivo dos servidores que ela se ins-
tale, mas sim que haja, de fato, com-
prometimento por parte do TJSC no 
que se refere à análise do Novo Plano 
de Cargos e Salários e à implementa-
ção imediata dos demais itens apon-
tados na proposta apresentada à ad-
ministração da Corte Catarinense”, 
diz na carta.

O Sindicato da categoria queria 
que o projeto do Novo Plano de Car-
gos e Salários fosse encaminhado à 
assembleia legislativa em, no máxi-
mo, 30 dias, mas o TJ manteve a po-
sição de enviar o texto à presidência 
da Casa até 29 de maio, para só então 
a proposta ir às comissões e depois 
ao plenário. além disso, havia reivin-
dicação de 16% de aumento real no 
salário, que foi negado pelo TJ, sendo 
recusadas todas as pautas de reivin-
dicações da classe.   

“estão sendo executados os tra-
balhos normatizados pelo próprio 
tribunal a serem cumpridos em re-
gime de plantão. Serão atendidos 

casos que se enquadram em regime 
de plantão, que preserve a segurança 
da comunidade e questão de saúde, 
coisas que são extremamente urgen-
tes. O número de contato do plantão 
é 8404 8429”, enfatiza o representante 
dos servidores do Judiciário de Ma-
ravilha, rosalvo Hepp Franco.

Servidores do sistema prisional
Já entre os agentes penitenciá-

rios, a negociação com o governo es-
tadual também teve avanços quan-
to às reivindicações da classe, mas 
assim como no Judiciário, uma das 
principais questões ficou de fora. 

O sindicato dos trabalhadores 
defende o pagamento dos reajustes 
e vantagens financeiras em três par-
celas semestrais (agosto deste ano, 
janeiro de 2016 e agosto de 2016), 
o governo propõe oito parcelas se-
mestrais, começando em maio de 
2016. Os agentes vão reduzir as ati-
vidades, com o fim dos plantões ex-
tras, a partir desta quinta-feira até o 
dia 15 de abril, quando uma assem-
bleia geral decide sobre a completa 
paralisação.

em Maravilha, trabalho dos 
agentes penitenciários continuará 
normal até a quarta-feira (15), quan-
do ocorre a assembleia estadual. 

 Isabel Müller/O Líder

Em Maravilha 100% dos servidores do Fórum paralisaram as atividades

Solicitações
Conseg continua a entrega 
das moções sobre 
segurança pública 

Fotos: Cleiton Ferrasso/O Líder

Representante da OAB, advogado Igor Damaren, recebeu as moções

Representantes do Conseg também entregaram nesta semana as moções 
para o secretário Regional, Valci Dal Maso
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No último dia 2 o maravilhense 
Valério Zanin, de 73 anos, faleceu, em 
sua residência, em decorrência de um 
câncer, contra o qual lutava há três anos. 
Zanin foi um dos primeiros presidentes 
da associação Cultural italiana de Ma-
ravilha (acima) e muito fez em prol da 
cultura italiana de Maravilha e região.

Zanin nasceu em 2 de outubro 
de 1941, em Veranópolis (rS), filho de 
antônio Zanin e angelina Zanin, em 
uma família de 15 irmãos, sendo ele 
o primogênito. aos 15 anos, foi morar 
em Guaraciaba, na linha Olímpio. Ca-
sou-se com irma Palu, com quem com-
partilhou sua vida por mais de 50 anos. 
desta união tiveram quatro filhos, José 
antonio, Valmir João, euzébio e Juraci 
(em memória).

em Maravilha trabalhou na empre-
sa STe, Serra almeida e na Fábrica de 
óleo, empresa na qual trabalhou du-
rante sete anos. Mais tarde fez socieda-
de com leno baschinski e adquiriram 
um caminhão, iniciando seus trabalhos 

Valério Zanin foi muito atuante em Maravilha. Seu último trabalho 
foi a formação do grupo “a Colppeti”, o qual gravou dois Cds

ex-presidente da acima 
morre aos 73 anos

FALECIMENTO

como madeireiros. abriu serraria em 
São leopoldo, romelândia, na linha 
rosário, e no Mato Grosso, retornando 
após para Maravilha, cidade na qual 
iniciou as atividades da Madeireira Za-
nin, que continua atuando até os dias 
de hoje, sob o comando de dois de seus 
filhos.

ele muito conquistou na cidade 

de Maravilha. além de sócio-fundador 
da associação Cultural italiana, sendo 
duas vezes presidente, apresentou por 
20 anos o programa “a Hora italiana”, 
na rádio difusora aM, e por dois anos 
o programa “Taliani buona gente”, pelo 
SbT, rede Santa Catarina de Comunica-
ção, de Chapecó. 

Participou também do coral 25 de 
julho, foi sócio da associação dos Moto-
ristas de Maravilha (assommar), do lar 
de Convivência, e integrou, por muito 
tempo, o Terno de reis de Maravilha.

Há quatro anos formou com seus 
amigos o grupo “a Colppeti”, sendo sua 
grande alegria poder cantar e participar 
dos eventos. Com o grupo, gravaram 
dois Cds.

Zanin foi uma pessoa muito esti-
mada por todos na cidade. Sempre foi 
muito religioso, com isso, construiu dois 
santuários, um na barra do Traíra, em 
Flor do Sertão, e outro na linha rosá-
rio, além de reformar um santuário em 
Guaraciaba. 

Valério Zanin faleceu na quinta-
feira (2)

Arquivo/O Líder

Camila... Um mês já se passou, sua 
falta é um vazio no coração, nossos 
olhos não veem você por aí, não ouvi-
mos sua voz, nada de mensagens no 
telefone. a saudade dói, mas somos gra-
tos por deus ter nos permitido viver 23 
anos com você ao nosso lado. Nos mo-
mentos de saudades, vamos lembrar do 
seu riso fácil, da meiguice do seu olhar, 
da companheira de todas as horas que 
você sempre foi. lembraremos sempre 
da menina brincalhona, festeira e da 
mulher batalhadora que conquistou seu sonho de ter seu salão 
de beleza...

Temos a certeza que o céu está em festa, pois deus te chamou 
pelo nome para morar com ele e seu pai, na morada eterna. Não 
é um adeus, e sim um sofrido até breve.

as famílias Travessini, Foratti e Gass agradecem a todas as 
demonstrações de carinho e orações, aos amigos, conhecidos e 
à comunidade de linha Consoladora.

requerido pelo Ministério Público 
de Santa Catarina (MPSC), foi deter-
minada pela justiça a demolição de 
obra em área de preservação perma-
nente (aPP) no município de rome-
lândia. a proprietária deverá, ainda, 
recuperar a área degradada.

a sentença foi expedida em ação 
civil pública ajuizada pela Promotoria 
de Justiça da Comarca de anchieta. Na 
ação, a promotora de justiça, Marcela 
de Jesus boldori Fernandes, informa 
que a obra foi iniciada em área de 
preservação permanente às margens 
do arroio Trinta e Cinco, no centro de 
romelândia, sem alvará de construção 
fornecido pela prefeitura ou licença de 
órgão ambiental.

a obra foi paralisada por medida 
liminar a fim de evitar a ampliação da 
degradação ambiental em curso. em 
sua defesa, a ré argumentou que parte 
do curso d’água já havia sido canaliza-
da e que havia projeto para canaliza-
ção do trecho em cuja margem ficava 
seu terreno. além disso, sustentou que 
teria direito adquirido, pois existia edi-
ficação anterior no local.

No entanto, o Ministério Público 

reafirmou sua tese e reforçou que a 
existência de um projeto de canaliza-
ção não convalida o ato irregular, uma 
vez que a situação atual é de um cur-
so d’água aberto e, portanto, trata-se 
de área de preservação permanente. 
em relação ao direito adquirido, argu-
mentou que este não existe, já que não 
se trata de uma reforma, mas de uma 
nova construção e ampliação da área 
construída. Não estaria, assim, ampa-
rada pela lei (antes havia apenas uma 
garagem suficiente para não mais do 
que dois carros, e agora estava sendo 
construída uma área de 200m²).

diante dos fatos, o Juízo da Co-
marca de anchieta deu ganho de cau-
sa ao Ministério Público e determinou 
que, em 30 dias, a construção esteja 
demolida e todos os entulhos retira-
dos. determinou, também que, em 60 
dias, apresente projeto de recuperação 
ambiental da área e que este seja exe-
cutado em 30 dias, contados a partir da 
aprovação do projeto pelo órgão com-
petente. em caso de descumprimento, 
foi fixada multa diária de r$ 1 mil, limi-
tada a r$ 80 mil. a decisão é passível 
de recurso.

a 7ª Semana do Microempreen-
dedor individual (Mei), promovida 
pelo Sebrae de Santa Catarina, terá 
início na segunda-feira (13) e segue 
até sábado (18), e terá cursos e orien-
tações sobre gestão de pequenos ne-
gócios em várias cidades do extremo
-Oeste. realizada de forma gratuita 
em todo o estado, a programação na 
região contempla os municípios de 
Palmitos, Maravilha, dionísio Cer-
queira, São Miguel do Oeste e Cam-

po erê.
em Maravilha será realizada a 

oficina “Sei Vender”, em parceria 
com a prefeitura e extracredi, sendo 
que as atividades serão realizadas na 
Praça Padre José bunse. além disso, 
durante a semana, o microempre-
endedor individual terá a oportuni-
dade de fazer a declaração anual do 
Mei com todo o apoio dos consulto-
res do Sebrae/SC. a declaração deve 
ser entregue até o dia 31 de maio.

Romelândia 

“Sei Vender”

Construção em APP deverá 
ser demolida

Maravilha terá oficina gratuita na 
Semana do Microempreendedor 
Individual
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O governo do estado investiu, 
nos 14 municípios que compõe a 
Secretaria de estado de desenvol-
vimento regional de Maravilha, 
mais de r$ 17,7 milhões oriundos 
do Fundo de apoio aos Municípios 
(Fundam). Com o objetivo de acom-
panhar o investimento destes recur-
sos, o secretário regional, Valci dal 
Maso, deu continuidade ao crono-
grama de visitas na última semana 
no município de Tigrinhos. 

O município recebeu r$ 1,2 
milhões, que se destinaram à aqui-
sição de um trator de esteira, um 
rolo compactador e uma retroes-
cavadeira. “Para Tigrinhos, esses 
recursos vieram ao encontro das 
necessidades do município. Com 
esses recursos do Fundam estamos 
conseguindo ajudar mais os nossos 
agricultores que precisam muito do 
apoio da administração municipal. 
Com máquinas novas, o trabalho 
rende mais, e os custos são meno-
res”, destaca o prefeito de Tigrinhos, 
rudimar Francisco Guth.

O secretário regional lembra 

que o Fundam visa o desenvolvi-
mento dos municípios catarinen-
ses com investimentos em diversas 
áreas. “Com a renovação da frota ro-
doviária municipal a prestação dos 
serviços será mais eficiente, pro-
porcionando economia ao municí-
pio e principalmente beneficiando 
a população, que passará a contar 
com estradas em boas condições 
de tráfego, o que é essencial para o 
crescimento econômico da região”.

Sobre o Fundam
O Fundam foi criado pela lei 

16.037 e regulamentado pelo de-
creto 1.621. a iniciativa é pioneira 
em Santa Catarina e está destinan-
do mais de r$ 600 milhões aos 295 
municípios catarinenses. O princi-
pal critério para a distribuição de 
recursos foi o número de habitan-
tes por município. Conforme a lei, 
o dinheiro só pode ser utilizado 
para investimentos e os projetos 
devem contemplar exclusiva-
mente as áreas de infraestrutura 
(logística e mobilidade urbana); 

construção e ampliação de prédios 
nas áreas de educação, saúde e as-
sistência social; construção nas áre-
as de desporto e lazer; saneamento 
básico; aquisição de equipamentos, 
veículos e materiais destinados aos 
serviços de saúde e educação; e má-
quinas e equipamentos rodoviários 
novos.

O gerenciamento do Fundam é 
feito em parceria entre as secreta-
rias da Casa Civil e da Fazenda, por 
meio da diretoria de Gestão de 
Fundos. No entanto, o programa 
prevê que as análises e aprovações 
dos planos de trabalho apresenta-
dos pelos municípios sejam feitas 
pelo banco regional de desenvol-
vimento do extremo Sul (brde), 
cujos técnicos acompanham o an-
damento dos projetos. 

a situação de cada município, 
como valores disponibilizados, si-
tuação dos projetos apresentados, 
liberação dos pagamentos e a ínte-
gra dos convênios assinados pode 
ser acompanhada na página da Se-
cretaria da Fazenda do estado.

Valerio, a sua morte nos pegou de surpre-
sa e o levou de nós repentinamente. Neste 
momento de dor e consternação, só nos cabe 
pedir a deus que lhe ilumine e lhe dê paz, e 
que deus nos dê conforto para que possamos 
enfrentar esta imensurável dor com sereni-
dade.

agradecemos imensamente o tempo que 
pudemos conviver contigo, que será sempre lembrado pelo pro-
fissionalismo, honestidade, lealdade, inteligência, competência 
e sensibilidade para lidar com as adversidades e dificuldades da 
vida. devemos sempre lembrar que deus quer ao seu lado os me-
lhores, e com certeza o nosso querido pai, esposo, e avô já está ao 
lado do Senhor, cumprindo uma nova missão.

Homenagem de seus familiares.

Tigrinhos recebeu r$ 1,2 milhões que se destinaram à 
aquisição de um trator de esteira, um rolo compactador 
e uma retroescavadeira

recursos do Fundam são 
investidos na aquisição de 
máquinas e equipamentos 

SDR MARAVILHA

Ascom SDR

Município investiu na aquisição de máquinas e equipamentos

a realce Fogões, em parceria 
com a Comissão interna de Preven-
ção de acidentes (Cipa), realizará a 
9ª Semana interna de Prevenção de 
acidentes no Trabalho (Sipat), do dia 
4 ao dia 9 de maio.

em sua 9ª edição, a Sipat mais 
uma vez reunirá todos os colabora-
dores para uma semana dedicada 
especialmente aos temas relacio-
nados à prevenção de acidentes de 
trabalho, tendo como tema: “O seu 
amanhã depende da segurança de 
hoje”.

Conforme os organizadores, o 
ciclo de palestras deste ano abordará 
temas relevantes e que contribuem 
para o crescimento pessoal e profis-
sional dos colaboradores da empre-
sa. O cronograma da 9ª Sipat contará 
com profissionais que abordarão di-
versos temas, entre eles, as palestras 
sobre Nr 06 – equipamentos de Pro-
teção individual e Coletiva, Nr 10 - 
Segurança em instalações e Serviços 

em eletricidade e Nr 17 - ergonomia 
– ler/dort.

a presidente da Cipa, Marilei Phi-
lippsen, ressalta que o principal obje-
tivo da Sipat é garantir a conscientiza-
ção dos colaboradores, visando fazer 
com que eles realmente entendam a 
importância da prevenção de doen-
ças e de acidentes nos ambientes de 
trabalho. além disso, fazer com que 
os colaboradores resgatem valores 
esquecidos pela rotina, e não só te-
nham ideia de segurança, mas que 
também a pratiquem. Na Sipat os 
assuntos relacionados com saúde e 
segurança do trabalho são eviden-
ciados, buscando a efetiva partici-
pação dos colaboradores.

“a Sipat não deve ser encara-
da como uma simples semana de 
eventos, mas como uma porta de 
entrada de informação e orienta-
ções para garantir o principal pa-
trimônio de todos, que é a saúde e a 
segurança”, destaca Marilei.  

Prevenção 
Realce Fogões realizará 
9ª Sipat 
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GREVE DO MAGISTéRIO

Cerca de 10% dos professores da regional aderiram à paralisação

Professores da regional de Maravilha continuam 
firmes na luta 

Na semana que passou o Sin-
te regional de Maravilha esteve 
mobilizado em frente à escola de 
educação básica Nossa Senhora 
da Salete e escola de educação 
básica João XXiii. Faixas e carta-
zes traziam as reivindicações da 
classe.  

de acordo com a coordenado-
ra regional do Sinte de Maravilha, 
Marlise König, cerca de 10% dos 
professores da regional estão pa-
ralisados e afirma que mais pro-
fessores irão parar.  “estamos na 
rua para mostrar que estamos em 
greve”, destaca.

ela diz que apesar da pressão, 
quem concordou com a greve está 
se mantendo firme. “Há pontos a 
negociar, por isso precisamos for-
talecer o movimento. Já tivemos 
vitórias, com a retirada da Medida 
Provisória 198 da pauta e abertura 
das negociações. Mas precisamos 
ficar atentos, é só uma proposta, e 
quanto à incorporação da regên-
cia, não aceitamos”, enfatiza.

Na quinta-feira (9) os profes-
sores da rede estadual de ensino 
que estão em greve foram recebi-
dos pelo secretário de estado da 
educação, eduardo deschamps. 
durante mais de uma hora gover-
no e Sinte/SC conversaram sobre 
as propostas do novo plano de car-
reira.

Cerca de 1,6 mil professores 
permaneceram por mais de duas 
horas no centro administrativo 
do governo, no bairro Saco Gran-
de, com faixas e cartazes. O grupo 
protocolou um pedido de audi-
ência com o governador e foram 
recebidos pela Coordenação exe-
cutiva de Negociação e relações 

(Coner). após negociação, os 
professores foram recebidos por 
deschamps na Secretaria de edu-
cação, no Centro de Florianópolis.

de acordo com a assessoria 
de imprensa da Secretaria, des-
champs apresentou ao Sinte a 
mesma proposta de novo plano 
de carreira do magistério apresen-
tada aos deputados estaduais na 
quarta-feira (8). a negociação do 
plano deve ser feita se a categoria 
encerrar a greve, conforme infor-
mou a assessoria.

Reivindicações
além da revogação da MP 

198/2015, já anunciada pelo go-
verno na quarta-feira (9), outros 
três pontos integram a lista de rei-
vindicações da categoria.

a incorporação da gratificação 
de regência de classe também faz 
parte da pauta de reivindicações 
da categoria. atualmente, este 
bônus é um percentual sobre o 
valor total do salário. a proposta 

do governo, conforme o Sinte/SC, 
é incorporar ao valor final do sa-
lário.

Para a categoria, esta mudança 
traria perdas financeiras aos do-
centes. além disso, a gratificação 
por triênio que, hoje, é somada 
sobre o salário e a gratificação, se-
ria aplicada somente sobre o valor 
final.

além disso, os grevistas são 
contrários à criação de gratifica-
ção por produtividade. “a  merito-
cracia por meio de produtividade 
é aplicada em empresas e nós pro-
duzimos conhecimento. Como vai 
ser possível mensurar o nível de 
criação de conhecimento por pro-
fessor?”, questiona o representante 
do Sinte/SC Marcus Sodré.

de acordo com o governo do 
estado, serão concluídos projetos 
de lei que “tratam da descompac-
tação da carreira do magistério”. 
depois de finalizados, eles serão 
enviados para votação na assem-
bleia legislativa.

Professores foram às ruas de Maravilha na semana que passou

Isabel Müller/O Líder



 -  MARAVILHA  -  S C, 11  de abril de 2015

Maravilha
M/01

INVESTIMENTO 

local, que contava com 90 m², foi ampliado para 200 m², passando de nove para 27 salas

administração inaugura ampliação do Centro 
Municipal de Saúde do bairro bela Vista 

ISABEL MüLLER

Tendo como data o dia Mundial 
da Saúde, terça-feira (7), foi inau-
gurada a ampliação e reforma do 
Centro Municipal de Saúde Noeli 
berger diel, do bairro bela Vista. O 
local foi ampliado e totalmente re-
formado, dentro dos padrões reco-
mendados pela Vigilância Sanitá-
ria, sendo investidos mais de r$ 263 
mil, pela administração municipal. 

O primeiro posto de Saúde do 
bairro foi instalado em 2000. O se-
gundo, já ampliado, foi inaugurado 
no ano 2005, sendo também atribu-
ído o nome Noeli berger diehl (em 
memória), que sempre desenvol-
veu atividades de cunho social na 
comunidade. a primeira equipe era 
composta somente por um médico, 
uma enfermeira, uma técnica em 
enfermagem, um dentista e uma 
pessoa responsável pelos serviços 
gerais.

Para acompanhar o ato de inau-
guração da ampliação e reformas 
estiveram presentes lideranças mu-
nicipais, como a prefeita, rosimar 
Maldaner; o vice-prefeito, Sandro 
donati; o secretário regional, Valci 
dal Maso; o tenente bombeiro Mi-
litar, João emiliano de Moura Mi-
randa; o sargento da Polícia Militar, 
luís Carlos Tremea; o secretário de 
Saúde, Jonas dall’agnol; demais se-
cretários; vereadores; e a comuni-
dade do bairro bela Vista.

Pronunciamentos 
Nos pronunciamentos, todos 

enalteceram a importância do 
Centro Municipal de Saúde, sendo 
que a equipe de profissionais terá 
um espaço moderno e bem equi-
pado para atender a população. 

O conselheiro de Saúde local, 
Valdir alves rodrigues, destacou 
que é uma honra para a comuni-
dade ter um posto novo, com to-
das as dependências, como este.

O ginecologista ederson Pas-
qualotto falou em nome dos mé-
dicos que atendem na unidade. “É 

bom trabalhar quando temos um 
espaço adequado e material. Não 
adianta um profissional vir atuar 
no município e não ter condições 
de trabalho. então, nós só temos a 
agradecer, que vai melhor muito o 
nosso trabalho”, afirmou.

O secretário regional reconhe-
ceu o empenho da administração 
pública para a concretização das 
ações que atendem a comunida-
de. “Parabenizo a todos, pois estão 
oferecendo para a comunidade do 

bairro bela Vista um lindo pré-
dio, com todo o conforto e todas 
as condições para os profissionais 
atenderem a população”, destacou.

a vereadora Marclei Grando 
falou em nome dos vereadores, sa-
lientando que o bairro bela Vista 
merece esse investimento e pediu 
para a população cuidar e valori-
zar do bem público.  

O secretário de Saúde destacou 
que com a reforma e ampliação fi-
cou um novo posto de saúde que a 

população do bairro bela Vista está 
recebendo, população esta que se 
sente inferior aos demais, mas que 
agora pode se orgulhar de ter a 
melhor Unidade de Saúde de Ma-
ravilha.

O vice-prefeito disse que a 
obra não é da administração, mas 
da comunidade. “a nossa equipe 
vai ter um local adequado para 
atender a nossa população e com 
certeza será bem atendida. Se não 
tivesse uma equipe comprometida 

com a população, com certeza os 
resultados não seriam esses que 
estamos colhendo hoje”, enfatizou.  

a prefeita, rosimar Maldaner, 
ressaltou que os investimentos em 
saúde no município estão sendo 
ampliados a cada ano. “em 2014 o 
montante chegou a 22% de todo o 
orçamento municipal”, disse. 

O local, que contava com 90 
m², foi ampliado para 200 m², pas-
sando de nove para 23 salas, além 
de outras inovações.

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Prefeita destacou a importância do Centro no bairro para bem atender a 
população 

Lideranças desenlaçaram a fita inaugural

Descerramento da placa também foi acompanhado pelas autoridades Comunidade do Bairro Bela Vista prestigiou a inauguração e conheceu o 
novo espaço  

Trânsito
administração realiza pintura de faixas 
para distribuição das vagas de 
estacionamento

a administração municipal, por 
meio do departamento de Trânsito 
de Maravilha, realizou, nesta sema-
na, a pintura das faixas de distri-

buição das vagas destinadas ao es-
tacionamento, ao longo da avenida 
araucária.

a ação é para atender uma soli-

citação da população e do comércio. 
O objetivo foi demarcar os espaços 
para que mais veículos possam uti-
lizar o espaço do estacionamento. 

Demarcação 
do espaço foi 
realizada nesta 
semana

Ascom/Maravilha
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inicialmente serão asfaltados 2.064 m², na rua Santa Catarina

administração entrega 
ordem de serviço para 
pavimentação asfáltica 

INVESTIMENTO

Na segunda-feira (6) foi assi-
nada ordem de serviço para a pa-
vimentação do trecho de 2.064 m² 
beneficiando parte da rua Santa 
Catarina com asfalto. O trecho vai 
começar na esquina com a aveni-
da euclides da Cunha até a esquina 
com a rua Silvio Noronha. a ordem 
foi assinada pela prefeita, rosimar 
Maldaner, e pelo vice-prefeito, San-
dro donati, acompanhados pelo 
vereador atenor Waslavick, servi-
dores municipais, pelo secretário 
de Obras, Neivo Sartori, e repre-
sentantes da empresa vencedora da 
licitação.

a pavimentação compreende 
uma série de obras de infraestru-
tura urbana que estão sendo licita-
das pela administração municipal. 
Conforme antecipou donati, o res-
tante da pavimentação da rua Santa 
Catarina depende de novos recursos 
que a administração está buscan-
do junto aos governos estadual e 
federal. “Neste primeiro momento 
conseguimos fazer parte da pavi-
mentação com recursos do Fundo 
de apoio aos Municípios (Fundam) 
destinado pela deputada estadual 
ada de luca (PMdb) no valor de r$ 
100 mil e uma contrapartida munici-
pal no valor de r$ 75 mil”, explicou. a 

Ascom/prefeitura de Maravilha

Administração assina ordem de serviço para pavimentação dos 2.460 m² 
da Rua Santa Catarina

Secretaria de Obras realizou recente-
mente uma operação tapa-buracos 
ao longo de toda a rua. 

No dia 13 de abril será aberta a 
licitação de novas pavimentações, 
que totalizam 12 mil m², em outras 
quatro ruas da cidade. “O asfalto 
também vai ser feito nas ruas in-
dependência começando próximo 
ao cemitério, passando até a es-
quina com a avenida Padre anto-
nio, numa área de 5.869 m²; na rua 
Princesa isabel (ao lado do Fórum), 
com área de 1.581 m²; na rua São 
Francisco com área de 1.388 m², e 

na Travessa das rosas, com área de 
1.228 m²”, enumerou rosimar. 

Com as pavimentações já reali-
zadas nas ruas José leal Filho, José 
bonifácio e 1º de Maio, rua 15 de 
Novembro, rua Serafim bertaso, 
rua Silvio Noronha, avenida ani-
ta Garibaldi, dois trechos na rua 
São Francisco, avenida Presidente 
Castelo branco e com a conclusão 
da pavimentação da avenida Padre 
antônio, a administração já conta-
biliza mais de 40 mil m²de asfalto 
implantados em Maravilha nos últi-
mos dois anos.

a Secretaria de assistência So-
cial, por meio do Centro de referên-
cia de assistência Social (Cras), co-
munica aos interessados que estão 
abertas as inscrições para os cursos 
de agente de alimentação escolar e 
Curso de Corte e Costura. Os inte-
ressados deverão entrar em contato 
com o Cras.

Para o curso de agente de ali-
mentação escolar serão disponibi-
lizadas 20 vagas, em turma única, 
as aulas serão realizadas no Centro 
educacional Mundo infantil (Caic). 
Os interessados deverão portar, 
para se inscrever, CPF, rG, compro-
vante de residência e comprovante 
de escolaridade. 

Para o curso de Corte e Costura 
estarão disponíveis dez vagas por 
turma e as aulas serão realizadas no 
Centro Sociocultural. Para se ins-
crever o interessado deve levar CPF, 
rG e comprovante de residência. 

Mais informações poderão ser 
obtidas no Cras, pelo telefone 3664 
3466, com Marisete Perondi.

a prefeitura de Maravilha, por 
meio do departamento de espor-
tes, Secretaria de educação e as-
sociação amigos do Tênis de Mesa 
de Maravilha, está implantando no 
município o projeto Mini liga de 
Tênis de Mesa. adaptado de um 
programa com origem na alema-
nha, o projeto consiste em um mini-
curso de iniciação ao tênis de mesa 
para alunos do 5º ao 9º ano, realiza-
do em dois dias e finalizado com um 
torneio interturmas no terceiro dia.

Já estão definidas as execuções 
do projeto entre os dias 5 e 7 de 
maio, no Centro educacional 
Vereador raymundo Veit, e de 
12 a 14 no Centro educacional 
Mundo infantil. após a aplicação 
do projeto em todas as escolas será 
realizado um torneio intercolegial, 

envolvendo os melhores colocados 
de cada turma de cada escola em 
uma etapa municipal.

em encontro com a secretária 
Municipal de educação, roseméri 
rodrigues da Silva; a coordena-
dora de ensino fundamental, asta 
Nerling; além do diretor de espor-
tes, Marcelo Heinz; e do professor 
de tênis de mesa, Tiego drumm. O 
projeto foi apresentado aos direto-
res das escolas municipais, décio 
Hermann, liamar Pedroso, ester 
rollwagen e Salete Cibulsky.

O projeto também será pro-
porcionado às escolas estaduais 
de Maravilha, assim como a rede 
de ensino privada, contemplando 
todos que se manifestarem favorá-
veis à execução do projeto em suas 
escolas. 

a Secretaria Municipal de edu-
cação está disponibilizando para 
consulta pública as metas prelimi-
nares para o Plano Municipal de 
educação por meio do site www.
maravilha.sc.gov.br.

O Plano Nacional foi aprovado 
pela lei 13.005 de 2014. a emenda 
Constitucional 59/2009 institui que 

de dez em dez anos a União, os esta-
dos e os municípios elaborem seus 
planos de educação. Portanto, até 
junho todos os municípios deverão 
elaborar seus planos.

quem quiser colaborar pode 
enviar sugestão para o e-mail pme@
maravilha.sc.gov.br até o dia 27 de 
abril. 

Oportunidade 
Cras de Maravilha oferta novos cursos 

Projeto

Plano Municipal de Educação

Mini Liga de Tênis de Mesa é 
implantada em Maravilha

Consulta pública às metas 
preliminares está sendo 
disponibilizada à população 

Ascom/Maravilha

Projeto foi apresentado aos diretores das escolas municipais
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atividades 
diferenciadas 
promovidas 
em 2014 pela 
Secretaria de 
Saúde terão 
continuidade 
neste ano

Projetos voltados à comunidade são desenvolvidos 
em Cunha Porã

SAÚDE E QuALIDADE DE VIDA

a Secretaria de Saúde de Cunha 
Porã proporcionou em 2014 uma 
atividade diferenciada à comuni-
dade local, com o desenvolvimento 
de projetos por meio das equipes 
estratégia Saúde na Família (eSFs). 
Os projetos tinham como objetivo 
caracterizar a população hipertensa 
e diabética e conscientizá-la em re-
lação aos programas de apoio, assim 
como informar sobre a importância 
da alimentação saudável, prática de 
exercícios e uso correto de medica-
ção. 

além disso, no decorrer dos en-
contros os profissionais também ti-
nham como meta conscientizar os 
pacientes sobre o valor da redução 
dos fatores de risco das doenças car-
diovasculares, a fim de proporcionar 

Fotos: Divulgação/Ascom prefeitura

ESF 1 apostou em teatros com orientações saudáveis

Equipe do ESF 2 trabalhou o uso consciente de medicamentos

uma qualidade de vida melhor para 
essas pessoas. O eSF 1 desenvolveu o 
projeto intitulado: “Construindo um 
futuro saudável”; o eSF 2 tinha como 
tema: Viva Mais e Melhor. Já o eSF 3 
atribuiu seu projeto ao nome: “bem
-estar”, e o eSF 4: “Medida Certa”.

Desenvolvimento dos encontros 
No decorrer do ano foram realiza-

dos seis encontros, sendo um a cada 
mês, com a proposta de levar conhe-
cimento para o público participante. 
Para isso, em cada encontro foram 
abordados temas diferentes, a exem-
plo da importância dos exercícios físi-
cos; alimentação saudável; estresse; o 
que é hipertensão e diabetes; os riscos 
da automedicação e o uso correto de 
medicamentos. 

Para que as atividades fossem 
dinâmicas, a Secretaria de Saúde 
contou com a colaboração de diver-
sos profissionais, entre eles do Nú-
cleo de apoio da Saúde da Família 
(Nasf), entre outros voluntários.

Projeto destaque
No decorrer dos encontros as 

ações desenvolvidas pelos eSFs fo-
ram avaliadas por comissão forma-
da por profissionais da Secretaria 
de Saúde, tendo como base diversos 
parâmetros. O Projeto bem-estar foi 
considerado com melhor desem-
penho, deixando a equipe do eSF 
3 satisfeita com os resultados con-
quistados. 

Avaliação 
Segundo a enfermeira do eSF 3, 

Camilla auler, o desenvolvimento do 
projeto deu-se de forma bastante sa-
tisfatória, e proporcionou uma gran-
de experiência para os profissionais 
envolvidos. “Todos os profissionais 
do eSF 3 estiveram comprometidos, 
assim como os colaboradores e a Se-
cretaria de Saúde, que proporcionou 
subsídios para que a equipe pudesse 
dar andamento ao projeto da melhor 
maneira possível”, destaca a enfer-
meira.

Conforme os profissionais da 
Secretaria de Saúde, os agentes co-
munitários de saúde também tive-
ram papel fundamental no decor-
rer do projeto, visto que foram eles 
que aplicaram o questionário em 
cada família e também realizaram 
os convites para os encontros. No 
que diz respeito aos projetos, foi 
percebida a mudança dos hábitos 
alimentares e uso de medicamentos 
pelo público que participou dos en-
contros. 

de acordo com o secretário de 
Saúde, alexandre Fagundes, para 
este ano as equipes vão continuar 
desenvolvendo os projetos. “Para 
o primeiro semestre ficou definido 
como tema os programas da aten-
ção básica, com a finalidade de me-
lhorar cada vez mais os índices ava-
liados pelo Programa de Melhoria do 
acesso e da qualidade na atenção 
básica (Pmaq)”, destaca.

Desenvolvimento 

Cunha Porã é destaque em georreferenciamento 
após a implantação do marco 

geodésico central, localizado na Pra-
ça da bandeira, e feito por meio de 
convênio com a Universidade Fede-
ral de Santa Maria (UFSM) ainda em 
2014, recentemente foi implantada 
em Cunha Porã uma malha com 50 
marcos de georreferenciamento no 
perímetro urbano, que servirá para os 
trabalhos de demarcações de divisas e 
localizações. a ação de continuidade 
do projeto contou com a parceria da 
empresa Oeste Soluções ambientais e 
Florestais, por meio dos profissionais 
ismael Grings e Juliano de Sordi.

Conforme o engenheiro civil da 
prefeitura, Paulo Christ, o projeto já 
vinha sendo pleiteado há três anos, 
e agora está executado, sendo que 
Cunha Porã é um dos municípios pio-
neiros na região que contam com esse 
recurso. ele explica que a partir da fi-
xação desses 50 marcos será possível 
definir, com precisão menor que dois 
centímetros, cada terreno, poste, boca 
de lobo, entre outros recursos instala-
dos no perímetro urbano.

“O centro da cidade foi demarca-
do em 1931 pela então Companhia 

Fotos: Viviane Seben/Ascom prefeitura

Relatório técnico de execução do projeto foi entregue ao prefeito

Marco central está localizado na 
Praça da Bandeira

Outros 50 marcos estão espalhados 
em diversos pontos da cidade

Territorial Sul brasil, entretanto, por 
volta de 1967 houve uma grande refor-
ma promovida pelo prefeito Cláudio 
benicá lena, e a partir desta data os 
loteamentos foram implantados em 
desarmonia, o que, por vezes, causava 
controvérsias de informações”, explica 
Christ, enfatizando que agora, com a 
implantação desses marcos de georre-
ferenciamento, o trabalho de demar-
cações será facilitado.

ainda conforme o engenheiro, nos 
próximos dias o município vai decre-
tar em redação a adoção oficial desses 
marcos e vai determinar um prazo no 
qual será necessário que todos os pro-
jetos direcionados ao perímetro urba-
no e que forem apresentados à prefei-
tura deverão seguir as coordenadas a 
partir do georreferenciamento.

Christ ressalta que os 50 marcos 
estão fixados em vários pontos da 

cidade, e é importante que a popula-
ção respeite e preserve, já que foram 
investidos recursos que são em bene-
fício do desenvolvimento da própria 
comunidade. “Vale salientar que, caso 
algum munícipe presencie atos de 
vandalismo, que denuncie fazendo 
sua parte”, pondera o engenheiro civil.

Na manhã do dia 7 de abril o pre-

feito recebeu em seu gabinete os pro-
fissionais Paulo Christ, ismael Grings 
e Juliano de Sordi. durante diálogo foi 
entregue ao líder do executivo o rela-
tório técnico dos marcos de georrefe-
renciamento fixados em Cunha Porã. 
Conforme o prefeito, esta iniciativa 
proporciona ao município mais con-
dições de planejamento do perímetro 
urbano. além disso, a parceria com a 
UFSM e empresa Oeste Soluções am-
bientais e Florestais possibilitou que o 
projeto fosse executado com valor me-
nor, e que certamente vai contribuir 
para o desenvolvimento de Cunha 
Porã.
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a Secretaria de assistência Social 
de Cunha Porã, por meio do Centro de 
referência de assistência Social (Cras), 
promoveu a primeira reunião do ano 
com os beneficiários do Programa bol-
sa Família. O encontro foi realizado na 
associação dos Servidores de Cunha 
Porã (ascup) e teve como principal ob-
jetivo prestar diversos esclarecimentos 
sobre o Programa.

O encontro foi coordenado pela 
gestora do bolsa Família, assistente 
social Marcia bender, que repassou 
diversos avisos sobre o Programa, as-
sim como esclareceu dúvidas dos par-
ticipantes. Também esteve presente 
a assistente social Katyane Koch, que 
falou sobre a continuidade do Serviço 
de Proteção e atendimento integral 
à Família (Paif), ressaltando que este 
ano os trabalhos serão estendidos aos 
beneficiários do interior do município.

a extensionista da epagri, Cleide 
Hübner, também esteve presente e 
ministrou palestra sobre jardinagem, 
enfatizando a importância da orga-
nização e limpeza das propriedades. 
Outro tema tratado foi sobre o destino 
correto do lixo tanto na cidade quanto 

Encontro
beneficiários do bolsa Família participam 
de reunião

Encontro teve o intuito de prestar diversas orientações aos beneficiários 
do programa

 Viviane Seben/Ascom prefeitura 
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no interior.
Jucélia Ferri, nutricionista do 

Núcleo de apoio à Saúde da Família 
(Nasf), da Secretaria de Saúde, tratou 
sobre a importância da pesagem dos 
integrantes do grupo familiar, uma vez 
que esta é uma das condicionalidades 
do Programa bolsa Família. além disso, 
o acompanhamento nutricional foi re-
forçado pela profissional. 

Conforme a gestora do Programa 
bolsa Família, a reunião foi positiva de-
vido à boa participação de público, que 
demonstrou interesse pelos assuntos 

tratados no decorrer da reunião. “Cer-
tamente os temas abordados poderão 
ser aplicados ao dia a dia dessas famí-
lias, e vão contribuir para o bem-estar e 
qualidade de vida”, destaca Marcia.

a assistente social lembra que os 
beneficiários do bolsa Família têm até 
o fim deste mês para realizar a pesa-
gem da responsável pelo grupo familiar 
(mãe) e de todos os filhos. a pesagem 
deve ser feita nos postos de Saúde nos 
quais as famílias fazem parte e, em caso 
de dúvidas, os beneficiários devem 
buscar informações junto ao Cras.

Tributação

Secretaria de Obras e Infraestrutura

Carnês do IPTU 2015 já 
estão disponíveis 

Nova pintura é realizada nas 
faixas de pedestres

O Setor de Tributação de Cunha 
Porã deu início, nesta semana, à en-
trega dos carnês do imposto Predial 
e Territorial Urbano (iPTU) para 
o exercício 2015. este ano o con-
tribuinte, ao efetuar pagamento à 
vista, tem desconto de 5%, além de 
outros 5% para quem não possuir 
débitos de anos anteriores, o que to-
taliza 10% de desconto, sendo que o 

prazo é até dia 11 de maio.
Para os contribuintes que opta-

rem pelo pagamento parcelado, as 
datas previstas de vencimento são: 
11 de maio, 12 de junho, 10 de julho, 
10 de agosto e 10 de setembro. Mais 
informações podem ser obtidas 
junto ao Setor de Tributação com os 
profissionais roger Freitag, Sandro 
Fürst e andré Nascimento. 

Viviane Seben/Ascom prefeitura

Contribuintes 
estão retirando 
seus carnês 
junto ao Setor 
de Tributação

Primando pelo bem-estar e segu-
rança dos munícipes, a Secretaria de 
Obras e infraestrutura de Cunha Porã 
vem desempenhando diversos servi-
ços. além dos trabalhos constantes de 
recuperação e melhoria de estradas no 
interior, por meio de patrolamento e 
cascalhamento, a secretaria busca dar 
prioridade aos serviços no perímetro 
urbano.

Na última semana, além da poda 
de árvores – ação que já vem ocorrendo 
há mais tempo por equipe terceirizada, 
a Secretaria de Obras e infraestrutura 
desempenhou a atividade de pintura 
das faixas de pedestres. esta ação, além 
de dar mais visibilidade aos que trafe-
gam pelas vias, também integra o plano 
de ações que são aplicadas em prol do 
desenvolvimento de Cunha Porã.

Ação é alternativa para que pedestres e 
motoristas tenham segurança no trânsito

Planejamentos estão integrados e adaptados à realidade 
pedagógica de cada educador

Professores da escola Núcleo Número 
Um participam de planejamentos

EDuCAÇÃO

Visando contribuir para um bom 
desenvolvimento educacional, pe-
riodicamente, as responsáveis pelo 
setor pedagógico Marcia dall’agnol 
e Mara becker realizam o planeja-
mento envolvendo os professores 
da escola Núcleo Número Um de 
Cunha Porã. de acordo com as pro-
fissionais, os planejamentos estão 
integrados e adaptados à realidade 
pedagógica de cada educador, com 
ações que ocorrem ao longo do ano 
letivo em prol de um ensino com 
mais qualidade e eficiência. 

Profissionais debatem as diversas atividades que são desenvolvidas em 
sala de aula 

Divulgação/Ascom prefeitura
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de acordo com o Conselho Muni-
cipal dos direitos da Criança e do ado-
lescente de Modelo, está aberto, desde 
segunda-feira (6), o processo de esco-
lha do colegiado do Conselho Tutelar 
do município.

São cinco vagas para conselheiros 
tutelares titulares. Os cinco candidatos 
mais votados assumirão, efetivamen-
te, o cargo de conselheiro tutelar e os 
demais candidatos serão considera-
dos suplentes, seguindo-se a ordem 
decrescente de votação.

O registro das candidaturas a con-
selheiro tutelar será realizada das 7h30 

às 11h30 e das 13h30 às 17h30, até 3 
de junho de 2015, no Centro de refe-
rência de assistência Social (Cras), de 
segunda-feira a sexta-feira. a escolha 
dos conselheiros será no dia 4 de outu-
bro de 2015, das 8h às 11h30, no Salão 
Multiuso de Modelo. O eleitor deverá 
apresentar à mesa receptora de votos a 
carteira de identidade ou outro docu-
mento equivalente, com foto.

O mandato será para o período de 
10 de janeiro de 2016 a 9 de janeiro de 
2020, sendo quatro anos, permitida 
uma recondução, mediante novo pro-
cesso de escolha.

Na última semana foi realizado, 
no departamento de esportes de 
Modelo, o congresso técnico da 4ª 
Taça integração, que reúne equipes 
do município, Serra alta, Sul brasil e 
bom Jesus do Oeste.

Participaram da reunião direto-
res de esporte dos municípios e os 

dirigentes das equipes que partici-
parão, sendo que são duas equipes 
por município, totalizando oito na 
competição.

O sorteio das chaves e entrega 
das fichas de inscrição será reali-
zado no dia 6 de maio, e a data de 
início da taça será no dia 17 de maio.

Escolha

Diversão

Esporte 

Aberto edital para eleição de 
conselheiros tutelares

 3ª Caça ao Ovo é realizada 
em Modelo

4ª Taça Integração contará com 
oito equipes

O governo de Modelo realizou, na 
quinta-feira (2), na Praça Colonizador 
João Muxfeld, a 3ª Caça ao Ovo. O even-
to reuniu mais de 300 crianças de até dez 
anos.

Cada criança que encontrava uma 
casquinha de ovo recebeu um ovo de 

chocolate na troca. as largadas foram se-
paradas por idade e o Coelho e a Coelha 
estiveram presentes distribuindo doces.

Participaram do evento o prefeito, 
ricardo Maldaner; a primeira-dama, 
Karine Maldaner; vereadores; secretá-
rios; diretores; e servidores municipais.

Fotos: Ascom prefeitura

Crianças trocaram casquinhas por ovos de chocolate 

Largada foi realizada pelo prefeito e esposa

Os preparativos para o baile com 
escolha da rainha, princesas e miss 
simpatia do município de Modelo 
e também da 18ª Festa estadual do 
Porco assado no rolete (Fepar) já 
iniciaram. 

Neste ano serão 11 candida-
tas que estarão desfilando no baile 

no dia 6 de junho, sendo: eduarda 
lays lang, emanuely Haslinger, 
avana luisa rauber, Kassiane bal-
din, Kauana bolis, larissa lore-
gian, Micheli Jaqueline Candaten 
bozim, Sabrina Springer Stochero, 
Thais Moreira da Silva, Vanessa Ma-
ria Frana e Vandressa Nascimento 

Schirmann.
a comissão organizadora está 

iniciando agora uma série de reu-
niões, preparativos, seção de fotos, 
prova de vestido e ensaios com as 
11 meninas, que demonstrarão sua 
beleza, simpatia e elegância no dia 
6 de junho.

ao todo, 11 candidatas concorrem ao título de rainha, 
princesas e miss simpatia

baile da escolha da rainha 
será no dia 6 de junho

PREPARATIVOS

Recreação 

Reuniões 

Meio ambiente

Viver Melhor do bairro Palmeiras 
realiza encontro

Prefeito esteve em Florianópolis nesta 
semana

Primeira Trilha ecológica “amor à 
Natureza” é hoje

a primeira Trilha ecológica “amor 
à Natureza” é uma iniciativa do Corpo 
de bombeiros, com apoio da prefeitura 
de Modelo, escola de educação básica 
dom Helder Câmara, Polícia Militar, 
Pastoral da Juventude, Fórum da Co-
marca de Modelo, leO e lions Clube.

a trilha será realizada hoje (11), na 
linha Poço Torto, a partir das 13h30. 

Conforme os organizadores, podem 
participar pessoas acima de 12 anos, de 
Modelo e de toda região. “quem quiser 
pode doar um quilo de alimento, que 
será doado à apae, ou um artigo para a 
Campanha do agasalho”, frisam.

de acordo com o sargento dos 
bombeiros, Vilmar Kreusberg, serão 
realizadas atividades como tirolesa, 

plantio de árvores, palestra sobre ani-
mais peçonhentos, amostra de cães 
adestrados dos bombeiros de Xaxim, 
demonstração de transporte com ma-
cas improvisadas, entre outras.

ao final da trilha será sorteada uma 
bicicleta, skate e bolas. as primeiras 200 
inscrições ganharão uma camiseta do 
evento.

Na última semana foi realiza-
do mais um encontro do Serviço de 
Convivência e Fortalecimento de 
Vínculos para idosos – Viver Melhor, 
no bairro Palmeiras.

Participaram deste encontro o 
prefeito, ricardo Maldaner; e a psi-
cóloga do Centro de referência e 

assistência Social (Cras) e coorde-
nadora dos grupos de idosos, Patri-
cia Machado. No encontro também 
esteve presente o coelho, que junta-
mente com o prefeito, entregou uma 
cesta de Páscoa aos participantes. 

Na ocasião, a psicóloga e coor-
denadora realizou com os partici-

pantes dinâmicas e brincadeiras, 
que teve o objetivo de trabalhar as 
diferenças, o ser humano como um 
ser único, o respeito, companheiris-
mo, paz, amor, tudo relacionado a 
Páscoa. e para encerrar as ativida-
des, o professor eloir rucks realizou 
atividades físicas.

Nesta semana o prefeito, ricar-
do Maldaner, esteve em Florianó-
polis para participar da reunião do 
Programa lar legal. aproveitando a 
viagem, Maldaner esteve no banco 
regional de desenvolvimento do 
extremo Sul (brde), onde tratou 
da questão do asfaltamento de oito 
ruas da cidade de Modelo. Também 
esteve no centro administrativo 
para solicitar a abertura do contra-
to de um aditivo deste asfaltamento, 
tendo em vista a diferença do preço do 
asfalto em abril de 2014, quando foi re-

alizado o projeto, para este ano. 
Na Secretaria de estado de agri-

cultura solicitou patrulhas agrícolas e 
a inclusão do município no programa 
água para o Campo de construção de 
cisternas do governo estadual, para 
beneficiar alguns agricultores que so-
frem com falta de água no período de 
estiagem.

O prefeito também esteve na 
Companhia de Habitação do estado 
de Santa Catarina (Cohab), onde parti-
cipou de reunião de acompanhamento, 
sendo que agora a Cohab é a responsá-

vel pela fiscalização dos trabalhos do 
Programa lar legal. Também parti-
ciparam desta reunião o responsável 
pela empresa dias Moreira e os pre-
feitos e representantes dos municí-
pios que realizaram o programa. “até 
o dia 18 de maio deste ano a empresa 
dias Moreira deve ingressar com to-
dos os processos em juízo, e ficou de 
encaminhar a cópia do processo aos 
municípios e para a Cohab, e caso um 
pedido seja indeferido pela Justiça, a 
empresa prometeu devolver o dinhei-
ro pago”, enfatiza Maldaner.
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FRANCESCO 
SMALTO

O estilista 
italiano Fran-
cesco Smalto 
morreu em 
Marrakech, no 
Marrocos, aos 
87 anos, in-
formou a marca homônima que ele 
mesmo fundou. Francesco Smalto, 
que morreu na noite de sábado (4), 
criou sua marca de roupas masculinas 
em 1962, em Paris. em 2001 vendeu a 
empresa e se aposentou.  

ANTôNIO 
AuGuSTO 
DOS SANTOS

Morreu na 
madrugada de 
domingo (5), 
aos 77 anos, o 
radialista an-
tônio augusto 
dos Santos, em 
Porto alegre, vítima de um acidente 
vascular cerebral (aVC). Conside-
rado o criador do plantão esportivo 
no estado, ele atuou nas rádios Gaú-
cha, Farroupilha, Guaíba, difusora e 
Pampa. Natural de Marcelino ramos, 
na região Norte do estado, antônio 
augusto começou no rádio em sua 
cidade natal. desembarcou em Porto 
alegre na década de 1950 para tentar 
a carreira de médico, mas entrou na 
rádio difusora, atual bandeirantes, 
em 1960. O radialista deixou a esposa 
e dois filhos, entre eles o advogado es-
pecialista em direito eleitoral antônio 
augusto Mayer dos Santos.

LINSEy ‘JADE’ 
BERARDI 

O canal de 
TV americano 
Oxygen lamen-
tou, na sexta-
feira (3), a mor-
te da estrela 
de um de seus 
reality shows, 
a jovem linsey “Jade” berardi, de 22 
anos. ela participou da 12ª temporada 
do programa “bad Girls Club”, que foi 
ao ar em 2014. a causa da morte não 
foi revelada. “estamos profundamen-
te tristes pela perda de linsey ‘Jade’ 
berardi”, afirmou um porta-voz da 
emissora. “Nossa mais profunda sim-
patia e pensamentos vão à sua família, 
seus amigos e seus fãs”.

HAyLEy 
OkINES

Uma me-
nina britânica 
com uma rara 
disfunção ge-
nética morreu 
na quinta-fei-
ra (2), aos 17 
anos, após 
anos de ativismo para despertar 
atenção à doença. Hayley Okines fi-
cou conhecida como a “adolescente 
de 100 anos de idade” por conta da 
progeria, ou mal de Hutchinson-Gil-
ford, que acelera o envelhecimento 
do corpo em sete a oito vezes em 
relação ao normal. ela havia escrito 
sua autobiografia aos 14 anos e fez 
diversas aparições públicas para falar 
sobre sua saúde. O mal também cau-
sa problemas cardíacos, restringe o 
crescimento e provoca perda de gor-
dura corporal e pelos. O prognóstico 
médico inicial era de que Hayley não 
viveria além dos 13 anos.

SEBASTIANA PERON CECCON
Faleceu no dia 1º de abril, no 

Hospital anchietense de anchieta, 
aos 77 anos. Seu corpo foi velado na 
Casa Mortuária da igreja Matriz de 
anchieta e sepultado no cemitério 
municipal.

VALéRIO 
ZANIN

Faleceu no 
dia 2 de abril, 
em Maravilha, 
aos 73 anos. 
Zanin foi um 
dos primeiros 
presidentes da 
associação Cultural italiana de Ma-
ravilha (acima) e muito fez em prol 
da cultura italiana em Maravilha e na 
região. durante 21 anos Valério Zanin 
apresentou o programa “a Hora italia-
na”, na rádio difusora aM de Maravi-
lha. 

TIAGO LuIZ BLAu
Faleceu no dia 3 de abril, no Hospi-

tal São Paulo de Xanxerê, aos 22 anos. 
Seu corpo foi velado na igreja do bairro 
Salete, São Miguel do Oeste, sendo se-
pultado no cemitério municipal.

NADIR RIBEIRO DOS SANTOS
Faleceu no dia 3 de abril, em sua 

residência, em descanso. Seu corpo foi 
velado na igreja assembleia da deus e 
sepultado no cemitério municipal.

PEDRINHO VAZ DA SILVA
Faleceu no dia 3 de abril, no Hos-

pital regional de Chapecó, aos 52 anos. 
Seu corpo foi velado na Casa Mortuária 
da igreja Matriz de anchieta e sepultado 
no cemitério municipal.

HILDA MOSSMANN
Faleceu no dia 3 de abril, em sua 

residência, em Guaraciaba, aos 87 
anos. Seu corpo foi velado na cripta da 
igreja Matriz de Guaraciaba, sendo se-
pultado no cemitério municipal. a fa-
mília convida para missa de sétimo dia, 
que será celebrada hoje (11), às 19h30, 
na igreja Matriz de Guaraciaba.

SIDIMAR STuMM
Faleceu dia 5 de abril, em linha 

biguá, iraceminha, aos 36 anos. Seu 
corpo foi velado na igreja de linha 
avante, iraceminha, sendo sepultado 
no cemitério da comunidade.

MARIA áGATA PRITSCH 
Faleceu no dia 6 de abril, em sua 

residência, em linha aparecida, ro-
melândia, aos 81 anos. Seu corpo foi 
velado na igreja de linha aparecida, 
romelândia, sendo sepultado no ce-
mitério da comunidade de linha ro-
sário, romelândia.

CLEMENTE RODOLFO 
HOELSCHER

Faleceu no dia 7 de abril, em sua 
residência, em linha Olímpio, Guara-
ciaba, aos 93 anos. Seu corpo foi vela-
do na igreja Sagrada Família de linha 
Olímpio e sepultado no cemitério da 
comunidade. a família convida para 
o culto de sétimo dia, a ser celebrado 
amanhã (12), às 9h, na Capela Sagra-
da Família de linha Olímpio, Guara-
ciaba.

MARCOS ZEFERINO
Faleceu tragicamente, com 29 anos, 

em sua residência. Seu corpo foi vela-
do na capela mortuária da Funerária 
Franke e sepultado no cemitério mu-
nicipal de Maravilha. 

a Polícia Militar (PM) de barra-
cão recebeu, na tarde de quarta-fei-
ra (8), a informação da PM de Santo 
antônio do Sudoeste de que um 
veículo GM/Vectra, de cor cinza, 
havia desviado o posto da Polícia 
rodoviária Federal de Planalto por 
uma estrada rural para escapar da 
fiscalização.

diante dos fatos, os policiais 
de barracão realizaram bloqueio 
na entrada da cidade, onde foi 
abordado um Vectra com placas 
de Maravilha (SC). No momento 
da abordagem estavam no veículo 
dois homens, sendo que foi realiza-
da a revista no interior do mesmo e 
constatado que haviam várias pe-
ças de roupas, calçados, 16 pneus 
para automóveis, uma espingarda 
de pressão marca CVC 5.5 e uma 
luneta marca riflescope. indagados 
sobre a procedência dos objetos, os 
homens disseram que seriam todos 
oriundos do Paraguai e estavam 
sem o devido desembaraço adua-

entre as mercadorias apreendidas estavam 16 pneus, uma 
espingarda de pressão e uma luneta

Polícia apreende veículo de 
Maravilha carregado com 
mercadorias do Paraguai

CONTRABANDO 

Mercadorias apreendidas vinham do Paraguai

Divulgação/ PM

neiro.
diante dos fatos, o condutor e 

carona do veículo, juntamente com 

as mercadorias, foram apreendidos 
e entregues na receita Federal para 
as demais providências.

Polícia 

Homem é morto no interior de 
iraceminha

No domingo (5) a Polícia Mi-
litar (PM) atendeu uma briga, em 
um mate-baile, na linha biguá, 
interior de iraceminha, por volta 
das 22h30. 

No local, um homem foi atin-
gido por disparos de arma de 
fogo e facadas. Conforme a po-
lícia, o fato ocorreu em razão de 
uma confusão entre mulheres. 
Segundo a Polícia, se envolve-
ram na briga Sidemar Stumm, a 
namorada dele, a irmã da namo-
rada da vítima e demais pessoas.

Sidimar Stumm, de 36 anos, 
foi encontrado caído às mar-
gens da estrada, nas proximida-
des do salão comunitário, onde 
estava sendo realizado o even-
to. Conforme a polícia, ele foi 
morto com três tiros de revólver 
calibre 38.

O Corpo de bombeiros de 
Maravilha, juntamente com a 
guarnição de iraceminha e a PM 
de Flor do Sertão, atenderam a 
ocorrência. No momento em que 
os bombeiros chegaram no local 
o homem já se encontrava sem 
os sinais vitais.

de acordo com a Polícia Civil 
de Maravilha, o autor dos dispa-
ros foi identificado e o facão usa-

do na briga foi apreendido. Nas 
primeiras horas da segunda-fei-
ra (6) a Polícia Civil representou 
pela prisão temporária do sus-
peito com base nas informações 
colhidas no local do crime. 

O Judiciário entendeu que 
não havia indícios mínimos de 
autoria e indeferiu o pedido. 
ainda na segunda-feira, no fim 
da tarde, o homem de 34 anos foi 
interrogado na presença de seu 

advogado. ele confessou ter efe-
tuado os disparos, porém, alegou 
legítima defesa sua e de uma ter-
ceira pessoa. ele ainda apresen-
tou um revólver calibre 38, su-
postamente utilizado no crime.

O procedimento policial deve 
ser encaminhado ao Judiciário 
no prazo legal (30 dias), com a 
conclusão dos fatos e, caso cabí-
vel, com novo pedido de prisão 
do autor.

Arma foi entregue pelo autor dos disparos à Polícia Civil

 Divulgação/Polícia Civil
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Mais uma audiência da Ope-
ração Ostentação foi realizada na 
segunda-feira (6), no Fórum da Co-
marca de Maravilha, em sequência 
das audiências de instrução e julga-
mento dos 16 acusados por tráfico 
de drogas e associação ao tráfico 
envolvidos na operação.

Na oportunidade, a juíza de 
direto, Heloisa beirith Fernandes, 
expediu o alvará de soltura a Fábio 
Soligo, Cristiano Fedrizzi (Pega-le-
ve) e leandro Machado.

Conforme consta no pedido 
de revogação da prisão preventiva, 
“com relação a Fábio Soligo, até o 
momento apenas uma testemunha 
mencionou seu nome. Também não 
há nos autos prova de que o acusado 
se furtará aos atos processuais e da 
aplicação da lei penal, de modo que 
não mais estão presentes os requisi-
tos da prisão preventiva”.

“Com relação a Cristiano Fedri-
zzi (Pega-leve), nenhum depoimen-
to colhido até agora indicou que 
Cristiano efetivamente vendia dro-
ga. Não havendo demonstração de 
que sua liberdade implicará risco 

Juíza expediu alvará de soltura a Fábio Soligo, Cristiano 
Fedrizzi (Pega-leve) e leandro Machado

Três acusados são soltos 
OPERAÇÃO OSTENTAÇÃO

Audiências iniciaram em março   

Arquivo/O Líder

à ordem econômica ou pública, 
tampouco prejudicará a instrução 
ou aplicação da lei penal”.

“A respeito de Leandro Machado, 
apenas a testemunha mencionou seu 
nome, dizendo ter comprado droga 
dele. Diante disso, entendo que a re-
vogação de sua prisão cautelar não 
resultará em prejuízo à ordem eco-

nômica e pública, mormente porque 
os supostos ‘chefes’ do acusado per-
manecerão segregados. Tampouco 
há demonstração de que a concessão 
de liberdade afetará a instrução pro-
cessual ou aplicação da lei penal”.

Novas audiências estão marca-
das para a terça-feira (14) e dia 20 
de abril.

Polícia 
Marido confessa assassinato de 
mulher encontrada morta em Mondaí

a Polícia Civil, após investiga-
ções e com base no depoimento de 
testemunhas, solicitou ao judiciário 
a prisão temporária do suspeito do 
homicídio praticado na quinta-feira 
(2), no bairro Capivara, em Mondaí. 
O pedido foi deferido pela justiça e 
cumprido pela polícia na quinta-
feira (9).

Funcionários da prefeitura loca-
lizaram o corpo de Serlei ritter la-
vicki, de 37 anos, no dia 2 de abril, 
nas proximidades de uma escola 
no bairro Capivara, em Mondaí. 
eles acionaram a Polícia Militar que 
efetuou o completo isolamento do 
local e tomou nota de informações 
preliminares que foram repassadas 
à Polícia Civil.

a equipe de investigação se fez 
presente no local e acompanhou os 
trabalhos de um perito do instituto 
Geral de Perícias, solicitado para 
proceder o levantamento e laudo 
do local onde o corpo foi encontra-
do. a vítima apresentava sinais de 
esganadura e uma lesão cortante no 
peito, na altura do coração.

de acordo com informações do 
delegado que no momento respon-
de pela comarca de Mondaí, Wesley 
andrade, o marido da vítima foi 
preso em sua residência, não apre-
sentou resistência e, na delegacia, 

confessou a autoria do crime.
ainda conforme o delegado, o 

depoimento das testemunhas deu 
as evidências necessárias para que 
se chegasse à autoria uma semana 
após o crime. Segundo relato de tes-
temunhas, a vítima já era violentada 
pelo seu companheiro.

Como ocorreu o crime
O delegado enfatiza que houve 

divergências entre o depoimento 
inicial do companheiro da vítima 
e das testemunhas. O marido disse 
que, no dia do crime, saiu de casa 
por volta das 7h para trabalhar, no 
entanto, testemunhas afirmaram 

que ele saiu por volta das 5h, ho-
rário que coincide com o crime. as 
agressões contra a vítima teriam ini-
ciado na residência do casal.

Selvino lavicki levou a esposa, 
Serlei, de carro, até o local onde o 
corpo foi encontrado. lá teria des-
ferido a facada no peito da vítima, 
o que provocou sua morte. depois 
voltou para casa, pegou a motoci-
cleta e o capacete da mulher. isso 
para dificultar a investigação da po-
lícia.

após os procedimentos, Selvi-
no lavicki foi encaminhado para a 
Unidade Prisional avançada (UPa) 
de Maravilha.

Evandro Maraschin/Rádio Porto Feliz

Divulgação

Corpo da mulher foi localizado na quinta-feira (2), próximo à escola

deiXar de GUardar 
diSTÂNCia eNTre VeÍCUlOS

O Código de Trânsito brasileiro (CTb) estabelece que o condutor de 
veículo automotor deverá guardar distância de segurança lateral e frontal 
entre o seu e os demais veículos, bem como em relação ao bordo da pista, 
considerando-se, no momento, a velocidade e as condições do local, da 
circulação, do veículo e as condições climáticas.

a inobservância desta regra é apontada pelas estatísticas do batalhão 
de Polícia Militar rodoviária como sendo a quarta causa provável de 
acidentes nas rodovias estaduais de Santa Catarina durante o ano 2014. 
alguns condutores, ao ignorarem a norma em análise, aproximam-se de-
masiadamente do veículo que segue a frente, potencializando a chance 
de ocorrer um acidente caso haja necessidade de frear de maneira mais 
brusca.

Manter a distância de seguimento frontal e lateral para os demais ve-
ículos é regra de direção defensiva. ela se justifica porque a resposta do 
condutor que segue o veículo da frente não ocorre no mesmo instante 
em que este tem acionado o sistema de freios, podendo, nesta fração de 
segundos, ocorrer um desastre.

a legislação não estabelece uma distância de seguimento entre um 
veículo e outro. Nem poderia fazê-lo, pois tudo depende das circunstân-
cias momentâneas do veículo, tais como a velocidade de deslocamento, 
tipo de pavimento, condições climáticas, entre outras. Todavia, a litera-
tura técnica orienta a manter distância mínima de quarenta a cinquenta 
metros do veículo da frente quando a velocidade desenvolvida for mais 
elevada, podendo tal distância ser reduzida até alguns metros nas ruas 
congestionadas das cidades.

Outros estudiosos da área orientam manter uma distância equiva-
lente a dois segundos. a aferição desse tempo pode ser feita tomando-se 
por base um posto fixo existente na rodovia. quando o veículo da frente 
passar pelo ponto, conta-se 1001, 1002 (isso levará dois segundos). Se ao 
final da contagem o seu veículo tiver passado pelo ponto de referência, 
é sinal de que não está guardando a distância apropriadamente segura.

Não guardar a distância de segurança é infração de natureza grave (5 
pontos), com penalidade de multa no valor de r$ 127,69.       

Morreu na noite de quinta-feira 
(9), em Jaraguá do Sul, o motorista 
roberto Fernandes, conhecido por 
gravar um vídeo-selfie em que pas-
sa a 160 km/h em frente ao posto da 
Polícia rodoviária Federal de Gua-
raciaba e debocha da corporação. 
as imagens foram gravadas no Na-
tal de 2014 e o homem chegou a ser 
preso.

Conforme funerária de Guara-
mirim, Fernandes, de 44 anos, teve 
uma parada cardíaca fulminante na 
quinta-feira, após uma convulsão 
na quarta-feira (8). desde o dia 23 
de março ele estava internado no 
Hospital São José de Jaraguá do Sul. 
Na época, ele foi agredido na cabeça 
com uma barra de ferro, depois de 
uma discussão em uma borracharia.

Jaraguá do Sul
Morre motorista que zombou 
da polícia a 160 km/h
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No próximo dia 23 de abril 
abre suas portas, no salão tér-
reo da Casa do agricultor (pró-
ximo à garagem da prefeitura), 
um ponto de vendas de produ-
tos coloniais dos agricultores 
de Maravilha.

de acordo com a Secreta-
ria de agricultura, o local está 
sendo preparado para iniciar 
a comercialização, que será 
realizada de terças-feiras a sá-
bados, no período da manhã. 
estarão disponíveis produtos 
coloniais como salames, quei-
jos, mel, melado, rapadura, 
doces de frutas, sucos de uva 
e laranja, ovos de galinha e de 
codorna, frutas, trufas, pães, 
macarrão, lazanhas, cucas, 
mandioca descascada, verdu-
ras, vassouras, flores e artesa-
natos, entre outros.

“estamos cumprindo uma 
promessa de campanha em 
apoiar a agricultura familiar”, 
ressalta o secretário da agri-
cultura, Pedro Gilberto ioris. 
a feira permanente também 
atende a notificação do Minis-
tério da integração Nacional, 
que vistoriou as instalações 
da Casa do agricultor em de-

zembro de 2014 e exigiu que 
este prédio estivesse adequado 
para atender as necessidades 
dos agricultores em favorecer 
sua comercialização.

Conforme os organizado-
res, os produtos ficarão expos-
tos em consignação, ou seja, o 
agricultor deixa seu produto 
embalado, rotulado, pesado e 
já com os preços, se perderem 
a validade deverão ser recolhi-
dos pelo produtor. qualquer 
agricultor que possua bloco de 
produtor rural no município 
poderá deixar seus produtos 
para serem comercializados, 
desde que estejam em confor-
midade com a legislação.

a nota fiscal de venda será 
fornecida pela Cooperativa de 
Produção agroindustrial Fami-
liar de Maravilha (Copamar), 
que fará a cobrança dos impos-
tos de cada agricultor.

a Copamar, por meio da 
nova diretoria eleita em março, 
convida a quem tiver interesse 
em participar da Cooperativa 
ou mesmo vender seus produ-
tos, que entre em contato na 
sede da entidade ou na Casa 
do agricultor.

Novidade
Agricultores e consumidores 
de Maravilha terão feira 
permanente

ENCONTRO

 Tema do evento foi “inspeção sanitária e legislação dos fitoterápicos”

Movimento das Mulheres Camponesas realiza 
seminário regional 

ISABEL MüLLER

aproximadamente 70 pessoas, 
sendo a maioria mulheres, partici-
param do Seminário do Movimento 
das Mulheres Camponesas (MMC), 
na terça-feira (7). O evento teve como 
tema “inspeção sanitária e legislação 
dos fitoterápicos”, e reuniu partici-
pantes da regional de Maravilha, que 
abrange os municípios de Maravi-
lha, iraceminha, São Miguel da boa 
Vista e Flor do Sertão. Participaram 
também integrantes da regional de 
São José do Cedro, o secretário de 
agricultura, Pedro Gilberto ioris; o 
presidente do Sindicato dos Traba-
lhadores rurais, Gilson Farinon; a ve-
readora eliana Simionato; e demais 
lideranças do movimento, entre elas, 
Noemi Grefta, da coordenação nacio-
nal.

O evento estava marcado para o 
mês de março, em menção ao dia in-
ternacional da Mulher, mas foi trans-

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Lideranças do movimento abriram as discussões sobre os temas pautados Aproximadamente 70 pessoas participaram do evento   

ferido em decorrência da paralisação 
dos produtores de leite. O seminário 
foi promovido pela regional de Ma-
ravilha, por meio da coordenadora 
Janete Kesterke. 

O MMC já teve várias lutas e a 
cada momento vem debatendo as-
suntos de interesse da comunidade. a 
inspeção Sanitária foi tema de debate, 

pois o MMC vê que somente quando 
se denuncia é feita a fiscalização e 
o pedido é que a inspeção sanitária 
seja constante, como um meio de aju-
da, pois enfatizam que muitas coisas 
são cobradas e nunca há discussões 
quanto à quantidade de agrotóxicos 
nos alimentos.

O encontro começou às 9h e en-

cerrou às 15h30, ao meio-dia foi servi-
do almoço, organizado pelas próprias 
mulheres do movimento. Na oportu-
nidade, também teve momento de 
mística, quando foi abordado sobre 
agroecologia, o direito das mulheres, 
saúde e educação, sendo estes sem-
pre temas de reivindicações do MMC.  

O movimento interpreta também 

que o dia internacional da Mulher é 
um momento de comemoração pelas 
conquistas, mas, além disso, é um dia 
de luta, de discussão dos direitos que 
as mulheres ainda não têm. 

O próximo evento está marcado 
para junho, sendo que durante todo o 
ano são realizados diversos encontros 
do MMC debatendo vários temas.  
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Saber lidar com as adversidades, 
solucionar problemas ou até mesmo 
compartilhar habilidades distintas 
em prol do sucesso coletivo, con-
seguir reunir em um trabalho em 
grupo pessoas de personalidades 
diferentes, são características muito 
marcantes de pessoas que têm uma 
vivência no esporte. e o tênis de 
mesa maravilhense vem proporcio-
nando este tipo de vivência. 

Conforme o técnico Tiego 
drumm, sob o lema “o jogo é indi-
vidual, mas o treino é coletivo”, se 
aprende de forma cooperativa, sem 
perder o caráter de lazer e ainda pro-
porcionando o melhor rendimento 
possível para aqueles que buscam 
um lugar de destaque no esporte.

José butzge Junior foi um dos 
primeiros mesatenistas maravi-
lhenses, hoje reside em São Paulo, 
onde trabalha e estuda. Já leonardo 
Zatt mora em Chapecó, onde defen-
de a equipe de tênis de mesa local. 
ambos estiveram no último fim de 
semana na Cidade das Crianças e 
se fizeram presentes no Centro de 
Treinamentos do Parque de expo-
sições Carlos alberto begrow, onde 
participaram dos treinamentos, 
transmitindo seus conhecimentos e 
vivências e aproveitando para man-
ter o ritmo de jogo. “Todos os anos 
quando volto para Maravilha vejo os 
novos atletas jogando melhor, com 
uma técnica mais evoluída”, avalia 
José Junior.

O Campeonato Municipal de Fu-
tebol de Campo de Modelo conhe-
ceu, no domingo de Páscoa (5), os 
finalistas da competição. Os jogos de 
volta das semifinais foram realizados 
no Campo da linha Pitinga, quando 
o Juventude lajeado Pedro perdeu 
para a edificar Construtora por 1 x 0, 
e o Tuiuti/eletro Muller venceu por 1 
x 0 o bom Sucesso da Pitinga.

amanhã (12) serão realizados os 
jogos de ida da final, no Campo da 
linha Salete. Às 13h30 será realizada 
a disputa de 3º lugar entre bom Su-
cesso da Pitinga x Juventude lajea-
do Pedro, e às 15h30 o jogo será pela 
disputa de 1º lugar entre Tuiuti/eletro 
Muller x edificar Construtora.

O jogo de volta será no dia 19 de 
abril, no estádio alto da Montanha.

robô lançador de bolas é a nova ferramenta adquirida 
pela associação amigos do Tênis de Mesa de Maravilha

Nova tecnologia é utilizada 
nos treinos 

TÊNIS DE MESA

a renovação com os patrocina-
dores do tênis de mesa de Maravilha 
proporcionou à associação realizar a 
aquisição de um novo equipamento, 
que já está sendo utilizado. Trata-se 
de um robô lançador de bolas.

a tecnologia realiza o trabalho 
de lançamentos repetitivos de bolas, 
proporcionando ao professor se po-
sicionar de forma a analisar melhor 
o desenvolvimento do atleta durante 
os exercícios, realizando a correção 
da postura e movimento.

de acordo com o técnico da equi-
pe maravilhense, Tiego drumm, o 
robô realiza as funções de efeito para 
cima e para baixo, além de oscilação, 
função em que lança a bola para di-
reções variadas na mesa. “Trata-se 
de um modelo mais simples do equi-
pamento, mas que já traz um auxílio 
enorme para os trabalhos, especial-
mente nas escolinhas da modalida-

de, além de ser um atrativo a mais 
para a prática do tênis de mesa”, res-
salta.

O técnico destaca que novos atle-
tas que tenham interesse em praticar 
a modalidade poderão comparecer 
nos locais e dias de treinamento: no 
Ginásio evangélico, nas terças e quin-

tas-feiras, às 8h ou 13h30, e no Parque 
de exposições (Tomatão) nas terças, 
quartas e quintas-feiras, às 17h30, 
sendo todas turmas mistas (mascu-
lino e feminino). ainda existem as 
opções de treinos exclusivamente no 
naipe feminino, nas terças e quintas-
feiras, no Tomatão, às 15h30. 

Equipamento realiza o trabalho de lançamentos repetitivos de bolas

 AATMM

 AATMM

Vivências 
José Butzge Junior e Leonardo Zatt 
visitam mesatenistas maravilhenses

José Junior e Zatt acompanharam os treinamentos no fim de semana

Modelo 
Tuiuti/Eletro Muller e Edificar 
Construtora são os finalistas do 
Campeonato de Futebol de Campo

Fotos: Ascom prefeitura

Tuiuti/Eletro Muller venceu o Bom Sucesso da Pitinga garantindo vaga 
na final

A Edificar Construtora também garantiu a vaga pela disputa do primeiro lugar

a sexta rodada do Campeonato 
Municipal de Futebol Sete interfirmas 
– Taça Posto Kakareko e Taça Jeancar 
Multimarcas – Máster será hoje (11). 
Os jogos são entre reafrio b x agência 
d; esquadrias Cetegras x expresso São 
Miguel; Nova brasília x Cooper auri-

verde; amigos x barro Preto; reafrio x 
FM Pneus, no campo Piacentini. arac-
nomania/b Cohab x almeida Tratores; 
bairro Floresta x Canarinho da Prima-
vera alta; Kitimar/Maravimaquinas x 
lª Consoladora-bar diogo; lata Velha 
x Sicoob/Mercado Kerkhoff; rotoplast 

x real Madri, no estádio Pena branca.
a acema/departamento de es-

portes comunica a todas as equipes 
que se classificarem para as próximas 
fases que no dia 21 de abril, feriado de 
Tiradentes, será realizada rodada clas-
sificatória.

O departamento de esportes de 
Maravilha realiza o Campeonato Mu-
nicipal de bocha 48 em equipe 2015. 
Os primeiros jogos iniciam hoje (11). 
Conforme o diretor de esportes, Mar-
celo Heinz, os jogos serão aos sába-
dos, às 14h. as equipes jogarão todas 
contra todas dentro das respectivas 
chaves. as duas equipes que soma-

rem o maior número de pontos ga-
nhos e mais duas equipes por índice 
técnico dos terceiros lugares estarão 
classificadas.

Na primeira rodada se enfrentam: 
No bar do Machado (bairro Progres-
so) - bar do Machado x romildo Tur/
bar amigos. Na linha Sanga Silva - 
Sanga Silva a x Com. Cat. Consolado-

ra. No bar do Polaco (Centro) - Scho-
reck/Tadi Chapeação x Sanga Silva 
b. No bar dos amigos (bairro União) 
- bar dos amigos x água Parada a. No 
bar do Orlando Machado (em frente 
à Cadeia) - bar Orlando Machado x 
amigos da bocha 48. No Centro Co-
munitário da linha água Parada - 
água Parada b x bairro Cohab.

Neste fim de semana o municí-
pio de Cunha Porã recebe os jogos 
da etapa classificatória do Campe-
onato estadual de Futsal, categoria 
sub-11. Os jogos iniciaram nesta 

sexta-feira (10), quando se enfren-
taram bugre/Matrisoja/diPães 
x aFiC – São José do Cedro; a.d 
Cunha Porã x a.d Saudades. Hoje 
(11) disputam bugre/Matrisoja/di-

Pães x a.d Saudades; afic – São José 
do Cedro x a.d Cunha Porã; a.d 
Saudades x afic – São José do Cedro; 
a.d Cunha Porã x bugre/Matrisoja/
diPães.

Maravilha 

Etapa classificatória

Futebol Sete

Campeonato Municipal de bocha 48 
inicia hoje (11)

Cunha Porã sedia competição estadual 
de Futsal

Taça Posto Kakareko e Jeancar Multimarcas 
tem rodada hoje (11)   
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Foi no sufoco
Foi assim que o internacional con-

seguiu passar pelo Cruzeiro em partida 
válida pelas quartas-de-final do Gauchão 
2015. O Cruzeiro saiu na frente, fazen-
do o primeiro gol da partida ainda no 
primeiro tempo, por meio de Mateus, 
surpreendendo o goleiro alisson com 
forte chute de fora da área. alisson, 
questionado sobre o lance, disse que 
teve a visão encoberta pelos defenso-
res colorados, e que não viu a bola se 
aproximar do gol. Se 1 x 0 contra já era 
difícil, imagine que o Cruzeiro ainda 
fez mais um, e para piorar, já pratica-
mente na metade do segundo tempo.

Antes...
... de o Cruzeiro abrir o placar, o 

colorado teve várias oportunidades para 
marcar. Pelo menos três delas foram muito 
claras, uma delas com Sasha, que chegou 
atrasado para aproveitar o cruzamento de 
Valdívia pelo lado direito. Outra situação 
desperdiçada foi ernando, que após um 
bate-rebate dentro da área do Cruzeiro, 
chutou forte e o goleiro bruno Grassi operou 
um verdadeiro milagre, salvando a pátria 
azul e talvez a oportunidade mais clara do 
colorado. ainda no primeiro tempo, quando 
d’alessandro cobrou falta, a bola desviou 
na barreira e iria entrar no canto direito 
do gol cruzeirense, e outra vez o goleiro 
Grassi, o melhor do jogo, fez grande defesa. 

Veio o segundo tempo...
... aos 11 minutos o árbitro 

assinalou pênalti para o inter, que 
d’alessandro bateu para fora. em 
seguida, aos 14 minutos, diego 
aguirre mudou o time, colocando 
rafael Moura, anderson e lisandro 
lopes em campo. era o tudo ou 
nada em busca da reação. aos 28, 
novo pênalti e de quebra o árbitro 
ainda expulsou o zagueiro andré. 
lisandro lopes pegou a bola, 
cobrou e marcou o gol e devolveu 
as esperanças para a torcida. 

Em seguida...
... aos 36 minutos o argentino lisandro marcou o gol de empate, o jogo ficou emo-

cionante, sobretudo após a expulsão do volante colorado rodrigo dourado, e o jogo 
terminou aos 51 minutos, empatado em dois gols. Como tinha que ter um vencedor para 
passar para as semifinais, a decisão foi para os pênaltis. d’alessandro, lisandro lopes e 
Juan acertaram as cobranças para o colorado, rafael Moura errou. Pelo Cruzeiro, apenas 
Jeferson acertou. assim o inter, classificado, vai para as semifinais, quando jogará ama-
nhã (12), às 16h, no estádio aldo dapuzzo, em rio Grande (rS). O jogo da volta será no 
beira-rio, em data e horário a serem confirmados pela Federação Gaúcha de Futebol.

Se é verdade...
... que lisandro lopes foi destaque 

no empate em dois gols com o Cruzei-
ro por ter marcado duas vezes para o 
colorado, também é preciso dizer que o 
goleiro colorado alisson também teve 
atuação destacada nos 90 minutos, e por 
ter defendido uma cobrança de pênalti 
e contribuído para a classificação co-
lorada rumo ao pentacampeonato. 

Mais um compromisso 
O Clube recreativo Maravilhe tem jogo importante marcado para amanhã 

(12), às 15h, em Pinhalzinho, diante do ajap. este jogo, para o CrM, é de fun-
damental importância, pois o rubro-negro da Cidade das Crianças, mesmo que 
já tenha encaminhado muito bem sua classificação para a próxima fase, bus-
ca a liderança da Chave C, para ter vantagens na próxima fase, quando tere-
mos mata-mata e a partida decisiva, neste caso, seria no doutor leal Filho. 

Fotos: Divulgação

Fotos: DivulgaçãoSUFOCO 
Fiasco é a palavra para os milionários 

Grêmio e inter. Ninguém teve vida fácil nesses 
jogos de meio de semana. O torcedor da dupla 
“Gre-nal” merece muito mais de seus times. 
Faltou competência e qualidade, foi um parto 
para ambos passarem de fase. Não concordo 
com quem fala que houve semelhança entre 
a classificação do inter e a classificação do 
Grêmio. Por um simples motivo, a classifica-
ção do imortal foi liMPa, a do colorado...

PÊNALTI
Meteram a mão no Cruzeiro descarada-

mente! O segundo pênalti marcado para o 
inter o zagueiro vai de carrinho, a bola pega 
na perna dele, e depois foi no braço que es-
tava atrás do corpo, buscando apoio quando 
caiu, e não tentando cortar a trajetória da 
bola. Foi bola na mão e não o contrário. 
Não é pênalti, errou o árbitro nesse lance.

INVASÃO 
Na cobrança da penalidade por parte 

do inter, outra irregularidade! Ocorre uma 
invasão na área no momento da batida. 
rafael Moura, anderson e mais um jogador 
do Cruzeiro invadem o espaço destinado 
ao batedor e goleiro. árbitro erra nova-
mente ao não mandar repetir a cobrança. 

MurALHA 
Com duas defesas espetaculares da 

nossa muralha Marcelo Grohe, golei-
ro de seleção, estamos na semifinal do 
Gauchão. que venha o Juventude.

COrNeTa
depois de 1.773 pênaltis em dez jogos, 

inter troca de fornecedor de material 
esportivo. agora é com a PeNalTY. então 
tá, tchê! Nem posso dizer que caiu os butiá 
do bolso que pode ser pênalti pro inter. 

BARCA
lucas Von, um dos apresenta-

dores do programa Grenalizando no 
SbT do rio Grande do Sul, definiu 
bem essa situação do Fabrício:

iNOVaNdO 
brasil de Pelotas, adversário do 

colorado, treinou cobranças de late-
rais com os pés. Porque se pegar na 
mão é pênalti pro inter. Piada boa!!! 
está no Twitter de Sandro Sotilli.

AGENDA
O Grêmio encara a equipe 

do Juventude domingo, às 
16h, no estádio alfredo Jaconi, 
em Caxias do Sul. quarta joga 
pela Copa do brasil contra 
o Campinense na arena.
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Sebrae realiza a 7ª Semana 
do Microempreendedor Individual
Cinco municípios do Extremo-Oeste serão contemplados com 
oficinas, entre elas a “Sei Vender”. Atividades são realizadas de 
13 a 18 de abril, na Praça Padre José Bunse ................PÁG A/24

Assembleia de Deus realiza 
congresso missionário
Encontros serão realizados hoje (11) e amanhã
(12), no Lar de Convivência, com o objetivo 
de evangelizar...................................PÁG A/20

Agricultores e consumidores de 
Maravilha terão feira permanente
Ponto de vendas de produtos coloniais abre no próximo dia 
23 de abril, no salão térreo da Casa do Agricultor, e atenderá 
de terças-feiras a sábados, no período da manhã.....PÁG A/29

Nunca é tarde 
para viver

No Dia Mundial da Saúde e no Dia Mundial de 
Combate ao Câncer, prevenção é vista como a melhor 
alternativa para garantir mais qualidade de vida

Paralisação iniciou na 
quinta-feira (9) e segue 

por tempo indeterminado. 
Principal reivindicação é a 

implementação de um Plano 
de Cargos e Salários 

E M G R E V E Servidores 
do Fórum 

da Comarca 
entram em

greve 

........................PÁG A/14-16

Jornal O Líder

Isabel Müller/O Líder

290 160

Sol com algumas nuvens. 
Não chove.

10/04 12h

Cunha Porã é destaque 
em georreferenciamento

Três acusados da 
Operação 
Ostentação são soltos

Administração inaugura 
ampliação do Centro Municipal 

de Saúde do Bairro Bela Vista 

A/28

M/03

Isabel Müller/ O Líder

Viviane Seben/Ascom prefeitura

Arquivo/O Líder

Local, que contava com 90 m², foi ampliado para 200 m², passando de nove para 27 salas

foi implan-
tada malha 

com 50 
marcos de 

georreferen-
ciamento no 

perímetro 
urbano, que 
servirá para 
os trabalhos 

de demar-
cações de 
divisas e 

localizações

Juíza expediu alvará de soltura a fábio Soligo, 
cristiano fedrizzi (Pega-leve) e Leandro Machado

V/04

SIMONE HüBNER

Dez dicas de etique-
ta e comportamento
É importante prestar atenção nos 
alicerces das relações que construímos 
no nosso mercado de trabalho

Os desiguais e o amor
Casamento, papel passado, é para 
poucos, o pessoal não quer cor-
rer o risco de jogar no currículo da 
vida um casamento, melhor é viver 
como casado e continuar solteiro

A/09

LUIZ CARLOS PRATES

V/08

KARINE MüLLER

Mania de brasileira
desejo de moda é uma coisa, sair 
todo mundo igual na rua é outra 
bem diferente, e no brasil, nos 
últimos tempos, é exatamente 
isso que está acontecendo

M/01
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